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'•«i O' 
que precisamj’®*® ®’’ Candanchu el Rey don 
de enero iWin Carlos, acompañado de su 

todo Aragónluñado Constantino de Grecia 
.X’ïrSL?'*".'"’ T»»»» • Madrid.' 

y entre «5®”“° asi por finalizadas sus va- 
eben figurariaciones invernales en el Pirineo 
luestros vinoslragonés.
SSSSÍ,:*""* de Noche, 

lecimientos, la pasó con su fami-
la en La Zarzuela- don Juan 
¿arlos, sin duda buscando dón- 

jtí encontrar nieve para poder 
/squiar, ha recorrido las estacio- 

H’es invernales de Candanchú 
donde tenía su residencia— 

rormigal, Astun y Cerler. 
; Esta mañana la ha pasado Su 
í^ajestad en el hotel donde se 
pospeda y a primeras horas de 

^sta tarde, abandonará definiti
vamente Candanchú para regre- 

a la capital de España. 
_ Concretamente en Candan- 

"hu continúa haciendo buen 
■wempo y como últimamente

no ha nevado, no hay ni una 
sola pista útil para practicar el 
esqu í.

Esta es la historia de una mosca impertinente (que no sale en la "foto") y que se 
coló de rondón en el suculento almuerzo que degustaron Jimmy Carter y Morarji 
Dessai. Pero lo más curioso de la imagen es ese camarero indio que se dispone a 
matar al antipático insecto (que no aparece en la "foto"), con su paleta matamos
cas que nos recuerda, en algo, a los fornidos negros que abanican a los sultanes en los 
harenes. Una vez muerto el repugnante díptero (que insistimos, no aclarece en la 
foto), ios dos líderes pol íticos siguieron arreglando el mundo..*, desde la mesa puesta.

(Teiefoto Cifra-Upi)

Presuntos implicados en actividades terroristas

Doce detenidos 
en Guipúzcoa

SAN SEBASTIAN, 3 (Cifra).— Unas doce personas han sido detenidas en Guipúzcoa la pasada madrugada por 
orden del juzgado central número uno de Madrid, como presuntos implicados en los últimos actos terroristas 
registrados en el País Vasco.

Varios de los detenidos han sido puestos en libertad tras comprobarse que no tenían nada que ver en los 
hechos mencionados.

La mayor parte de los detenidos son de la localidad guipuzcoana de Rentería, aunque algunos tienen su resi
dencia en San Sebastián.

Por el momento, ninguno de los que permanecen retenidos, como supuestos implicados en acciones terroristas, 
" ha sido puesto a disposición Judicial.

Descensos 
superiores 
a un punto 
en^MadriiJ, 
Barcelona 
y Bilbao

laBelsa 
Estrsfía 
slano 
bajaatío

MADRID, 3 (Europa 
Press).- El primer día de co
tización bursátil del presente 
año ha sido negativo para las 
bolsas españolas, que han ini
ciado el curso 1978 con pér
didas superiores a un punto 
en los tres casos. Como se sa
be, independientemente de 
su cotización al terminar un 
año, las bolsas inician el año 
siguiente situándose en el ín
dice 100, índice que ya han 
perdido en su primera se
sión.

Así, la bolsa de Madrid 
ha descendido 1,17 puntos, 
con lo que su índice general 
ha cerrado en 98,83 enteros. 
Barcelona desciende 1,71, y 
se sitúa en 98,29 puntos. La 
pérdida de Bilbao ba sido 
1,45 y cierra con 98,55 eite- 
ros.

La ligera tendencia hacía 
el aba que se registró a fma- 
les cto 1977 no se t»consoli
dado,. ya que se debía, fan- 
damentaimente, a compas 
raaltzedas con objetivos de 
desgravación fiscal a la hora 
:de hacer la declaración a Ha- 
etShda. Inieiado el año 1878, 
la tónica de descensos que 
caraeterízó a grao parte de la 
anualidad anterior -eaccepto 
los últimos días- ha conti
nuado.
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Un talante nuevo en el
Ministerio de Justicia
E

S un buen síntoma que el poder 

político y los grupos sociales 
dirigentes se preocupen de los sectores 

marginados de la sociedad, cualquiera 
que sea la forma que adopte esa 
preocupación. Porque ello significa 
que somos capaces de ir dejando a un 
lado ese vicio del desprecio autoritario 
y de la indiferencia hiriente hacia los 
compatriotas que tuvieron peor suerte 
en el reparto y que desde un principio 
fueron colocados en el plano inclinado 
que conduce a la delincuencia y a la 
marginación.

El poder ha tenido el acierto y la 
valentía de acometer el ensayo de esas 
"vacaciones" navideñas para cerca de 
dos mil reclusos. Hay un joven llamado 
Jesús Haddad Blanco, recientemente 
nombrado director general de 
Instituciones Penitenciarias, que se 
dedica estos dfas a visitar las cárceles 
españolas para conocer en directo su 
situación y sus problemas. Con su 
llegada a ese cargo coincide también el 
experimento de las vacaciones en favor 
de un buen puñado de reclusos. 
Seguramente nada de esto sucede por 
casualidad.

La verdad es que en el equipo del 
Ministerio de Justicia existe una 
voluntad de cambio, espoleada desde 
las exigencias de los partidos políticos 
y de las comisiones de investigación, 
pero existe esa voluntad. Ello se 
comprende si se tiene en cuenta que en 
ios puestos claves de ese Ministerio se 
encuentran hombres que no son recien 
llegados a los ideales de la democracia: 
Landelino Lavilla, Juan Antonio 
Ortega, el propio Haddad, Daniel 
García Pita, etc.

Ese talante que se observa obliga a 
moderar las numerosas críticas de que 
en general son merecedores por otros 
motivos, como es el caso de la 
cicatería en el tema de la abolición de 
la pena de muerte, como la pasada 
semana pudo verse al plantearse el 
tema en el Senado.

Por un sistema 
penitenciario 
rehabilitador

Estos hombres se van a ver 
sometidos —ya lo están siendo— a las 
fuertes presiones de esos otros grupos 
a los que al principio me refería y que 
se constituyen en valedores de algunos 
de los sectores sociales marginados. De 
una parte, ya se desencadenó la 
ofensiva de los abolicionistas, de los 
partidarios de que la pena de muerte 
sea erradicada sin más demoras de 
nuestro ordenamiento jurídico. Y por 
otro lado, tenemos el movimiento que 
exige una rápida revisión de las 
condiciones penitenciarias, encabezado 
por los promotores de las comisiones 
de investigación del Congreso y del 
Senado.

El equipo de Ministerio .de Justicia 
tendrá que superar el sentimiento de 
presión y darse cuenta de la inmensa 
carga de generosidad y de humanidad 

que anida en esos hombres, algunos de 
los cuales conocen muy de cerca el 
objeto de sus reivindicaciones. Todavía 
es muy fuerte la herencia de la 
dictadura y de los cuarenta años de 
desconocimiento de todos los derechos 
humanos en este país. Ello es un 
motivo bien estimulante para cargar 
ahora la mano en una dirección 
liberadora y superadora de esas tristes 
situaciones heredadas. Porque la 
implantación de la democracia ha de 
traducirse también en acciones 
concretamente encaminadas a 
desmontar esas secuelas.

Está planteada también la petición 
de un indulto general para todos los 
presos comunes, que sus valedores 
llaman sociales, con mucha razón en 
buena parte de los casos. Una tarea es 
la democratización total del sistema 
penal. Pero otra tarea no menos 
urgente es la reforma a fondo del 
sistema penitenciario, para convertirlo 
de verdad en un com.plejo de 
instrumentos al servicio de la 
rehabilitación y de la reinserción social 
de los que se han apartado de la 
normal convivencia ciudadana, muchas 
veces empujados por las injustísimas 
condiciones que esa misma sociedad 
les había impuesto. El tema del indulto 
no puede despacharse frívolamente y 
en todo caso debe ser un acicate para 
que el poder político se lo plante en el 
contexto general de un nuevo 
ordenamiento jurídico más justo y más 
humano.

Generosidad y 
comprensión para 
los marginados
Si no es posible ese indulto general 

que se solicita, lo que sí es obligado es 
un estudio caso por caso y 
pormenorizado para revisar mediante 

(De “Pueblo”)

indultos particulares todas aquellas 
situaciones en que sea patente el 
carácter de delincuencia social. Si es la 
sociedad la que ha generado la 
marginación, a la sociedad corresponde 
buscar soluciones equitativas, es decir, 
ai Estado, que es la sociedad 
organizada, sobre todo si es un Estado 
democrático como el que se trata de 
edificar sobre las ruinas del Estado de 
la dictadura.

Ustedes verán que no era tan 
sencillo eso de pasar de un régimen 
autoritario a un sistema democrático. 
El automatismo podía esperarse en lo 
que se refiere a los cambios fórmales 
de las instituciones políticas. Pero 
acabar con las secuelas subyacentes es 
una cosa mucho más complicada y 
lenta. Esta constatación favorece en 
cierto modo la estrategia de la derecha, 
amiga siempre de las soluciones a largo 
plazo o de las soluciones nunca. Pero 
ha de ser también un motivo de seria 
reflexión para la izquierda, de manera 
que no pretenda una alocada puesta 
patas arriba de todo sin antes tener 
perfectamente modeladas las opciones 
sustitutivas.

Si el experimento de las 
"vacaciones navideñas" para esos dos 
mil reclusos no resulta demasiado mal, 
los españoles tendrán una prueba de 
que no andan tan descaminados los 
que piden generosidad y comprensión 
con esos compatriotas socialmente 
marginados. Y entenderán por qué 
después de la conquista de la aministía 
política -que era una "conditio sine 
qua non" para el despegue de la 
democracia-, ahora se solicitan 
medidas de gracia que implican una 
entrada más a fondo en las condiciones 
para la consolidación de esa 
democracia y su extensión ai campo 
social.

Es claro que cualquier medida que 
se adopte desde el poder ha de venir 
rodeada de toda clase de garantías para 
evitar que se convierta en una fuente 
de ansiedad y de inseguridad 

ciudadana, lo que a su vez significaría 
violar los derechos de la mayoría de 
los españoles. El punto de equilibrio lo 
dictará la prudencia política.

La abolición como 
imperativo ético

El Gobierno y la UCD no han 
estado a la altura de las nuevas 
exigencias en el tema de la pena de ’ 
muerte, a pesar de la habilidad y i 
brillantez de Landelino Lavilla con 
motivo de la proposición de ley que 
fue presentada al Senado. La 
argumentación sobre la pretendida 
inoportunidad de la proposición del 
grupo Progresistas y Socialistas 
Independientes está, bien montada, 
pero no es convincente. Es claro que la 
abolición hay que insertarla en una 
reforma general, a efectos de 
coherencia jurídica y sistemática. Pero 
una abolición anticipada no tiene por 
que romper esa sistemática si de , 
verdad el Gobierno piensa enviar a las 
Cortes urgentemente un proyecto de 
ley de reforma del Código Penal......... j

Hay que tener en cuenta que en la 
actualidad no existe ninguna pena de 
muerte impuesta no solicitada en , 
España, por lo que no es fácil que se 
plantease problemas durante ese 
interregno. Y en el caso de que en esa [ 
fase se plantéase algún hecho que 5 
hiciera pensar en un desajuste jurídico, 
siempre se daría por bien empleado 
con tal de no someter al país a un 
nuevo trauma relacionado con esa 
terrible "costumbre de la sangre" a la 
que se refirió Joaquín Navarro Estevan 
en su magnífico discurso del Pleno del 
Senado.

Ya sabemos también que Su 
Majestad el Rey conmutaría en todo 
caso la pena capital por la 
inmediatamente inferior, con lo que la 
tesis del desajuste jurídico se daría en 
todo caso. Y es preciso liberar al Rey 
de la posibilidad de verse envuelto en 
una polémica nacional de esa" 
naturaleza. H

La última experiencia en este., 
sentido se remonta al 27 de septiembre /1 
de 1975, cuando fueron ejecutados 
cinco condenados a muerte por delitos e 
de terrorismo. En la memoria de todos p 
está el cataclismo que España vivió con | 
ese motivo, todo lo cual supuso el r g 
principio del fin del franquismo. La ; Ç 
última ejecución de Derecho común se 
remonta a 1959, lo que también es un i " 
indicio de que la abolición de la pena 
de muerte tiene también mucho de i ¿ 
imperativo ático y en cierto modo j 
simbólico, si se excluyen las leyes de | 
excepción. n

PAG. 2 / 3-1.78 / AE

SGCB2021



?/ 3-1-78 / PAG. 3 NMIONAL

3z significaría 
mayoría de 
equilibrio lo
:a. (Con la formula adoptada para dirimir el contencioso Navarra-Euskadi)

Consideran que de plantearse 
ahora un referéndum, la 
influencia de la oligarquía 
navarra podría ser decisiva

MADRID, 5 (Crónica exclusiva para ARAGON/expres).-El 
paso de los dos decretos leyes sobre la autonomía del País Vasco 
por la Comisión de Urgencia Legislativa de las Cortes, la cual ha 
apreciado la efectiva existencia de esa urgencia, constituye la 
culminación formal de la importante decisión que el Consejo de 
Ministros había adoptado el viernes anterior. Después del 
restablecimiento provisional de la Generalitat de Cataluña, la 
decisión que ahora se toma viene a ser el segundo paso de la 
carrera de regímenes preautonómicos que se ha iniciado entre 
todas las nacionalidades y regiones del Estado español.
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Durante muchos años las 

reivindicaciones del País Vasco, 
habían caído no sólo en el vacío, 
sino que sólo habían encontrado 
siempre la respæsta de la 
represión. Durante los últimos 
15 años el mal informado 
español medio no le llegaban 
otras noticias referidas al 
vasquismo que los atentados de 
ETA y las conmociones 
subsiguientes que ello suponía. 
Durante la dictadura jamás fue 
posible un planteamiento 
público y sosegado del tema de 
la autonomía, de la recup< ración 
de la propia identidad o del 
derecho de los vascos a definir su 
propio destino. Todo ello se 
interpretaba inmediatamente 
como un grave atentado a la 
unidad de España, sin más 
matización.

Bajo esta situación es como 
fueron posibles tantos años de 
verdadera opresión a los 
derechos del pueblo vasco, a su 
cultura y a su lengua. La trampa 
era perfecta: el que protestase 
era un separatista y un 
antipatriota. Como si de un 
d estino trágico se tratara, la 
sangre corría muy a menudo por 
las ciudades y los campos de 
Euskadi. jamás ni una leve 
aproximación a la búsqueda de 
soluciones políticas.

Pero el fin de la dictadura no 
supuso la pacificación de 
Euskadi, porque las circnstancias 
heredadas de la dictadura no 
cambiaron aUí con la misma 
rapidez que en el resto del 
Estado. El régimen

’ Suspendido también en sus 
funciones conventuales

JNUEVO CASTIGO
AL CARMELITA 
HOMOSEXUAL

;ia en este 
B septiembre 
I ejecutados 
e por delitos 
iria de todos 
iña vivió con 
I supuso el 
iquismo. La

“Es un atropello”, dice 
Antonio Ruiz

3 (Cifra).—* Ha sido suspendido 
también en sus funciones conventuales el carmelita 

escalzo Antonio Roig Roselló, autor de un libro en 
que manifiesta su homosexualidad, finalista del 

Premio Planeta.
La suspensión —denominada "privación de voz 

activa y pasiva", en las reglas de la orden— le fue 
anoche por el vicario provincial, ante dos 

10 común S8 ' ®stigos, mediante la lectura de un comunicado que 
imbién es un entregado cuando lo exigió.
1 de la pena ? egún el propio clérigo esta nueva suspensión 

mucho inutilización total a nivel de orden 
ierto modo I / y un atropello hacia sus derechos como 
Vr y carmelita"

eyes El religioso fue suspendido en sus actividades 
t ministeriales públicas por el arzobispo de Valencia a 

raíz de la aparición del libro "Todos los parques no 
on un paraisó", aunque podía decir misa en privado, 

conventual, ha sido 
I ® ’°® ,® 5US declaraciones ai periódico "El 
mparcial , sobre cuyo contenido sus superiores 
•rrrian que Antonio Roig está contra la doctrina que 

®nsena la iglesia Católica.
•kí? "’sñana el vicario provincial de la Orden serán 

recibido en audiencia por el arzobispo de Valencia 
^ara tratar sobre el religioso siendo muy probable que 

¿ J. ';®®u’tado de la reunión provoque la suspensión "a 
oivinis del carmelita y su exclaustración.

LA TRAMPA

tos Ornaseos
00 desacoerilo

delmanos

APLAZAMIENTO DE 
UN PROBLEMA todavía cuando la Diputación 

Forai continúa en

preautonómico se presentaba 
como mucho más complicado 
que en Cataluña o en las otras 
regiones. El contencioso sobre la 
incorporación de Navarra, se 
mantendría aún por varias 
semanas sin solución, hasta que 
fue encontrada la fórmula de 
consenso que se ratificó ayer en 
las Cortes.

Es preciso no dejarse llevar 
tampoco ahora del triunfalismo. 
En efecto se trata de un 
principio de solución, pero que 
nadie piense que el contenido de 
estos decretos supone la panacea 
de las aspiraciones del pueblo 
vasco. Y, sobre todo, hay que 
tener en cuenta que la solución 
adoptada para Navarra no es una 
solución, sino el aplazamiento de 
un problema. En las manos del 
Consejo Forai quedará la 
decisión de poner en marcha o 
no la incorporación de Navarra a 
Euskadi, lo que en definitiva 
habría de. decidirse mediante 
referéndum de todos los 
navarros. Los sectores

INUNDACIDNES EN LA 
PROVINCIA DE HUELVA

HUELVA, 3 (Europa Press).— Varias poblaciones de la 
provincia de Huelva se han visto inundadas por las aguas del 
río Piedras, a consecuencia de las constantes lluvias que 
estos días caen sobre la región.

Las aguas desbordadas han arrastrado varios coches e 
inundado diversas casas en la población de La Antilla-Lepe, 
donde la riada destruyó el grupo escolar "Alfonso Parva”. 
No ha habido víctimas.

Igualmente, en la playa de La Antilla las aguas 
rompieron el muro de contención del canal, y el 
desbordamiento del mismo afectó a numerosas casas del 
municipio.

DESAPARECE UN PROMOTOR 
DE VIVIENDAS CON EL DINERO

TARANCON,3 (Cifra).— 
Ha desaparecido sin previo 
aviso el contratista y 
promotor de 32 viviendas en 
las que se trabajaba hasta el 
d ía 23 de diciembre.

Se trata de Cesáreo 
Lozano, contratista y 
promotor de Andújar, quien 
ha desaparecido dejando 32' 
viviendas para las que se 
había previsto un 
presupuesto de 24 millones.

Los futuros propietarios, 
que habían abonado 
1,50.000 pesetas, 
sospecharon que algo 
ocurría cuando el encargado 
de las obras paró estas sin 
previo aviso el pasado 23 de 
diciembre.

En el momento de 

ochocientas mil pesetas y un 
millón.

Las 32 familias afectadas 
han constituido una 
comunidad de acreedores 
para iniciar los 
procedimientos oportunos.

abandonar las obras, 
habían invertido unos 20

se

millones de pesetas y 
se había calculado el valor 
final de cada vivienda entre

estrictamente 
confidencial

Todo ha 
sido un 
sueño

progresistas de Navarra son 
decididos partidarios de la 
integración de Euskadi y 
consideran que en estos 
momentos el mecanismo del 
referéndum sólo favorece a las 
fuerzas más conservadoras. Y 
ello porque la desvasquización 
ha sido tan fuerte durante los 
años de la dictadura que no es 
posible contrarrestarle en unos 
cuantos meses. Y mas difícil

búnquer franquista, añaden los 
progresistas navarros.

Aluden también que en un 
referéndum planteado ahora, la 
influencia sobre los electores de 
la oligarquía navarra —antivasca 
por intereses— podría ser 
decisiva. Un resultólo negativo 
para el Pais Vasco en un 
referéndum de una u otra forma 
manipulado sería tal vez una 
desgracia irreparable en todo 
caso. Los próximos meses van a 
ser decisivos, antes y después de 
las elecciones municipales. Hará 
falta mucha cordura por parte de 
todos para no caer en la trampa 
de las soluciones artificiales e 
inservibles.
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en vista de las dificul- À 
tades que entraña el Y 
proyecto. A 

Posiblemente, de Y_ 
confirmarse la exis- y 
tencia de dicha bolsa L 
no podría comenzar ▼ 
su explotación Ihas- A 
ta dentro de un cuar- Y 
to de siglo! w

EL SECRETARIO 
GENERAL DE LOS 
“MISINOS” LLEGARA
A MADRID EL DIA 10

MADRID, 3 (Europa Press).- Giorgio Almirante, secretarlo 
general del "Movimiento Social italiano" (MSI), llegará a Madrid el 
próximo día 10, según ha manifestado a Europa Press un portavoz 
de Fuerza Nueva. Acompañarán al señor Almirante, el secretario de 
Prensa del MSI, Massimo Magliaro y otras personas de su partido.

El programa de la visita del secretario general de los misinos es el 
siguiente: el día 11 celebrará una rueda de prensa; a media tarde del 
día 12 se desplazará ai Valle de Los Caídos donde depositará una 
corona de flores; posteriormente pronunciará una conferencia en el 
aula de Fuerza Nueva bajo el título "España, Italia y 
Eurocomunismo", donde será presentado probablemente por don 
Blas Piñar, presidente nacional de Fuerza Nueva.

El día 13, Giorgio Almirante y los dirigentes nacionales de 
Fuerza Nueva celebrarán sesiones de trabajo.

Los sindicatos de médicos libres

NO, A LOS COLEGIOS DE MEDICOS
MADRJD, 3 (Cifra). - La Federación Naciond de Sindicatos Médicos Libres ha enviado a todos los 

diputados y senadores, así como a los presidentes de ambas cámaras, un informe en el que se solicita la 
derogación de la vigente ley de colegios profesionales.

Los sindicatos de médicos libres renuncian que ante la incorporación a la Europa comunitaria, la 
vigencia de estos colegios es poco recomendable, ya que la representación de los profesionales y 
trabajadores debe hacerse a través de organizaciones profesionales o centrcáes sindicales, de afiliaciem 
voluntaria.

Los sindicatos médicos, en el informe, no reconocen como representantes de sus afiliados a los 
colegios de médicos y urge a los parlamentarios la necesidad de estructurar una nueva ley que delimite 
estrictamente las funciones colegiales a las meramente derivadas de la vigilancia ética profesional, 
deontologia, malprácticay, en último extremo, al registro de los profesionales, dejando a los sindicatos 
la representación profesional, lo mismo que ocurre en los países de la Europa comunitaria.
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BILBAO, 3 (Cifra),— La empresaLos impagados de 
las cuotas de la S.S

Resulta diñen de comprender que en un 
país casi en quiebra, con una industria que ha 
tocado fondo, y un paro obrero que alcanza cifras de 

verdadero pánico, la Administración apriete más me
nudo gordiano que ahoga a la industria y agudiza el 
paro, que son ios elevadísimos costos de las cuotas de 
la Seguridad, que van a experimentar nada menos que 
una alza del treinta por ciento. Bien es verdad,^ue el 
primer quince por ciento se aplicará desde el día. 1 de 
enero y el restante quince por ciento, desde el 1 de 
julio.

El rumor del día, comentando esta elevación 
de las cuotas de la Seguridad Social es de que ni 
la industria ni el comercio podrán "digerirla" o 
lo que es lo mismo, que la subida puede generar 
una aceleración en la galopante cifra de 
impagados que ya tiene la Seguridad Social, con 
lo que el alza puede producir efectos contrarios.

A este propósito sería interesante conocer la 
cifra cuantitativa de empresarios españoles, lo 
mismo de grandes, como de medianas y 
pequeñas empresas que están en descubierto 
con el instituto Nacional de Previsión.

Pero según los rumoróiogos, eso no se dirá 
nunca, porque además de que las cifras son 
fabulosas, el ejemplo podría tener catastróficas 
consecuencias.

•
 EL MINISTRO DE OBRAS 
PUBLICAS DISPONE SE 
CUMPLA UNA SENTENCIA 
CONTRA EL MINISTERIO 
DE LA VIVIENDA

MADRID, 3 (Europa Press).— El Boletín Oficial del 
Estado de hoy publica una orden del ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo por la que se ordena el cumplimiento 
de la sentencia dictada por el Tribunal Supremo en d 
recurso contencioso-administrativo interpuesto por varios 
demandantes bilbaínos contra las órdenes del Ministerio de 
la Vivienda de 15 de noviembre de 1976 y 13 de noviembre 
de 1968.

Según la sentencia, que se publica en el Boletín Oficial 
del Estado, se declara nula, por ser contraria a derecho, la 
orden de 1967, aprobatorio de la delimitación del polígono 
“Valle de Asúa” de Bilbao; así como la orden de 1968, que 
aprobó, a su vez, el proyecto de expropiación y justiprecio 
y, asimismo, todos los actos, ocupaciones o medidas 
posteriores de la Administración relacionadas con este 
asunto.

PA^s
.BANQUETES
( REUNIONES
► CONVENCIONES

Pedro María Ric, 14 
Tels. 236537 36 

(5 líneas)

ZARAGOZA

expres

RIOTINTO” NO
SUMINISTRA

“Unión de
Explosivos Riotinto", de Galdácano, no suministra 
explosivos desde el pasado día 30, debido a una norma 
provisional dictada por el Gobierno Civil de Vizcaya, 
según publica hoy “La Gaceta del Norte”, de Bilbao.

Los motivos de esta suspensión de envíos de 
explosivos han sido los recientes robos de “goma-2 e 
“hidronita”, y no se restablecerá el transporte de los 
mismos, según el citado diario, hasta que se hagan 
públicas las medidas para su transporte en Vizcaya.

Las normas han sido adoptadas en una reunión que

recientemente ha celebradó el gobernador civil de 
Vizcaya, Alberto Salazar Simpson, con expertos y 
técnicos con explosivos y minas y se espera que sean 
dadas a conocer en un breve plazo de tiempo.

Hasta ahora, la presencia de las fuerzas de orden 
público no era necesaria en el transporte de explosivos 
más que cuando el envío era cuantioso en explosivos y 
destinado a otras provincias, y, según las normas 
antiguas, bastaba la presencia de un guarda jurado para el 
traslado del almacén a la empresa que solicitaba los 
mismos.

NOMBRAMIENTOS EN EL BOE
MADRID, 3 (Europa Press).- El Boletín Oficial del 

Estado de hoy publica una orden ministerial por la que se 
nombra a don José Mana Fernández Sousa-raro profesor 
agregado de “Bioquímica” de la Facultad de Qencias de la 
Universidad Complutense de Madrid.

Igualmente, se publica ^la ordoi del Ministerio de 
Educación y Ciencia por la que se nombra a doña Natalia 
María López Mora talla profesor agregado de “Bioquímica” 
de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

Por último, se publica la orden por la que se nombra 
catedrático de “Química Téoiica”, de la Facultad de 
Ciencias de la Universidad de La Laguna, a don Manuel Bao 
Iglesias.

ARTURO MOYA:

UCD CELEBRARA SU 
CONGRESO EN FEBRERO
MADRID, 3 (Europa 

Press).— Don Arturo Moya 
Moreno, secretario de 
Acción Electoral de Unión 

' de Centro Democrático y 
diputado por Granada, ha 
manifestado a Radio 
Nacional de España que “en 
el próximo mes de febrero 
se celebrará el congreso del
partido de UCD porque 
entendemos que es una 
necesidad para consolidar e 
institucionalizar el partido ”.

El señor Moya indicó que 
ya ha pasado todo lo que 
tenía que pasar con respecto 
a los partidos que formaron 
en su día la coalición, dado

señor Moya— que todos 
ellos han desaparecido como 
tales partidos, p ara 
consolidar ese gran partido 
centrista que es UCD. Otra 
cosa es que los grupos que 
formaron estos partidos 
queden como alas del 
partido Unión de Centro 
Democrático.

Más adelante señaló que 
al no estar decantadas las

alas progresistas y 
conservadora, intuye que 

_ será a partir del próximo

que todos ellos han 
manifestado su voluntad 
inequívoca de desaparecer 
como tales e intregarse 
definitivamente en la Unión 
de Centro Democrático. Se 
puede afirmar con absoluta 
seguridad —continuó el

congreso donde se 
pronuncien y donde se 

‘ manifiesten esas alas y, al 
mismo tiempo, ese centro 
equilibrado de esas dos alas. 

Sobre quién estará en una y 
otra —dijo finalmente— es 
muy prematuro hablar de 
ello, ya que me equivocaría 

al asignar esas funciones a 
cualquiera de los partidos 

que integraron en su
momento UCD.

El día 22

ELPARTIOO DEMOCRATA 
ANDALUZ CELEBRARA 
ASAMBLEA PARA TRATAR 
DE SU INTEGRACION EN 
U.C.D.

MADRID, 3 (Europa Press).— Don Gabriel Navarro, pre
sidente del "Partido Demócrata Andaluz" ha informado a 
"Europa Press" que para el día 22 de este mes está convo
cada en Sevilla una asamblea general del partido, cuyo or
den del día está exclusivamepte dedicado a sus relaciones 
con Unión de Centro Democrático.

El señor Navarro añadió que no cree que surjan inconve
nientes en el proceso de incorporación al partido en el po
der, en el que miembros del D.D.A. tienen relevantes posi
ciones, como es el caso del presidente del Senado, don An
tonio Fontán Pérez.

DIARIO de aragonesa.s. a.
LA TARDE Marcial, núm. 2 ।

I Depósito 1 ^gal: Z-22-1970 I

Presidido por el ministro de Defensa

EL DIA 5, SE CELEBRARA 
LA PASCUA MILITAR

MADRID, 3 (Europa 
Press).— Ctm motivo de la 
festividad de los Reyes 
Magos, el próximo día 5, se 
celebrará la tradicional 
conmemoración de la 
Pascua Militar, con un acto 
que tendrá lugar a mediodía 
en el salón de honor del 
Cuartel General de la 
Armada, antiguo Ministerio

de Marina.
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El acto será presidido pot^^ 

el vicepresidente delpQ^ 
Gobierno y ministro de 
Defensa, teniente general H 
Gutiérrez Mellado, y_™ 
contara con la tenp^gc
cia de los altos mandoi mb 
militares de los trei EJ 
ejércitos. cede

rada 
no 
tran: 
desd 
trim 

E
SUSPEfí/DIDO EL BLOQUEO 
DE LOS PESCADORES 
ESPADOLES

PARIS, 3 (Efe).— Los pescadores españoles han suspendido el^®^ < 
bloqueo que venían realizando desde “hace varias semanas en le/®’’® 
frontera franco-española contra los pescados procedentes de” 
Francia.

La suspensión del bloqueo, se estima en Bayona, podría permitir; H| 
la reanudación de negociaciones en un clima de mayor serenidad. 3

El movimiento de los pescadores españoles se había organizados H 
para protestar contra la prohibición de pescar en el golfo de Gascuña; ^9 
a los barcos españoles, a causa de la extensión a 200 millas de las¿ hB 
costas de la zona económica europea. ' e ^5

El bloqueo impedía toda importación procedente de Piballesclll 
Civelles (Francia), la medida de bloqueo había provocado las iras de 
lós productores franceses, ya que el consumo en España de la pesca 
procedente del sudoeste francés es particularmente importante.

SOUC/rUD DE INSCfílPClON 
DE U/VA ÑUEVA PUBUCA- 
CIO/V FEMEN//VA, "LIBERA"
MADRID, 3 (Europa 

Press).— La empresa “Ana 
Empresa Editoria, S.A.” ha 
solicitado la inscripción en 
el Registro de Empresas 
Periodísticas de una nueva 
publicación titulada 
"Libera", que aparecerá 
mensualmente en Madrid al 
precio de 75 pesetas, por 
ejemplar, y con una tirada 
prevista de 100.000 
ejemplares según datos del 
expediente presentado para 
su inscripción, y publicados 
hoy en el Boletín Oficial del 
Estado.

De acuerdo con el mismo 
expediente, la publicación 
estará dirigida a la mujer 
con edad comprendida entre 
los 20 y los 40 años, y su

finalidad es informar de lo! & 
acontecimientos y hecho! 
del máximo interés para ü gs

Procurará u na B 
información vanguardista de 
los movimientos feminista! B 
e incluirá trabajo! 
informaciones o fotografía! 
presuntamente contrarias e sb 
la moral.

Entre ios temas que 
comprenderá figuran: g 
acontecimiento! g 
socio-económicosI 
culturales, nacionales y 
extranjeros, modas, cocina, 
belleza, decoración, salud, 
cuidados físicos, 
consultorios médicos 
encuestas, entrevistas 
libros, cine y pasatiempos.

RIGUROSO CONTROL A LOS PASAJEROS 
DEL VUELO MADRID- LAS PALMAS 
CARACAS

LAS PALMAS OE GRAN CANARIA, 3 (Europa Press).— El . 
vuelo IB-98S, Madrid-Las Palmas-Caracas, fue objeto ayer tarde L: 
de especiales medidas de seguridad en el aeropuerto de Gando L.CJO) 
(Las Palmas), Sin que se conozcan las causas hasta el momento, i 
ol aparato, un DC-10, fue rodeado por fuerzas de la Guardia JUl 
Civil, quienes no permitieron que los pasajeros, en tránsito hacia 
Caracas, descendieran a las instalaciones del aeropuerto de Lat 
Palmas.

DIRECCION: 
Teléíono 23 00 99 

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

Igualmente, en el aeropuerto de Barajas los pasajeros, junto , 
con sus equipajes, fueron objeto de un riguroso control junto a la 
misma nave. JQ^

JC?
JO^ 
sJO) 
.00) 
MO)

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)

SGCB2021



3-1-78/AE
AE/3-1-78/PAG. 5

El proyecto 
en fase muy 
avanzada DIVORCIO DE Eicoriïill
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“VIA ESTRECHA’
MADRID, 3 (Resumen de agenias). En fechapróxima se 

reunirá la sección correspondiente de la Comisión General 
de Codificación encargada de elaborar un texto en materia 
de divorcio.

Dicho texto consta de una parte sustantiva (causas) que 
ya está elaborada por un grupo de trabajo y una parte de 
procedimiento (forma de tramitar el divorcio) que aún es
tá en proceso de elaboración. Una vez terminada esta últi
ma parte se procederá a la deliberación sobre el texto, pa
ra su remisión a los órganos superiores de la Comisión de 
Codificación y continuar despue's los trámites correspon-
dientes.

La parte sustantiva con-- 
tiene las siguientes causas de 
divorcio:

B El catálogo de causas elimina 
prácticamente la decisión 
unilateral y exige el transcurso 
de cinco años para caso de 
acuerdo entre los cónyuges

D QLa enfermedad 
de uno de los

mental 
cónyu

EI transcurso de dos 
años desde la firmeza

de la sentencia de separa
ción personal.

B El transcurso de cinco 
años ininterrumpidos

ges cuando impide la convi
vencia espiritual y no pueda 
esperarse razonablemente la 
curación. No puede decre
tarse el divorcio por esta 
causa si no queda asegurada 
la asistencia del enfermo.

residido '® separación de he-
ri ♦ libremente consentida
dente delpQ^ ambos cónyuges.
ninistro de
ite general inconsumación del
ellado V ■¡■matrimonio en los seis 

. 1 -meses siguientes a su cele- 
i asisten-bración.
tos mando! ww

los trei La esterilidad de uno 
■■ de los cónyuges ante

7 El transcurso de dos 
años desde la firmeza 

de una sentencia de divorcio 
dictada por Tribunal Extran
jero por causa no reconoci
da en la ley española.

cesidad de que su estructura 
y funciones se adapten a la 
nueva situación política.

Entre los aspectos prin
cipales que se contienen en 
el estudio figuran los si
guientes :

—Estructuración de los 
cuerpos y fuerzas de orden 
público en dos grandes sec
tores: un cuerpo civil (cuer-

UEO
cedente al matrimonio igno
rada por el otro. La acción 
no puede ser ejercitada 
transcurridos cinco años 
desde la celebración del ma
trimonio.

suspendido 
emanas en
jcedentes de*

5 La condena de uno de 
los cónyuges a las pe- 

einas de prisión o presidio ma- 
Is/ores.

'C/OI\I
:a-
■RA

r á u n 3 
guardista de 
: feminista!
trabajo! = 
fotografía! a

:ontrarias 3

temas que 
i figuran: 
1 i e n t o ! 
ó m i c o s, 
i clónales y 
las, cocinar 
:ión, salud, 
f í s i c o s, 

médicos, 
itrevistas, 
asatiempos,

AJEROS 
lAS .

Pres»)á— El 
> ayer tarde ' 
o de Gando 
i| momento, 

la Guardia
Ínsito hacia 
erto de Lat

LA REORGANIZACION 
DE LAS FOP PARA 
MEDIADOS DE ENERO

MADRID, 3 (Logos).— 
Para mediados de enero que
dará terminado el estudio so
bre reestructuración de los 
cuerpos y fuerzas de orden 
público que está llevando a 
cabo el Ministerio del Inte
rior.

La reorganización de es
tas fuerzas se basa en la ne-

, po general de policía), en- 
) cargado de la investigación 

criminal principalmente, y 
dos cuerpos militares (Poli
cía Armada y Guardia Civil) 
operativos para el manteni
miento de la paz pública, se
guridad ciudadana, ejercicio 
de los derechos y libertades 
y guardia física de los espa
cios urbanos y rurales.

—El mando de las fuerzas 
de orden público recaerá en 
el ministro del Interior, asis
tido por un director de la se
guridad del Estado, con ca
tegoría de subsecretario o 
de secretario de Estado. El 
ministro del interior ejerce
rá el mando sobre la Guar-

dia Civil sóiamente en lo 
que afecte al mantenimiento 
del orden público.

—Los cuerpos y fuerzas 
de orden público operarían 
sobre la base de una distri
bución funcional y territo
rial de competencias, la poli
cía gubernativa, en las zonas 
más conflictivas y en las uni
dades urbanas de mayorpo- 
blación, y la Guardia Civil, 
en las restantes, sin perjuicio 
de que sus misiones funcio
nales sigan abarcando las 
disposiciones de tráfico, cus
todia de inmuebles, armas y 
explosivos, resguardo fiscal 
y de fronteras y de sus fun
ciones, como policía judi
cial y gubernativa, en las pri
meras fases de investigación 
y prevención de delitos y 
faltas.

•
 Por primera vez en mucho tiempo, en 
muchos años, EL ALCALDE DE ZA

RAGOZA denuncia públicamente lo que 
puede ser una maniobra especulativa de al
tos vuelos en esta ciudad. Bien es cierto que 

para que esa denuncia municipal se produje
ra ha sido necesario el empujón puntual del 
Colegio de. Arquitectos. Me refiero al “affai
re” desencadenado por unas recientes de
claraciones del presidente de la “Tudor” so
bre los controvertidos terrenos de La Cartu- ’ 
ja, declaraciones que primero impulsarían 
hacia la calle a la artillería de los arquitec
tos, y después a la del Ayuntamiento de la 
ciudad. Cabría esperar que esto se repitiera; 
no las especulaciones, ya me entienden, si
no lo otro, el conocimiento público de lo 
que se cuece en tomo a unos grandes inte
reses econótnicos.

rmar de lo! 
y hecho! 

erés para h

Ddría permitir; 
serenidad. 3 
fa organizados 
fo de Gascuña;
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ado las iras de 
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)ortante.

Seleccione 
SU joyería 
de garantía

-Perfeccionamiento del 
régimen de formación del 
cuerpo general de policía 
y establecimiento de un sis
tema de especialización para 
los oficiales del Ejercito de 
tierra que pasen a incorpo
rarse a los cuadros de man
do de la Policía Armada.

—Creación de unidades 
especiales de policía judi
cial al servicio directo de la 
labor encomendada a los 
jueces y tribunales.

—Creación de una "poli
cía de barrio" para la aten
ción directa y permanente 
de los ciudadanos.

—Establecimiento de un 
régimen claro de división de 
competencias entre las fun
ciones encomendadas a los 
cuerpos y fuerzas de orden 
público estatales y las atri
buciones a las policías loca
les, sobre la base de un for
talecimiento de las compe
tencias de estas últimas.

EL RETRASO EN 
LOS PRESUPUESTOS 
NO PREOCUPA

MADRID, 3 (Logos).- 
La prórroga de los presu
puestos de 1977 hasta que 
se aprueben los del año 
1978 por el Senado, no ha 
supuesto un grave problema 
ya que se supone que la 
aprobación definitiva se pro
ducirá dentro del presen.te 
mes de enero, según se ha 
informado a Logos en fuen
tes próximas al Ministerio 
de Hacienda.

iJOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 06'
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Respecto a los Ministe
rios de nueva creación du
rante el año pasado, la solu
ción adoptada ha sido la de 
prorrogar ios créditos espe
ciales correspondientes a los 
Ministerios y a los que los 
actuales departamentos per
tenecen: Gobernación y Vi
vienda.

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86

ouunto*" u JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20

ÍACION
58054

■ JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
I JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. SanjurjoTO Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73

feJOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89

aÍOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25
j-JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA

En el caso del Ministerio 
de Economía las diferencias 
presupuestarias se atenderán 
con el presupuesto de gastos 
imprevistos o suplemento de 
necesidades, si bien en este 
caso no son cuantías gran
des.

La aplicación general pa
ra los distintos departamen
tos ministeriales consistirá 
en la redistribución de los 
créditos iniciales que hubie
ra pendientes de 4 977.

•
 Por el contraria no es la primera vez que el 
actual ARZOBISPO DE ZARAGOZA, Elias 

Yanes, hace una observación acertada sobre temas 
de relaciones humanas (la política, ya se sabe, es 
una de las formas más nobles de esa clase de rela
ciones), Yanes, desde Zaragoza, sigue siendo el 

portavoz del pensamiento de la Iglesia española en 
muchos campos de las actividades sociales. La lla
mada de atención que ahora realiza monseñor Ya
nes sobre la forma en que se recoge —o no se reco
ge- en la futura Constitución española el princi
pio de la libertad religiosa va a servir sin lugar a 
dudas a cubrir una importante laguna en el texto 
del borrador constitucional. Al menos, la puntuali- 
zación de monseñor Yanes está hecha con ese pro
pósito.

El generalito a tocado a rebato desde 
las campanas de Valparaíso. Valparaí

so es una de las ciudades más bellas del cen
tro de Chüe. EL GENERALITO se ha subi
do al estrado de Valparíso para decirles a 
los chilenos que acudan mañana al referén
dum nacional. El generalito quiere gobernar 
ahora con referéndums; antes utilizaba las 
ametralladoras y los campos de concentra
ción ¡ahora, a las ametralladoras y a los cam
pos de concentración suma los referéndums. 
El generalito pretende'que los chilenos le 
digan a él que sí y a las Naciones Unidas 
que no. El generalito se está preparando, en 
su Chile lindo, para llevar al país hacia unos 
años de bloqueo económico y político. El 
generalito tiene, a estas horas, muy pocos 
amigos en el mundo. Sólo la absurda y has
ta insultante “nostalgia” mantiene entre 
esos pocos amigos al régimen español. La 
amistad del pueblo español hacia el gene
ralito Pinochet ya es otro cantar; precisa
mente porque en la “carrera” del genera
lito el pueblo español está contemplando 
muchos paralelismos, y eso que la historia 
no se repite.

•
 A pesar de esa mancha que supone la amis
tad con el régimen chileno, el ministro es

pañol de Asuntos Exteriores, MARCELINO ORE
JA, se está esforzando ahora por conseguir para Es
paña una bandera más de esas que ahoro ondean en 
el mundo en defensa de los derechos humanos. El 

paso lo está dando el ministro Oreja después de 
que el Gobierno de Madrid, uniiaterálmente, deci
diera firmar ios protocolos del Consejo de Europa 
sin la ratificación previa de las Cortes. Imagino que 
las Cortes, un día, tendrán que fiscalizar seriamen
te nuestras relaciones exteriores, cubiertas todavía 
hoy por velos diplomáticos de misterio, imagino 
que tendrán que ser las Cortes quienes orienten ai 
Gobierno sobre el nuevo talante de nuestros con
tactos con el exterior, sobre todo en torno a países 
tan "singulares" como son el reino de Marruecos y 
la dictadura de Pinochet, pongo por caso.

J, L. Costa Ve/asco
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CO MARRUBIA

GABRIEL BRASO Y PUYA

Antiguo prior del monasterio 
de Montserrat ha fallecido en el 
citado monasterio. Al padre 
Braso le unía una gran amistad 
con Pablo VI, al que en la 
Cuaresma de 1969 le dio 
Ejercicios, desde que el cardenal 
Montini era arzobispo de Milán. 
En 1966 había sido elegido 
presidente de la Congregación 
Benedictina de Subiaco son sede 
en Roma. Será enterrado, 
mañana por la mañana en el 
monasterio de Montserrat.

MANUEL SUAREZ
PERDIGUERO_________

Ex-rector de la Universidad de 
Sevilla y catedrático de Pediatría será 
uno de los Reyes Magos de la 
cabalgata que recorrerá las calles 
sevillanas en la noche del día cinco. 
Los otros dos Reyes Magos serán 
Miguel Sánchez Montes de Oca, 
subsecretario del Ministerio para las 
Regiones y el médico y pregonero de 
la SemailS Santa de Sevilla, Antonio 
Hermosilla Molina.

JESUS MIGUEL HADDAD

Director general de 
Instituciones Penitenciarias, tras 
visitar las cárceles de Andalucía 
y Segovia de la que dijo que 
estaban en buenas condiciones, 
continuará su visita al resto de 
las prisiones españolas durante la 
semana actual y la próxima. 
Estas visitas tienen por objeto 
mantener conversaciones con los 
directores de las cárceles e 
inspeccionar la situación con 
vistas a la reforma penitenciaria 
que está en proyecto.

MATILDE GOMEZ DEMOLINS

Madre de tres hijos, saldrá con el 
dorsal número uno en la carrera 
marathon que se celebrará el próximo 
12 de marzo en la provincia de 
Gerona, ya que ha sido el primer 
participante que ha registrado su 
inscripción para esta carrera, sobre la 
distancia olímpica de 42, 195 
kilómetros. Se trata de la primera 
edició'n de la que se llamara 
"marathon catalana".

JUAN AGUILERA PENA
Avispado estafador, que se 

hacía pasar por un alto 
funcionario del Ministerio de 
Justicia, ha sido detenido en 
Madrid, junto con sus 
acompañantes Antonia Ortega 
Bailen y Manuel Lora Torres. El 
"modus operandi" consistía en 
adquirir importantes partidas de 
joyas mediante cheques sin 
fondos. En el momento de la 
detención le fueron ocupadas 
algunas de las joyas y alhajas 
robadas y talonarios de cheques 
de diversas entidades bancarias.

FULGENCIO GOMEZ

Pastor manchego, lamenta el 
poco interés que en La Mancha 
se presta a la oveja "Carakul" de 
piel muy preciada. Esta raza fue 
introducida en España hace 
cincuenta años y, tras haber 
comenzado a arraigarse en 
algunas zonas, no ha sido 
aceptada plenamente y empieza 
a registrarse su posible y 
definitivo ocaso.

MYRON R. SCHOENFELD

Celebridad médica norteamericana 
,atribuye la extraordinaria virtuosidad 
de Paganini con el violín el 
padecimiento de una dolencia 
congénita, el síndrome de Marfans, 
que supone una verdadera tara para el 
que la sufre y que se caracteriza por 
los dedos largos con articulaciones 
sinuosas e hipersensibles. Esta 
peculiaridad en la mano izquierda del 
mago del violín le proporcionaba, 
según el doctor Schoenfeld, una gran 
facilidad de movimientos para 
alcanzar el dominio de los sonidos.

ENRIQUE LISTER
Co<

Líder del partido comunii 5' 
obrero español presidirá en Madri ia 
durante los días, de 6 al 8 del actt lab< 
mes de enero, el décimo Congreso! 9 u 
partido. Las sesiones de inauguraci; 
y clausura se celebrarán en el Hoi moi 
Sideral. imi
___________________________  estí 

die

OACI TOMARA MEDIDAS PARA EVITAR 
LOS SECUESTROS DE AVIONES

MADRID, 3 (Europa Press).— El consejo de la OACI (Organización de Aviación 
Civil Internacional) aprobó en su última reimión la adopción de sus medidas que 
puedan evitar los secuestros de aviones comerciales.

Estas medidas son: Revisión e inspección por pantalla de todos los pasajeros y su 
equipaje; reducción del numero de artículos que el pasajero puede transportar en 
cabina; prevención de contactos entre los pasajeros ya controlados y personas no 
controladas una vez que se hayan pasado los controles de seguridad del aeropuerto; 
vigilancia de todos los puntos de entrada a las pistas de los aeropuertos; 
disponibilidades de guardias armadas cerca de todas las puertas del control de 
seguridad; y, por último, frecuentes patrullas en las zonas cercanas al aeropuerto.

MADRID: ESTA MAÑANA
SE REANUDARON LAS 
CONVERSACIONES DEL 
CONVENIO DE CONSTRUCCION

Dirección General de Tráfico

MADRID, 3 (Europa Press).— Esta 
mañana a las diez, dio comienzo en Madrid 
una nueva reunión entre la comisión mixta 
de centrales sindicales y delegados de obra 
y la patronal de construcción para 
c ontinuar las conversaciones sobre el 
convenio de construcción de la provincia 
de Madrid, según informan fuentes de la 
comisión negociadora.

Un portavoz de CC.OO. informa que 
este sindicato ha llevado a la reunión la 
negociación de la duración de los contratos 
de trabajo, el papel de los comités de 
seguridad e higiene en las empresas, y el 
papel de los comités de empresa y control 
del gasto empresarial, mientras que la 
patronal al parecer sólo quiere negociar el

En la prisión de Córdoba:

PELEA ENTRE 
RECLUSOS

tema de los aumentos salariales y dejar a', 
lado las reivindicaciones sociales.

En principio, la reunión de hoy duri

sup 
red
no 
pue 
el 
tan 
acu 
lo i 
es 
a ñ I 
c o 
absi 
En 
segi 
car 
indi 
las 
notodo el día, desarrollándose en sesiones 1 - 

mañana y tarde de no producirse ¡l^quí 
ruptura en las conversaciones. P®*]

6S 14

./4 estas negociaciones asisten solamer. 
representantes de CC.OO. y S.U. además\^^^^^ 
la representación de los delegados de obtr: g 
que en su mayoría son también de ■ Coc 
CC.OO. el resto de los si?idicatos (U.GA t e 
C.N.T. - U.S.O.) se mantienen al margen^ con 
las negociaciones ya que piden 
pesetas mínimas mientra que CC.OO. 
pide 28.000 brutas, ajustándose al ‘‘PaC 
de La Moncloa”.
_________ ________________ ________ Co

Pen 
LOS FABRICANTES f’,

CORDOBA, 3 (Cifra).- Un altercado entre dos reclusos ha 
originado una fuerte tensión en la-prisión.provincial de Córdoba, 
según noticias sin confirmación oficial.

Según dichos rumores, la riña se habría suscitado entre un 
recluso perteneciente a C.O.P.E.L. y un cabo de reclusos, lo que 
originó que el resto de la población penal se dividiera en dos 
bandos.

La tensión remitió una vez terminada la riña, en la que uno de 
los protagonistas, sufrió diversas lesiones, dándose cuenta de lo 
sucedido al juez de guardia, que se personó en el centro e 
instruyó las oportunas diligencias.

De la Guardia Civil y la Policía 
Armada

CONTROLES Efí/TfíE
SAN SEBASTIAN Y LA 
FRONTERA

IRUN, 3 (Europa Press).— Desde primeras horas de 
la mañana de hoy, la Guardia Civil y Policía Armada han 
establecido una serie de controles desde San Sebastián a 
la frontera de Irún, a lo largo de toda la carretera 
general.

Se desconocen los motivos de estos controles, aunque 
se supone que está relacionado con la localización de los 
autores de los últimos robos registrados en el País Vasco, 
y concretamente con el atraco perpetrado ayer en 
Vitoria, en la Caja Municipal, de donde los atracadores se 
han llevado cuatro millones de pesetas.

DE
FERTILIZANTES /
SOLICITAN
UNA

■ENTREVISTA
' CON FUENTES

QUINTANA
MADRID, 3 (Eurog 

Press).- La Asociación Nacioí 
de Fabricantes de Fertilizarfí 
ha dirigido una carta 
vicepresidente para As un'
Económicos y ministro
Economía, señor Fuení

Co( 
fací

Quintana, en la que se le solic*^ 
una entrevista urgente 
varios representantes sobre 
situación actual del sector, 
que la supervivencia del mií. 
en las presentes condicieL 
—según señala la carta- 
prácticamente imposible.

En la entrevista, l 
fabricantes de fertilizad 
quieren conocer las opinion 
gubernamentales ante < 
decisión adoptada por 
Consejo de Ministros últimíí 
propuesta del ministro 
Agricultura, por la que , 
prorrogaban las subvenci.e’ 
concedidas al sector, dade 
crisis por la que pasa.
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 MEC-PNN:

''Guerra aHerla
MADRID, 3 (Logos).- "No queremos enzarzarnos en polémica, como las fuentes 

de la Coordinadora Estatal de los PNN de Instituto dicen. Las cosas que se han dicho 
en las entrevistas con el Ministerio de Educación y Ciencia, constan en acta, por lo 
tanto, no tienen más que mostrarlas para que se vea claramente cómo han sido las 
cosas hasta ahora", han declarado a Logos fuentes competentes del Departamento de 
relación con las últimas manifestaciones déla Coordinadora. Sin embargo, a preguntas 
de Logos, las fuentesj’oficiales han señalado que es absolutamente incierto que el 
Ministro haya ofrecido la opción del contrato laboral, sino que, a instancias de los 
representantes de la Coordinadora que presentaron el tema, Cávero accedió a estudiar 
las posibilidades legales, lo que ya se ha hecho con resultado negativo para los deseos' 
de la Coordinadora que, no obstante, se empeña en querer imponer al Ministerio lo que 
en ley no se puede hacer.

Según el Ministerio, 
es incierto gue 
Cavero ofreciese ia 
opción de/ contrato 
/ahora/

Panorámica nacional

del jJ

LA GUERRA DE LOS NUMEROS
En la vida sindical estamos topando con continuas batallas 

de números. .Por ejemplo, en la confrontación USO-USO y 
USO-UGT cada parte dice contar con la mayoría absoluta de 
los afiliados. Las grandes centrales hai; “paralizado" la mar
cha de sus censos que, de un crecimiento constante las serna- 
nas primeras del otoño, no parece que han tenido gran varia
ción en el mes de noviembre. Posiblemente, de continuar la 
marcha anterior, la afiliación sindical de los trabajadores espa
ñoles iba a ser la mas alta de Europa. Luego tenemos las huel
gas, como la de la construcción de Madrid, en donde ha habido 
dias de huelga patrocinados por unos sindicatos y otros días 
por otros. Pues bien, cada central daba los datos siempre a su 
favor: no era importante la huelga el día que ellos no la pa
trocinaban y viceversa. Los datos eran alternativos: unos de
cían que el 80 por ciento de los trabajadores del sector había 
parado y los otros que sólo lo había hecho el 20 por ciento.

do comunú 
irá en Madri 
al 8 del acti 

10 Congreso í 
le inauguraci: 
án en el Hoi

ON

Añaden las fuentes que la 
' Coordinadora debe informar 

al profesorado, lo que 
supone en estos momentos 
la elección del contrato 
laboral: ni más ni menos, 
que la espera a la 
presentación de un proyecto 
de Ley en las Cortes, para 
modificar la legislación que 
imposibilita actualmente 
esta vía. La discusión de 
dicho proyecto y, por 
supuesto, la aprobación o 
rechazo del mismo. Es decir, 
no se trata sino que, al final, 
puede no ser aceptado por 
el Parlamento. Mientras 
tanto, el Ministerio, de 
acuerdo con la ley Vigente, 
lo único oue puede ofrecer 
es la estabilidad por cinco 
años con pruebas de

actividad de sus miembros’’, 
han dicho las fuentes.

Por otra parte, al 
preguntar si actualmente, 
había alguna petición de 
entrevista de la 
Coordinadora con el 
Departamento que estuviese

En acuerdos anteriores, 
las farmacias venían 
realizando un descuento 
global del 7,5 por ciento, 
sobre el volumen total de 
sus ventas. Sin embargo, 
cuando iba a caducar dicho

“Ni la Coordinadora ha 
solicitado nuevas entrevistas, 
ni queremos enzarzarnos en 
polémicas”

concurso-oposición, 
absolutamente negociables. 
En una de las entrevistas, 
según las fuentes, un alto 
cargo del Departamento 
indicó, “teóricamente, todas 
las pruebas son posibles y 

m sesiones rno se descarta ninguna. Lo 
oducirse sí^due hay que hacer es 

ponerse de acuerdo en cual

s y dejar a', 
les.

ie iioy dur¡

es la racional’’.
Preguntadas las fuentes 

oficiales, sobre la posible 
falta de información en que, 
a este respecto, la 
Coordinadora haya podido 
tener a los PNN, 
contestaron que no desean 

___  __  entrar en el asunto. “El 
’ CC.OO. SÛ niinisterio no ha querido en 
ose al «Pac; P'"9 un rn o ment o prejuzgar 

la cuestión mientras estaba 
pendiente la decisión de la 
Comisión Superior de 
k y’ ®5te terreno 

, ha jugado limpio, dando 
todas las bazas a la 
Coordinadora, e incluso, 
facilitando al máximo la

"en solamer. 
.U. además' 
idos de obre 
nb ién de i 

2tos (U.G.I 
i al margen, 
ñden SO.d

[ CANTES

\NTES

pendiente de respuesta, las 
fuentes manifiestan que no 
y que, tal y como se había 
advertido de antemano, 
están dispuestos a recibir a 
todos los que tengan algo 
que decir, pprevia fijación 
de hora y orden del día, 
como viene siendo lo 
habitual.

LAS FARMACIAS 
YA NO HACEN 
DESCUENTOS A LA 
SEGURIDAD SOCIAL

MADRID, 3 (Logos).- 
El 7,5 por ciento de 
descuento,que globalmente, 
aplicaban las farmacias a la 
Seguridad Social en las 
ventas de medicameritos ha 
pasado a la historia. En 
virtud del acuerdo firmado 
en junio de 1977, cuya 
entrada en vigor se realizó 
ayer, las oficinas de 
farmacias ya no aplican 
descuento alguno a la 
Seguridad Social.

acuerdo (la renovación, 
debería hacerse antes del 29 
de junio), los farmacéuticos 
pusieron en marcha toda 
una política de presión a fin 
de deshacerse de estos 
beneficios que concedían a 
la Seguridad Social, por 
razón del total de las 
compras. Los farmacéuticos 
llegaron a amenazar con no 
hacer descuento alguno a los 
afiliados a la Seguridad 
Social en sus compras en la 
farmacia .
CANARIAS: NO SE 
RESTABLECIO EL 
TRANSPORTE

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 3 (Logos).- 
No se ha restablecido el 
transporte interurbano 
como se había anunciado 
dias pasados. Los 
trabajadores afiliados a la 
Unión General de 
Trabajadores, que habían 
decididb acabar la huelga
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TRAGICA BROMA A
KIKO LEDGARD
Una llamada telefónica anónima anunció 
que un hijo suyo había muerto
El presentador que estaba grabando 
el programa de ""Un, dos, tres"" estuvo | 
recorriendo varias el ínicas

MADRID, 3 (Europa Press).— Ayer lunes le fue gastada una trágica broma al 
presentador Kiko Ledgard, cuando grababa el último programa televisivo “Un, dos, 
tres... responda otra vez", que será emitido el próximo viernes, informa “Diario 16^

En un momento de la grabación, que se realiza en los estudios Roma, se recibió 
una llamada telefónica indicando que se requería el permiso de Kiko Ledgard para 
realizar una operación quirúrgica urgente a un hijo suyo que se encontraba en la ciu
dad sanitaria "La Paz” tras haber sufrido un accidente. Posteriormente la misma voz 
llamó de nuevo para decir que no'hacía falta el permiso porque el hijo del presenta
dor había fallecido.

Kiko Ledgard, maquillado y acompañado por dos miembros del equipo, acudió a 
“La Paz", donde nada se sabía del caso. Posteriormente el presentador y sus compa
ñeros recorrieron otras clínicas donde podía haber sido llevado el supuesto hijo 
accidentado, sin hallarlo en ninguna parte. A partir de ese momento, Kiko Ledgard 
estuvo llamando repetidas veces a su casa hasta que le fueron informando de la lle
gada de sus hijos, con lo que pudo comprobarse que todo fue una trágica broma, 
que pudo haber tenido graves consecuencias, ya que Kiko Ledgard ha sufrido dos 
ataques cardíacos.

Narciso Ibáñez Serrador, director del programa, dió cuenta a la policía de lo ocu
rrido.

que ya dura dos meses y 
medio, se incorporaron a sus 
puestos de trabajo. Los 
restantes trabajadores siguen 
en su postura de no volver al 
trabajo, en tanto no se 
resuelva totalmente el 
problema. El servicio, como 
días pasados, es cubierto 
con algunos autobuses 
conducidos por soldados.

LOS PESCADORES, 
DE PALOMETA, EN 
HUELGA

VIGO, 3 (Logos).— Los 
pescadores de palometa han 
iniciado un paro. El 
sindicato de Comisiones 
Marineiras de Galicia había 
celebrado una reunión con 
los armadores de bajura a 
quienes planteó una serie de 
reivindicaciones que no 
fueron atendidas. Entre ellas 
piden ios pescadores de 
palometa no lanzar un 
número mayor de palabras y 
percibir el doble de la 
cantidad estipulada en caso 
de que se superase el 
lanzamiento de 28 
palangres, y que durante el 
trabajo nocturno, no se 
pasase de los 28 palangres y 
se abonase el doble cada 
lanzamiento.

Según algunas 
conversaciones de 
armadores parece que están 
dispuestos a aceptar las 
presiones en lo que respecto 
al número de lanzamiento 
de palangres, pero no en lo 
referente a la exigencia 
salarial. La huelga afectó a 
una treintena de embarcacio
nes y a unos 600 
trabajadores, habiendo 
actuado piquetes para que la 
huelga fuese efectiva.

MADRID: CONVENIO 
DE LA CONSTRUCCION 
EN MARCHA

MADRID, 3 (Logos).- 
Se han reunido según 
información de CC.OO. La 
Comisión Negociadora del 
convenio de la construcción 
y los empresarios para 
preparar las conversaciones 
futuras. Los trabajadores no 
han aceptado una propuesta 
de los empresarios sobre el 
orden de la negociación, y 
han planteado tratar 
primero ios puntos no 
económicos, después los 
económicos y por último los 
técnicos.

Por fin, según CC.OO. se 
han abierto, conversaciones 
sobre los p untos no 
económicos, empezando por 
los contratos, información 
en la Empresa, control de la 
Serguridad e Higiene y 
Acción Sindical.

ZAMORA.CONTINUA 
LA HUELGA DEL 
METAL

ZAMORA, 3 (Logos).— 
Continúa la huelga en el 
sector del metal, iniciada el 
pasado dia 16 de diciembre. 
Por el momento no se 
vislumbran soluciones 
inmediatas. Hoy se ha 
disuelto el comité de 
negociación de los 
empresarios, lo que hace 
prever un alargamiento en la 
solución del conflicto.

ERRORES EN LOS DECRETOS

Mejor dicho omisiones. En el Decreto por el que se liqui
daron los restos del sindicato vertical, dados sus numerosos 
órganos, los encargados de la redacción se olvidaron de supri
mir las Uniones de Empresarios. A nuestro juicio’, aquí puede 
existir un problema de origen legal, pues no parece que sea 
suficiente para muchos una simple "corrección de errores" 
para decir que se olvidaron de dicho órgano.

DIFICULTAD DE LOS CDNVENIOS DE RAMA
Establecidos los órganos representativos de los trabaja

dores en la empresa, continuará el problema de ia representa- 
tividad sindical a nivel de rama, sobre lo que no existe ningu
na clase de normas sino la simple "vista gorda" sobre el reco
nocimiento de hecho de lo que se consideran asimismos re
presentantes de los intereses obreros y empresariales de un 
sector. Posiblemente sean las propias elecciones a niveles de 
empresa las que faciliten los módulos necesarios para conocer 
la real incidencia de las centrales obreras en cada sector, con 
lo cual se tendrá una idea bastante aproximada de su repre- 
sentatividad. Lo curioso es que el tema se podría decantar 
hacia el lado contrario. Como los empresarios no celebran 
elecciones, ante la existencia de dos o mas centrales patrona
les, puede surgir la duda de cual es la mas representativa. Y si 
las centrales obreras no se ponen de acuerdo, se podría dar 
incluso la figura de un mismo convenio con dos negociaciones 
paralelas.

LA U.C.D. ND MDNTARA NINGUN 
SINDIC/^TD

Definitivamente la U.C.D. no va a montar ningún sindica
to, aunque dada la euforia suscitada por la última encuesta en 
donde se señala que desde el 15 de junio el partido "ha subi
do" dos puntos en la opinión popular y que además cuentan 
con un importante apoyo internacional, más abundante inclu
so que ¿tros partidos "intemacionalistas", es posible que se 
decidan a'entrar en la arena de las elecciones sindicales,pro
curando el máximo desvío de votos de los trabajadores no mi
litantes hacia sus objetivos. La posible estrategia podría ser la 
promoción del voto hacia candidatos independientes, que 
sólo luego a posteriori podrían ingresar o fundar una central 
obrera.

MAYDR PARTICIPACION DE LOS SALARIOS 
EN LA RENTA NACIONAL

Según datos del Banco de Bilbao, a finales de 1975 las 
rentas del trabajo dentro de la renta nacional representaba el 
62,3 por ciento, con un crecimiento de 4,1 puntos desde di
ciembre de 1973. Este crecimiento a sido a costa de otros fac
tores y en forma especial con la baja de la participación de los 
beneficios de las empresas en la renta nacional, que ha pasado 
del 5,05 por ciento a finales de 1973 al 3,31 en 1975. 
Aunque habría mucho que discutir sobre la forma de obten
ción de tales datos (en realidad los técnicos dicen que a la 
postre se trata de estimaciones y no de datos exactos) los mis
mos son congruentes con una situación de crisis sin disminu
ción relativa de los salarios y —y este es el caso más nega
tivo— sin un gran aumento de la masa laboral, dado el nivel 
de paro. Por otra parte, una baja rápida de los niveles de be
neficios en las empresas lleva ineludiblemente a reducir la in
versión empresarial y por ende a la paralización en la creación' 
de nuevos puestos de trabajo. Es muy conocida la explicación 
gráfica de la renta nacional como el reparto de un pastel. Los 
ingresos de los distintos sectores dependen de la parte que lo
gren del pastel pero también de lo grande que éste sea.

LA ACCION SINDICAL EN LA EMPRESA 
SEGUN U.G.T.

La Unión General de Trabajadores continúa siendo parti
daria de que la negociación sindical en la empresa nose lleve 

,a cabo por el Comité de Empresa que debe surgir en eleccio
nes con participación de todos los trabajadores —sino por las 
secciones sindicales de empresa, en las que sólo pueden tomar 
parte los afiliados a las distintas centrales obreras. Para el co-, 
mité de empresa le quedarían reservadas otras importantes 
funciones, como la organización del trabajo y el cumplimien
to de las ordenanzas, la vigilancia en la contratación de traba
jadores en los despidos, etc. Todo ello fue ya presentado por 
medio de una proposición de ley por P.S.O.E. en el Congreso 
a la Comisión de Trabajo, siendo rechazado por la oposición 
de la U.C.D. Estratégicamente Marcelino Camacho, secretario 
general de Comisiones Obreras, como diputado del P.C.E. vo
tó a favor de la propuesta socialista en aquella sesión, aqn 
cuando su central viene manteniendo un criterio opuesto, 
esto es, que sea el comité de empresa quien negocie los con
venios de empresa Ç incluso que participen en los de rama, 
conjuntamente con los representantes de las grandes centíra
les.
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Isl NO EXISTE POLITICA TEATRAL 

(Ô] TERESA GIMPERA, MADRAZA 
[ó] NUEVO SISTEMA DE PEDIR 

LIMOSNA
Efliiprjln ALARCON

BALLET ZOOM

La violación ^menina tan dada hoy no es problema 
sdlo de nuestros días, que lo ha sido siempre y de 
hace bastantes años a los nuestros. Lo que pasa es que 

antes se silenciaban muchas cosas de las que no nos 
enterábamos y hoy, al salir a la luz p/jblica, sabemos de 
qué va. Violadores ha habido siempre, y se ha asesinado 
después a la mujer violada, o se le ha pegado, o se le ha 
robado. \Amos que no es cosa nueva. El asunto tiene su 
importancia y drama debidos y los sexólogos recomiendan 
a la mujer que va a ser violada se relaje, es decir, no haga 
esfuerzos ni violencias porque es mucho peor. El trauma 
quedará para después y siempre pero ante la violencia no 
se puede luchar y hemos de hacer lo que nos manden, 
seguir la corriente y no decir lo de tan contentos, porque 
tampoco es la cosa para eso.

•
 Por eso el sentir humano de cada uno y así lo está 

demostrando Teresa Gimpera, con menos cine ahora 
por el destape y porque como económicamente se 
encuentra situada prefiere dedicar todo el tiempo posible 
a sus hilos. Tiene casa en Barcelona y en Roma y en la 
capital de Italia su hijo pequeño, quince años, estudiando 
allí. El mayor ya ha hecho su primera película pero no le 
interesa demasiado el cine. La madre le incita a que siga su 

carrera de biólogo que siempre es de más porvenir. Un día 
Teresa me dijo era muchacho muy estudioso. Otra 
catalana famosa, Mónica Randall, felicísima por trabajar a 
las órdenes de Berianga en el filme ’’Escopeta nacional”. 
M ónica empieza a elegir en el cine y dejar de hacer cosas 
baratas y comerciales como en sus principios, pero es que 
estos han de ser así hasta situarse. ‘Trincipios quiere el 
Señor”, se dice. Y asfes.

\ Í

FERNANDO DELGADO

Fernando Delgado sale al paso sobre la poirtíca 
existente en cine, teatro y televisión. Piensa que el 

que sirve, sirve y no le falta trabajo en el medio y qjje el 
otro, por mucho que proteste y se meta en jaleos políticos 
seguirá como hasta hoy, Y un poco de razón sí que lleva 
el hombre. Dé-todas maneras se dice la oroporciónde 
paro en el terreno artístico alcanza el ochenta por ciento, 
que no es moco de pavo. En Italia ocurre tres cuartos de 
lo mismo y es que la crisis llega a todos. Por cierto que allí 
también empiezan a desnudarse las primeras figuras, 
después de las nuestras, como puedan ser Gino Bramieri, 
Paola Tedesco y Valeria Vóleri, tres monstruos sagrados 
de la escena española.

MONICA BA ND ALL

•
 En Benidorm inveman los pobres pero no vestidos 

de tales. Bueno, es que por aquí, a excepción de la 
noche, es muy difícil en distinguir al pobre del rico, a la 
señorita de la que no lo es, al honrado del chulo. Tienen 
un truco muy especial para dar el sablazo y a mi me lo 
han dado esta mañana. Con muy buenos modales te 

preguntan por tal sitio y ios orientas. Y después vienen las 
lamentaciones de que están buscando trabajo, no tienen 
para comer y esas gaitas. La noche, como en todos los 
sitios, empieza a ser peligrosa porque nunca sabes con 
quién vas a encontrarte ni quién es. Hay que recluirse al 
grupo de amistades de años ha y estar con ellos, que 
siempre es grato. 0 no salir del hotel donde lo tienes todo, 
pero también es aburrido encontrarte en cuatro paredes 
que es como cárcel a lo elegante. Y ver las mismas caras de 
la hora de la comida, la cena o el sol frente al mar. Lo que 
si es cierto que Benidorm en construcción, bares, clubs, 
"nigths" prospera de mes en mes y adelantan lo suyo. 
Concurrido está el bingo de mis pecados, que no doy una. 
Silencio sepulcrar mientras se cantan las bolas y alegrías en 
I a mesa de la suerte. Y uno a seguir con los cartoncillos de 
marras a ver que pasa que no nunca ocurre nada. Debe ser 
como el tópico, la suerte de amor. Pero tampoco.

•
 E/ Ba/let Zoom se encuentra en buen momento 

artístico. Ponen alegría a sus interpretaciones y la 
televisión ha resultado buen niedío para su popularidad. 
Son simpáticos, tienen ritmo y si no unas grandes voces 
conjuntadas están. Que no es poco para lo que se oye por 
ahí. Muchos de nuestros cantantes desafinan cuanto 
pueden y más pero sus "fans" alimentan popularidad, los 

crean /'dolos y siguen sin superarse pero en auge para los 
oidos menos sensibles. La publicidad pagada de ciertas 
marcas de discos a las emisoras de radío son las culpables 
de cuanto ocurre con nuestros canturientos.

GRANOLLERS:
DOS PERSONAS MUERTAS Y 
TRES EN GRAVE ESTADO 
POR FALTA DE OXIGENO

GRANOLLERS (Barcelona), 3 (Cifra).- Dos perso
nas muertas y tres en grave estado es el balance de un ac
cidente producido por falta de oxígeno, en una de las vi
viendas del grupo Victoria de Granollers.

Los muertos son Rafaela Garrido Delgado de 59 años 
de edad y su hijo Salvador Jiménez Garrido, de 32 años, 
ambos naturales de Iznajar (Córdoba). Resultaron con 
síntomas graves de asfixia, de los cuales tuvieron que ser 
asistidos en un centro quirúrgico, donde quedaron inter
nados, el esposo de Rafaela Garrido y dos nietas de cor
ta edad.

El accidente se produjo cuando la familia que vivía en 
la quinta planta del pabellón 24, del grupo de viviendas 
sindicales Victoria, se acostó dejando encendida la estufa 
de butano. La falta de oxígeno fue la que les produjo la 
asfixia, ya que en el momento de ser rescatados, la estufa 
aún estaba encendida. Se descarta pues, la posibilidad da 
un escape de gas.

V______ Z------------------------------------------------>

> LA GRA/V CRUZAL 
COMA/VDA/VTE//l^AZ

MADRID, 3 (Europa 
Press).- El Boletín Oficial del 
Estado de hoy publica la orden 
ministerial por la que se 
concede, a título postumo, la 
cruz con distintivo rojo de la 
orden del Mérito del Cuerpo de 
la Guardia Civil,.al comandante 
de Infantería, escala activa 
grupo de "Mando de Armas", 
don Joaqufn Imaz Martínez.

Como se recordará, el 
comandante Imaz fue asesinado 
recientemente en Pamplona por 
un supuesto comando de ETA

censo electoral especial df

CRUZ DE LA ORDEN 
DEL MERITO DE LA 
GUARDIA CIVIL AL " 
AGENTE QUE MURIO 
TRAS SER TIROTEADO 
EN SAN RAFAEL

MADRID, 3 (Europa 
Press).- El Boletín Dficial del 
Estado de hoy publica una 
orden del Ministerio del Interior 
por la que se concede, a título 
pósturrio, la cruz con distintivo 
rojo de la orden del mérito del 
cuerpo de la Guardia Civil, al 
guardia segundo don Antonio 
Tejero Verdugo, perteneciente a 
dicho cuerpo.

Como se recordará, el señor 
Tejero Verdugo, falleció el 
pasado día 26 de noviembre de 
1977, en la residencia sanitaria 
"La Paz" a consecuencia de las 
heridas sufridas en un atentado 
registrado dos semanas antes en 
San Rafael (Segovia)

FORMACION DE UN 
CENSO ELECTORAL 
ESPECIAL DE 
EMIGRANTES ESPAÑOLES

MADRID, 3 (Cifra).- Con el 
fin de que todos los españoles 
puedan participar en las 
actividades políticas de la 
nación, la Presidencia del 

. Gobierno ha dispuesto, por un 
real decreto, la formación de un
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decreto, que hoy publica a 
"Boletín Oficial del Estado" 
todos los españoles, mayores é 
diecisiete años, que resid» 
habitualmente en el extranjero 
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Reacción vasca a la preautonomía

IM PASO HACIA lA ÍIBÍRIÍD
BILBAO, 3 (Logos).- El presidente del Gobierno Vasco en el exilio , Jesús María 

Leizaola ha declarado tras conocer los acuerdos del último Consejo de Ministros que 
aprobó el régimen pre-autonómico para el País Vasco, que se trata de “un escalón que 
había que dar y se ha dado. Pienso que este es el camino en el que se puede construir la 
paz en el País Vasco. La paz es indispensable y por eso hago votos para que el pueblo 
vasco, la consiga. Creo que estamos en el buen camino’’.

pueda tramitarse por 
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Preguntado sobre el 
significado que da a la 
pre-autonomía, comentó que 
"evidentemente este paso dado 
depende de la representación de 
la política del Gobierno y de la 
Monarquía. Me parece 
importante y deseo que tal 
acontecimiento contribuya a 
nuestra pacificación interna, que 
a la larga tendrá, no cabe duda, 
su importancia. Por aquí es por 
donde hay que construir la paz 
del pueblo vasco".

Por el momento no tiene 
intención de regresar a Euskadi, 
ya que "no es interesante viajar 
-ha dicho- en estos momentos. 
De lo que se trata es de edificar 
el futuro de nuestra libertad".

Ei Partido Nacionalista Vasco 
en un comunicado dice:

Aunque el Gobierno 
pre-autonómico no constituya 
más que una plataforma desde la 
que se establecerá la 
transferencia de competencias 
del Estado a Euskadi, representa 
un paso previo importante en el 

^-Proceso de recuperación de 
pnuestra libertad.

El Partido Nacionalista 
i Vasco —añade— celebra el 

consenso de todos los 
I parlamentarios navarros que 

representan en sí un hecho, muy 
positivo, haciendo votos por que 
siga produciéndose en 
situaciones futuras".

El comunicado prosigue: "El 
problema principal que requería 
tal consenso era el siguiente: 
UCD exigía un referéndum en la 
fase pre-autonómica para que 
Navarra formara parte de las 
instituciones vascas. Por otra 
parte, la nueva Constitución

logrados, tras la laboriosa 
negociación, así como la puesta 
en marcha del régimen 
pre-autonómico en apoyo del 
cual se habían previsto 
movilizaciones populares para el 
dfa cuatro, que entendemos 
carecen ya del objetivo 
propuesto. Consecuentemente, 
el PNV cumpliendo lo previsto 
en los acuerdos colectivos dé los 
partidos ante la convocatoria del 
día cuatro, entiende que la 
aprobación del régimen 
pre-autonómico permite retirar 
la mencionada convocatoria, es - 
parando que los demás oartidos 
convocantes compartirán, este 
criterio".

El presidente del Partido 
Socialista de Euskadi (PSOE) y 
Consejero del Gobierno Vasco, 
ha criticado la actuación del 
Gobierno Suárez, a la que ha 
calificado de "bastante torpe", 
dando lugar a aplazamientos 
injustificados, anunciando, 
como consejero que es del

rá el día 15 á . -----------------
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para formar parte de un ámbito 
autonómico determinado. Las 
posturas del PNV ha sido exigir 
que si se establece la fórmula del 
referéndum para Navarra en la 
fase pre-autonómica desaparezca 
de la Constitución el nuevo

es de
ara saber l3¡ 
que va n aj

requisito de los dos tercios de 
,, ^yontamientos de forma que si 

m fuera preciso, los navarros
puedan expresar su voluntad en 
el futuro en condiciones

I progresivamente más 
, democráticas, a través de 
I referendum, por mayoría 

5'friple, sin que un 34 por ciento 
¿ hostiles al

establecimiento de vínculos de 
LETERIA a las demás regiones

hermanas, pueda determinar la 
. _ x p voluntad de un 66 por ciento de 

favorable, tal y como 
^cTAÍ L .®* proyecto de la
UETA Constitución. En este sentido, el 

laflal por el que el 
partido estatal mayoritario seANTES. 

>EMOS 
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PRENDAS
>A CLASE

I 49

(ii?®’”**’’®o™ate a cambiar tal 
¿I fórmula, de la Constitución en lo 
;^|átocante a Navarra es muy 
^satisfactorio".

Partido Nacionalista 
jgVasco confía en que las 
>’'®’'®.®t®’ fuerzas políticas 
^^apreciarán de igual forma el 
« sentido positivo de los acuerdos

Hit

totalidad. Pienso que en 
primer momento de 
negociación prevalecieron

el 
la

los
intereses de partido sobre los de 
el Estado, pero los términos 
fueron invirtiéridose en el curso 
de la negociación".

EL "ORGANO FORAL 
A DISCUSION

MADRID, 3 (Logos).— Los 
diputados navarros han dado a 
conocer el texto base del 
acuerdo a que han llegado con el 
Gobierno el pasado viernes 
referente a la pre-autonomía del 
País Vasco, y que ha servido 
como punto de partida para la 
elaboración de los reales 
decretos en los que se establece 
dicha pre-autonomía.

El texto del citado acuerdo 
es el siguiente:

"El Consejo Parlamentario de 
Navarra ha estudiado el 
proyecto de Decreto Ley para la 
implantación de un régimen de

0La validez del presente 
acuerdo queda supeditada 
a la aceptación de las 

formaciones políticas P.S.O.E. 
U.C.D. y P.N.V. que defienden 
en el proyecto constitucional 
una disposición adicional 
relativa a Navarra, por lo que se 
introduzca el mismo mecanismo 
previsto para la incorporación 
de Navarra en el Consejo 
General Vasco, en sustitución 
del artículo 129 del actual 
borrador constitucional". A este 
acuerdo base llegaron los 
parlamentarios vascos tras 
intensas reuniones que 
mantuvieron durante el jueves y 
el viernes y que se prolongaron 
16 horas.

Las posiciones parecían 
irreconciliables por parte de 
UCD y de la oposición 
parlamentaria navarra ya que el 
P.S.O.E. y el P.N.V. no 
aceptaban la cláusula relativa al 
tema del referéndum navarro y, 
por su parte, la UCD ponía 
dificultades respecto a aceptar la 
incorporación de Navarra tal y 
como se establece en el 
proyecto preautonómico del 
País Vasco.

excepcional por la importancia 
de no sólo para el País Vasco y 
Navarra tiene el problema, sino 
también por la importancia que 
tiene para España y los 
españoles", ha manifestado el 
presidente de las Cortes Antonio 
Hernández Gil después de la 
reunion mantenida por la 
Comisión de Urgencia legislativa 
en la cual se han informado 
favorablemente y por 
unanimidad los Reales Decretos 
Leyes aprobados por el Consejo 
de Ministros el pasado viernes, 
en el cual se establece el régimen 
pre-autonómico del País Vasco.

"La, realidad de los hechos 
-dijo Hernández Gil- ha hecho 
acudir a este procedimiento aun 
cuando todavía no hemos 
llegado a la Constitución".

Agregó Hernández Gil que 
"lo mismo que en el caso de la 
pre-autonomía de Cataluña se 
ha procedido en la comisión con 
un criterio plenamente 
unánime".

competente a quien corresponda 
la decisión a que se refiere la ~ 
disposición transitoria primera

Real Decreto Ley anterior.

Que si el órgano forai 
competente decide 
aprobar la presencia de 

Navarra en el Consejo General, 
será necesario para la validez de 
tal acuerdo, que esta decisión 
sea ratificada por el Pueblo 
Vasco, mediante consulta 
popular directa, a través del 
procedimiento y en los términos 
que determinen el Gobierno y la 
Diputación Forai.

del

LAS CRITICAS DE 
UNSENADDR ALAVES

Leizaola no regresará, de 
momento a Euzkadi

El PNV, desconvoca la manifestación 
del miércoles

Los Reales Decretos Ley, 
aprobados por vía de urgencia 
en las Cortes

Gobierno Vasco en el exilio, que 
esta misma semana se reunirá el 
pleno de dicho Gobierno para 
hacer pública su postura 
respecto a la nueva situación. 
Ratifica la continuidad del 
Gobierno Vasco, recordando 
las últimas manifestaciones de su 
presidente, Leizaola, "porque 
nos parece necesario, hasta que 
se restablezca el Estado 
Autonómico".

Juan Echeverría, 
parlamentario vasco por UCD 
calificó la pre-autonomía como 
"la consecución de algo que era 
sumamente necesario como 
punto de partida. Ahora nos 
quedan por delante muchos 
problemas, muchas 

complicaciones, que habrá que 
ir superando con el mejor 
ánimo, y para lo que es 
imprescindible el apoyo del 

pueblo vasco".
El parlamentario de la 

corporación Euzkadiko Ezkerra, 
Bandr és, señaló estar 
"relativamente satisfecho por la 
aprobación de la pre-autonomía. 
En definitiva, la preautonomía 
supone un principio de auto 
Gobierno para Euskadi. La 
obtención de un primer 
peldaño. Indudablemente, esta 
es la línea de la pacificación del 
País Vasco. La problemática 
vasca preocupa al Gobierno, el 
cual tiene mejores informadores 
que antes, pero aún no ha 
captado el problema en su

pre-autonomía para el País Tras intensas deliberaciones, 
Vasco y ha llegado, por los parlamentarios navarros
consenso, al siguiente acuerdo:

n Considera el Consejo 
Parlamentario que la 
mención que en el 

proyecto de decreto ley 
pre-autonómico vasco se realiza, 
en el sentido de que la 
incorporación o no de Navarra 
af Consejo General del País 
Vasco se lleve a cabo mediante 
la decisión del órgano forai 
competente, requiere una 
disposición complementaria de 
rango legal adecuado, que 
faculte al Gobierno para 
concretar, de acuerdo con la 
Diputación de Navarra, los 
siguientes extremos:

a) Determinación de cuál sea 
el órgano forai competente para 
acordar la referida decisión.

b) Necesidad de acuerdo del 
órgano forai.

c) Ratificación del pueblo 
navarro mediante referéndum, 
en el caso de que la decisión del 
órgano forai sea favorable a la 
incorporación.

Habiendo llegado a un 
acuerdo respecto a las 
condiciones antedichas, el 

Consejo Parlamentario de 
Navarra manifiesta que no existe 
por su parte inconveniente 
alguno para que el proyecto de 
Decretó Ley pre-autonómico 
vasco, en su redacción actual.

acudieron al Palacio de La 
Moncloa a últimas horas del 
pasado viernes, cuando todavía 
se hallaba reunido el Consejo de 
Ministros, y en una entrevista 
con el presidente del Gobierno y 
otros ministros de su gabinete se 
leyó el texto base citado, con lo 
cual se dio vía libre a los Reales 
Decretos Leyes en los cuales se 
concede la preautonomía al País 
Vasco.

APROBADA LA
URGENCIA DE 
LOS DECRETOS LEYES

MADRID, 3 (Logos).- En 
este caso la urgencia es

El decreto por el que se 
aprueba el Régimen 
Pre-autonómico para el País 
Vasco instituye el Consejo 
General de esta región, con 
plena personalidad jurídica en 
relación con los fines que se le 
encomienden. Su ámbito 
territorial vendrá en su día 
determinado por la 
incorporación libre y 
democrática, al mismo de las 
provincias de Alava, Guipúzcoa, 
Navarra y Vizcaya, a las Juntas 
Generales y, en Navarra, al 
organismo forai competente. No 
obstante, según la disposición 
transitoria primera, antes de la 
celebración de las elecciones 

. municipales decidirán por 
mayoría los parlamentarios de 
cada territorio histórico.

Celebradas las elecciones, 
corresponde a las Juntas 
Generales y, en Navarra, al 
organismo forai.

Las principales funciones del 
Consejo General del País Vasco 
será la gestión de las actividades, 
funciones y servicios que les 
confiera la Administración del 
Estado y la coordinación de las 
Diputaciones Forales de las 
provincias que se incorporen.

Otro proyecto de real 
decreto-ley regula el 
procedimiento para adoptar las 
decisiones en Navarra. 
Constituye un complemento del 
anterior proyecto de real 
decreto y regula en un texto del 
mismo rango:

__ Que será el Gobierno, de 
■ ■ acuerdo con la Diputación 
■■ Forai de Navarra, quien 
determinará el órgano forai

VITQRIA, 3 (Logos).- El 
senador alavés Ramón Bajo, que 
se presentó a las elecciones 
dentro de un Frente 
autonómico formado poreIPNVi 
y el PSQE, pero que actúa sin 
disciplina de partido, ha 
declarado a "Norte Exprés" que 
el Decreto, Ley de 
pre-autonomía del Páís Vasco, 
tras la adición al mismo del 
nuevo decreto que regula la 
adición de Navarra, "supone una 
alteración de las condiciones de 
pre-autonomía para el resto de 
las regiones históricas, en las 
cuales no se contempla la figura 
del referéndum". Como se sabe, 
si lo estimase conveniente el 
órgano forai navarro se haría 
una consulta en Navarra en el 
período pre-autonómico. A su 
juicio asimismo, esta forma de 
aprobación del Decreto altera 
sustancialmente el documento 
de la asamblea de 
parlamentarios vascos en el tema 
navarro.

Para bajo tiene importancia 
decisiva lo manifestado el 
viernes pasado por Clavero 
ministro para las regiones, que 
dijo que "existía un 
compromiso anejo por parte del 
Consejo de Parlamentarios 
navarros para regular 
específicamente su proceso de 
autonomía en una disposición 
transitoria de la constitución" 
(en caso de que ésta se aprobara 
antes de finalizar el proceso 
autonómico)

Por otra parte, y en relación 
al referéndum, al que se da via 
libre en Navarra dentro del 
período pre-autonómico matiza 
reprobatoriamente el hecho de 
que el carácter del referéndum y 
la pregunta que haya de 
formularse en el mismo sean 
decisión conjunta del Consejo 
Forai u órgano forai competente 
y el Gobierno.

ACADEMIA DE CORTE Y
CONFECCION, (sistema Aranda)

/M ASUNCION BLASCO/
SALUDA A SUS ALUMNAS, DESEANDOLES 
FELIZ AÑO 1978, Y QUEDANDO A SU 
ENTERA DISPOS1Ê1ON EN...

Avda. icia, 3W1« A Tlf. 359110 - ZARAGOZA
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Mañana, en TVE

Tierno y De/a Mora.

MADRID, 3 (Cifra).- Enrique Tierno Galván y Gonzalo Fernández de la Mora 
protagonizarán mañana el programa “Cara a cara” de TVE^ que tratará el tema 
“democracia y partidos políticos”

¡Con la participación de estos dos políticos, que en la actualidad ostentan la 
preeidencia del PSP y de UNE (AP), respectivamente, se da entrada a representantes de 
las minorías parlamentarias.

REUNION DEL COMITE 
EJECUTIVO DE UCD

En ausencia del presidente Suárez, se 
ha reunido hoy en Madrid el comité 
ejecutivo de Unión de Centro 
Democrático.

A esta primera reunión del organo 
rector de UCD que se celebra en 1978, 
han asistido todo s los secretarios 
generales del partido^ a excepción del 
titular de la secretaria de Economía y 
Finanzas, Alvaro Alonso Castrilio, que se 
encuentra en París en viaje privado.

Una de las finalidades de la reunion, 
según se ha informado a Cifra, es la de 
preparar el próximo encuentro del comité 
ejecutivo de UCD con el presidente 
Suárez, al que se presta singular 
importancia en medios próximos al 
partido. , ,

Por otra parte, en la reunion de hoy se 
ha comenzado a elaborar el programa de 
activ'idads para los próximos meses y se 
ha hecho un breve balance de los dos 
últimos, en los que se ha operado la

Polles 
PYGASA

CRIADOS 
CON «MIMO»

INDUSTRIAS CARNICAS ARAGONESAS,S.A.

cara 3 cara
• El comité ejecutivo de UCD 

se reúne sin Suárez
• Licinio de La Fuente: Morir 

,por una bandera parcial

configuración de UCD como fuerza 
política unificada.

ENTREVISTA DEL
DIPUTADO DEL P.C.E.
CON EL GOBERNADOR DE CADIZ

CADIZ, 3 fCifra).— El diputado 
comunista, Francisco Cabral Oliveros, ha 
mantenido una entrevista con el 
gobernador civil de la provincia para 
tratar la problemática de Cádiz.

Acompañaban al señor Cabral Oliveros 
algunos miembros de la comisión técnica 
provincial del Partido Comunista de 
España. ,

Entre los temas abordados en la 
entrevista destacaron algunas 
consideraciones sobre el triangulo 
Sanlucar-Chipiona-Rota y la necesidad de 
un nuevo centro para los subnormales 
profundos, mejor dotado que el existente 
en la actualidad.

Asimismo, se trató la concesión de 
1.900.000 pesetas para la localidad de 
Trebujena con cargo al fondo del paro

CONSUMA 
PRODUCTOS

ARAGONESES

Hueves 
PYGAS A
ENVASADOS 
EN COLOR RUBI

obrero, a fin de mitigar la grave situación 
socio-económica por la que atraviesa 
buena parte de la población.

ARTICULO DE LICINIO 
DE LA FUENTE EN “ABC”

MADRID, 3 (Europa Press).— El 
ex-ministro y diputado por Toledo, don 
Licinio de la Fuente publica hoy en 
“ABC” un artículo titulado “Bandera de 
España”, en el que señala que la bandera 
“parece estar en precario”, y manifiesta 
su preocupación por “el menosprecio de 
la bandera”, de la enseña de la patria”.

“Porque no es el hecho aislado —dice 
el artículo— de que unos^ grupos 
minoritarios la quemen un día o la 
desgarren. Siempre ha habido y habrá 
delincuentes o inadaptados. Es el hecho 
colectivo de que los partidos acepten o 
impongan su exclusión en las 
manifestaciones autonómicas o 
reivindicativas de cualquier tipo; es la 
falta de reacción nacional; y: al decir 
nacional digo del poder,de la autoridad y 
de la sociedad en general frente a estos 
hechos. Y es el extraño fenómeno de que 
muchos órganos de opiriión lleguen a 
considerar como una “provocación” su 
presencia. Ahora va a resultar que poner 
una bandera de España en un balcón es 
un intento de “desestabilizar” la 
democracia, más o menos como un acto 
de terrorismo”.

VENERACION

Licinio de la Fuente, afirma que la 
bandera es el símbolo de la Patria, y que 
en cualquier país, cualquiera que sea su 
forma de Gobierno, se venera la bandera, 
se coloca en lugar preferente y no toleran 
que se le insulte. “Y a lo largo y ancho de 
todo el mundo se sigue muriendo por 
ella”. Ni en el mundo ni en España ha 
pasado a ser algo sentimentaloide o 
nostálgico: “Basta^recordar lo que ocurre 
en nuestro País con las banderas 
regionales y partidistas”.

Para franceses, en los Estados Unidos y 
en cualquier país normal, la bandera no es 
el símbolo de una parcialidad política, es 
el símbolo de la nacional: “¿Qué está 
pasando en España para cuestionar hasta 
la bandera? ¿Somos conscientes de la 
gravedad que tiene esto? ¿Hasta qué 
punto ha perdido el pulso nacional 
nuestro pais? ¿Hasta qué punto está en 
quiebra el sentido mismo de la patria, de 
la hermandad de los españoles y de su 
unidad como pueblo?” Y se pregunta 
más adelante: “¿Qué está pasando en 
nuestro pueblo para que los españoles 
prefieran morir por la bandera de una 
parte, es decir, de un partido de una 
región, y no les importe lo que ocurre con 
la bandera del todo, es decir, con la 
bandera de España? ”

YA SE sabe: 
los mejores 
MARISCOS 

SIEMPRE 
COSTA 
VASCA

PUNTA 
de LANZA
Consuma productos 

aragoneses

El refranero popular que habla de 
propositos nuevos para el año 
nuevo, nos ha traído una tarea que 
precisa del aliento y la adhesión de 

todos los aragoneses. La idea, ahora 
proy ectada y dirigida por José 
Antonio Celma, hijo del inolvidable 
periodista aragonés, Ramón Celma 
Bemad, la llevamos dentro todos los 
aragoneses casi desde la cuna, porque 
todos nos hemos rebelado íntimamen
te alguna vez cuando en nuestras me
sas nos sirven vinos foráneos, aguas de 
lejanos manantiales, frutas de huertas 
lejanas, y en nuestras tiendas no en
contramos la variada gama de manu
facturados electrodomésticos^ de con
fecciones textiles y plásticas o un sin
fín de productos que se fabrican a tiro 
de piedra de nuestras propias casas.

Desde ayer, tenemos desplegada la 
bandera de lo nuestro, pero de nada 
servirá ondearla a todos jos vientos de 
la rosa marinera, si no la defendemos a 
la hora de adquirir toda esa teoría de 
productos y manufacturados que 
integran nuestro diario vivir.

Porque este propósito enraice 
con firmeza en el talante aragonés, 
levantamos nuestra copa de año 
nuevo. Sus frutos vendrán después.

Senador Ferrer
LA FUGA 

DECAPITALES ES. 
OTRO TERRORISMO

BARCELONA, 3 (Cifra).- El 
Gobierno no dispone de cifras, ni siquiera 
aproximativas sobre la fuga de capitales, 
ha dicho, el senador gerundense Francisco 
Ferrer, en unas declaraciones a "El 
Correo Catalán".

Añade el senador que el vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos Políticos, 
señor Abril Martorell, está convencido de 
que Cataluña va a la cabeza en la fuga de 
capital;

"Me sorprende —dice el señor Ferrer-i 
que un representante del Gobierno pueda 
hacer afirmaciones de este calibre cuandof 
asegura que carece de datos concretos".

El senador gerundense hizo unav, 
interpelación sobre la fuga de capitales 
hace seis meses la cual está paralizada 
desde agosto y que el Gobierno sólo ha 
dado noticias de 730 millones 
aprehendidos y de los 500 millones qua 
retornaron tras el último indulto.

En opinión del señor Ferrer la fuga da 
capitales ha sido en aumento desde la| 
muerte del general Franco: ‘

Por último el senador manifiesta; 
"Tanto la evasión de capitales como la- 
congelación de los mismos son una- • 
sangria económica. Es otra forma df; 
terrorismo, tan grave como la de la 
metralleta que curiosamente la practican <• 
sectores que, en el político, quieren^ 
capitalizar el patriotismo".

NO HABRA REUNION^ 
DE SUBSECRETARIO^
MADRID, 3 (Cifra).— Ha quedado 

suspendida la reunión que mañana tenil>-; 
que celebrar la comisión técnica 
subsecretarios, debido a las brevií 
vacaciones- navideñas de gran parte de lof 
miembros del gabinete y altos cargos de -

Administración. f
Por otra parte, y pese a que esli^ 

vacaciones se prolongarán normalmente 
lo largo de esta semana, el presiden^f 
Suárez regresará a últimas horas de boy^ 
palacio de La Moncloa, con el fin 
incorporarse mañana a xu defpach^f 
oficial.
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El Grupo Asegurador 
CATALANA/OCCIDENTE 
comunica a sus asegurados, 

agentes y amigos 
la apertura de su nueva 

SUCURSAL DE DELICIAS 
Avda. de Madrid, 125 

Teléfono 34 74 12

*

A través de ella 
hemos hecho posible ese deseo nuestro 

de estar más cerca de usted, 
para asesorarle en sus problemas de seguridad, 

para proporcionarle la cobertura adecuada 
en el más breve plazo, 

para atenderle directamente, sin demoras, 
en el momento del siniestro

*

Más de un siglo de experiencia aseguradora

Grupo Asegurador 
CATALANA/

OCCIDENTE
SUCURSAL PROVINCIAL
Plaza de España, 4

LA CATALANA • OCCIDENTE • LA PREVISION NACIONAL • INTERCONTINENTAL • CANTABRIA
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Gibraltar noSegún Xiberras, líder de 
/a oposición en la Roca

r——7*- \

i /a roca, \
\ ción pi narticulor os ^fjgrnamental ^g^con 1

■ "El pueblo de Gibraltar no 
quiere que la soberanía 
pase a manos de España

iPenón se 
"Las Veg 
gente puc 

in gran fac

Losaltareñc .r
Iones al

r de nuevo i 
5 eblos, que ideo) 
3 están hoy tan

I sé cómo sei 
i ro haría falta u 
■ {a intentarlo. Y 
H dicos españole 
9 n'al día en Gibn 
I i libros en el 
I rvantes ocupar 
H las librerías qi 
H oran. Y que la 
3 ñola tuviese ur 
3 minante en Gib 
a cambiando i 
a inte a esa juvi 
J izá sin quererh 
■ haya heche 
I oiar y actuar ei 
I < a pesar de 
H eblo de Gibrait 
I sea lo españo 
I 3 lá industria <

mo 
pre-

I reña, Xiñorros hiz , oo^^^gunasu-A -

1 L- cenana . rt^ Rihra de boy-

-Un optimismo mal fun
dado en la cuestión de Gi
braltar -nos dice-, es con
traproducente. Estamos dis
puestos a esperar hasta en
contrar la solución adecua
da, sobre todo, después de 
haber pasado tantos años de 
dificultades. Nos parece, que 
por muchas razones que 
crea tener España en su rei
vindicación dé Gibraltar, el 
Gobierr»o y el pueblo espa
ñol deben reconsiderar an
tes que nada, las restriccio
nes impuestas contra Gibral
tar, en la época de Franco y 
por una dictadura, que no 
pueden ser vistas con los 
mismos ojos por una España 
democrática.

NO ABANDERA 
ESPA.^LA

-Usted como líder de la 
oposición V con la alternativa 
de poder que representa, 
¿ve posible que el problema 
de GibraHar tenga solución 
coñ la presencia de la ban
dera española sobre el Pe
ñón?

—Francamente, esto, hoy 
día, ñi se considera en Gi
braltar. Y me parece, que 
cualquier impresión que se 
pudiera dar en España de 
que esto está a punto de su
ceder, sería totalmente erró
nea y sólo agravaría los 
problerhas humanos que 
existen entre los dos 
pueblos. No se pueden olvi
dar, aquí en Gibraltar, los 
años que llevamos de res- 
trictíiones, de dificultades y 
de opresión por parte del 
Gobierno español. Me pare
cería más propicio hablar de 
las actitudes nuevas de un 
pueblo y otro y enmarcar el 
problema de Gibraltar en un 
contexto europeo, que es en 
definitiva donde han de re
solverse muchos de los 
problemas que tiene Europa. 
Y está claro, que los méto-< 
dos a emplear para la resolu
ción del problema, tienen 
que estar a tono con la cir
cunstancia europea con la 
que se va enfrentando Espa
ña. Por ejemplo, si el señor 
Oreja firma en Estrasburgo 
una Declaración de Dere
chos Humanos, el mismo día

de las conversaciones, nos 
parece un poco inverosímil 
la continuación de las res
tricciones.

NO A UN A FORMA 
DE AUTONOMIA 
REGIONAL

-Entonces, ¿rechazaría 
igualmente una fórmula ba
sada en el contexto de las 
autonomías del Estado espa
ñol?

-Mire, las autonomías o 
las pre-autonomías en Espa
ña, son cosa bastante nueva 
Y pensar que de la noche a la 
mañana el pueblo de Gibral
tar que no ha pertenecido ai 
Estado español, puede con
siderar en serio una autono
mía o pre-autonomía, es no 
estar a la altura de los he
chos aquí en Gibraltar. Por 
mucho que digamos cual
quier miembro de asamblea, 
oien sea el primer ministrci 
yo u otro cualquiera, no se 
podría pensar en tal solución 
a no ser que el pueblo de Gi
braltar lo quisiera y el pueblo 
de Gibraltar se ha manifes
tado claramente en las últi
mas tres elecciones y antes 
también, diciendo que no

quiere que la soberanía pase 
a manos de España. 
Presentarle ahora una pro
puesta que implicaría la ce
sión de la soberanía, sería no 
estar a la altura de las cir
cunstancias. Y sería contra
producente también. No 
creo que haya una fórmula 
mágica que se pueda aplicar 
al problema de Gibraltar hoy 
día.

tamos en situación de poder 
enajenar nuestra soberanía 
por nosotros mismos, sí es
tamos en posición de garan
tizar que la soberanía no pa
sará a manos de otro país, 
en contra de los deseos del 
pueblo de Gibraltar.

UN PUEBLO LEJOS 
Y CERCA DE 
ESPAÑA

L.A SOBERANIA ES 
DEL PUEBLO DE 
GIBRALTAR

-Bueno, pero en el
problema de la soberanía, 
quién- tiene la decisión es 
Inglaterra...

-No, no. En la soberanía 
de Gibraltar, quien tiene la 
palabra es el pueblo de Gi
braltar, porque el Gobierno y 
e! Parlamento en Gran Bre
taña, lo han dejado bien sen
tado en muchas ocasiones, 
resaltando que no actuarán 
en contra de los deseos de 
los gibraltareños. La sobera
nía pertenece hoy día a Gran 
Bretaña y esto no cambiará, 
en contra de los deseos del 
pueblo de Gibraltar. Con 
que, aunque nosotros no os

El pueblo de Gibraltar. La 
gran baza que está jugando 
Inglaterra y que hasta ahora, 
está en contra de España, 
quizá por una política dema
siado rígida que no ha bus
cado su acercamiento y al 
que apenas si le ha prodi
gado su r.alor. Gibraltar está 
dentro de España, dentro del 
área geográfica de ;a penín
sula ibérica, pero política
mente los gibraltareños han 
estado en estos últimos años 
muy lejos de España. Y nada 
se hizo para ganar sus volun
tades. Y en el fondo, los gi
braltareños no pueden evitar 
sus sentimientos de amistad, 
de hermandad hacia los 
españoles. Y añoran esos in
tercambios culturales, artísti
cos, deportivos que España

les niega y que ellos necefeyueña se < 
tan para alimentar su espl|“'®fTias hemos 
-¿andaluz? ¿latino?- ®
por supuesto está múC^'Ori de minu^ 
más cerca de España que®‘®ncias de uni 
Inglaterra. 'Aséeos y pasí

__ acababan
ísupermercade 

Casi mil j< 
de España 

Dios qué e) 
de puertc 

. Marques y c 
El Teatro Real está k p^ra vendí 

rrado y se pudre de te^quiHag g . 
ñas, desde que actuó Uí veces super 
tima compañía de teatroRen la calle de 
pañola que pasó por Gibfllana. igual 
tar. Aquí tenía su glof'Jjel turrón esc 
zarzuela.española y todas"^—

AÑORANDO
ZARZUELA !
ESPAÑOLA

compañías en gira por 
vincias recalaban 10 
tiempo en el Peñón, d 
un público culto llenaba< 
día el salón para ver y of 
das las representaciones 
la escena española. Ahoí 
Teatro Real de Gibrí

•os restaura

Mantecados < 
®<tos en Est

muere sin el aliento de 
res y compañías español yugoslavos 
no sé si será posibl0|nceses y de P< 
resucitarlo. aneado c

Gibraltar necesita qtJ®wñoles a cau! 
paña haga correr la sabiíHNo sé si será 
arte, de la cultura, del dote para nue' 
te, por sus paraninfos,! pero creo c 
sus candilejas y sus Perdiendo u 
dios, para comenzar a ^íocio de expo»-
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ï
ïPeñón se convirtió un día en 

"Las Vegas" de Europa, donde 
gente puede casarse y descasarse 
in gran facilidad

I Los^tareños pagan doscientos

cenario natural para grandes 
acontecimientos artísticos y 
musicales. Hasta ahora, ban
das de música y agrupacio
nes artísticas y musicales 
británicas vienen ocupando 
el programa de actividades 
culturales de la cueva, con la 
actuación de un ballet ma
rroquí y el desfile de bellezas 
participantes en la elección 
de “Miss Gibraltar”.

La visita a la cueva de San 
Miguel y a los monos del Pe
ñón es obligada en Gibraltar.

Para el 56,8 por ciento 
de los españoles

Iones al año a Marruecos, a 
’ cambio de frutas

y verduras

Los monos pululan por el 
monte pacíficamente, cuida
dos por un sargento de las 
Fuerzas Armadas Británicas 
a las que pertenecen como 
miembros y en las que están 
inventariados, como si de 
soldados se tratase.

«LA MUJER NO 
ESTA SDMÍIIDfl”

r de nuevo a los dos’ 
etolos, que ideológicamen- 
estân hoy tan separados.
L sé cómo será posible, 

haría falta un esfuerzo 
intentarlo. Y que los pe

dióos españoles estuvie- 
n al día en Gibraltar. Y que 
i ilibros en el idioma, de 
rvantes ocuparan un sitio 
las librerías que tanto los 

oran. Y que la cultura es- 
ftola tuviese un sitio pre
minante en Gibraltar, para 
cambiando ideológica- 

snte a esa juventud, que 
izá sin quererlo demasia-

haya hecho a pensar, 
Dlar y actuar en inglés, 
í a pesar de todo, el 
Bblo de Gibraltar quiere y 
sea lo español. Mientras 
3 lá industria de la pasa

Mientras que las naranjas de 
Coin y los limones de Este- 
pona tienen que salir a los 
cruces de carretera en sacos 
de plástico para poder ven
derse, Gibraltar ha pagado 
más de un millón de libras 
esterlinas a Marruecos por 
frutas y verduras en el último 
año. Pero los gibraltareños 
se quejan, porque dicen que 
Marruecos les envía lo peor y 
que no hay ni comparación 
con la calidad española.

La verdad es que Gibraltar 
está caro. Incluso en los pro
ductos tradicionales de su 
mercado libre. Una caja de 
té Lipton en bolsitas de 100

LA CAPTURA DEL 
UNICO CERDO 
DEL PEÑON

Si la historia, los cuidados 
y atenciones que merecen 
los monos del Peñón por 
parte de la guarnición militar 
de Gibraltar es interesante y 
el saber que cuando nace o 
muere un mono se refleja en 
la orden del día de la guarni
ción y que cuando enferma 
es trasladado ai hospital y si 

’ hace falta, con mascarilla de 
oxígeno y todo como a cual
quier señor, se le opera en 
quirófano, de lujo, no es me
nos interesante la historia del, 
único cerdo habitante en Gi
braltar.

Y miren por dónde este es

El 79,4 por ciento de los encuestados, 
partidarios de que la mujer cuide de sus¡ 
hijos y de su hogar

D Uvida
pañol

un cerdo español, de los de 
pata negra, es -decir, de los 
que' comen bellota por el 
monte, que un buen día apa
reció nadando en la playa de 
Gibraltar, posiblemente 
arrastrado al mar en cual
quier crecida de los ríos de la 
comarca. Cuando se dio la 
voz de alarma, hubo una 
movilización general y se 
montó hasta una operación 
especial por el ejército^britá- 
nico y la marina, para resca
tar al cerdo y ponerlo bajo la 
protección de la guarnición 
militar, que lo cuida con mi
mo, aunque ya en su captura 
el animal demostró su agre
sividad embistiendo a algún 
que otro soldado y esca
pando de las redes y lazos 
que la operación militar de 
captura le había prodigado. 
Al poco tiempo de ser captu
rado, el cerdo consiguió es
capar del acuartelamiento y 
huyó al monte, queriendo 
emular a los monos y siendo 
necesaria otra operación de 
búsqueda y captura que dio 
con él en una pequeña cueva 
en la aue se había refugiado.

e ellos nece^gueña se debate en 
itar su espli)P'®Tias hemos visto a los 
.latino?- íMtareños acabar en 

está de minutos con las
España que®^®ncias de linas cajas de 

08 secos y pasas de Mála- 
^ue acababan de llegar a 

supermercado, vía Ams- 
01. Casi mil jamones Ile

on de España, utilizando 
w Dios qué extraños ca- 
^8 de puertos francos.

n . Parques y desembar- 
♦Íir'-Pora venderse como 

jdre de teiteüüiag g precio casi 
je actuó veces superior al que 
a de teatrofeton la calle de la Pringue 
asó por Gi llana. Igual, ha pasado 
« 1®^ F SUI? turrón español y con 
ñola y tod mantecados del Mesías, 
1 gira por Jcados en Estepa.

Peñón, 
to llenaba d 
ara ver y oí' 
sentacionfiS 
añola. Ahofi

N PEQUEÑO 
negocio de 
EXPORTACION

aliento de los restaurantes, los vi- 
las espanc। s yugoslavos, italianos, 
rá posib hoeses y de Portugal, han 

*^^^^0 casi a los 
Bcesita djJ R^°les a causa del pre- 
rrer la sab J^o sé si será muy intere
tur a, del o we para nuestra econo- 
aaraninfoSi ft España
is y sus ^Perdiendo un pequeño 
menzar a |)cio de exportación aquí.

unidades cuesta en el mismo 
supermercado de la casa 
Lipton, una libra o sea 150 
pesetas. Quizá más de lo que 
cuesta en cualquier tienda 
de La Línea. La vida resulta 
cara y los restaurantes y 
hoteles están muy por en
cima de los de Marbella, con 
mucha peor calidad. Sólo los 
extraordinarios equipos de 
Hi-Fi de los escaparates de 
Liberty o los televisores en 
color de Acmoda, tienen pre
cios . atractivos, aunque re
sultan imposibles de trans
portar en el reducido equipa
je de un turista.

Sin embargo. Gibraltar tie
ne otros muchos atractivos 
para el turista, aparte de las 
compras. El ministro y la ofi
cina de Turismo de Gibraltar 
que dirige José E.A. Vaug
han, han conseguido abrir al 
público visitante galerías y 
zonas militares de la Roca 
que tienen un gran atractivo.

LOS MONOS Y 
LAS CUEVAS DE 
SAN MIGUEL

La Cueva de San Miguel 
es una maravilla de la 
naturaleza, convertida en es-

LAS VEGAS DE 
EUROPA

Para el periodista, hay en 
Gibraltar historias y curiosi
dades como la del cerdo 
cuya vida guarda celosa- 
menté el ejército de S.M. la 
reina de Inglaterra, como la 
del fantasma del último es
pañol ahorcado en Gibraltar 
que se aparece en la primera 
casa militar que hay a la en
trada de la calle Real, junto a 
los Casemates, o como la del 
único cortijo con gallinas y 
pollos que hay en el Peñón, o 
como la del último caballo 
queda en Gibraltar. Pero qui
zá, el periodista español 
nunca viaja a Gibraltar bus
cando el reportaje pinto
resco o la historia romántica 
de tantas parejas famosas, 
que han hecho del Peñón 
algo así como un Las Vegas 
de Europa donde es posible 
casarse o divorciarse rápida
mente ante un juez. General
mente, el periodista español 
ha buscado siempre en Gi
braltar al político, al 
problema de la reivindica
ción. Y mira por dónde, esta 
Navidad nosotros en Gibral
tar, hemos encontrado am
bas cosas.

MADRID (Cifra).— Un 56,8 por 
ciento de los españoles estiman que en 
nuestra sociedad la mujer no está 
sometida al hombre, mientras que un 
37,7 por ciento sí lo creen y im 5,5 no 
contestan, según se desprende de un 
sondeo de opinión realizado por “Efe” 
entre 1.300 personas.

La encuesta se realizó durante el 
pasado mes de noviembre en todas las 
provincias españolas-concretamente en 
150 puntos de muestre©— y de la 
misma se obtuvieron 1.113 entrevistas 
reales, con un nivel de confianza del 
95 por ciento.

Por sexos el 49,8 por ciento de las 
mujeres y el 63,7 por ciento de los 
varones manifestare»! su creencia de 
que la mujer no está sometida, 
mientras que, por edades, negaron tal 
sometimiento del 55,2 por ciento de 
las personas con edades entre 15 y 34 
años el 61,2 oitre los 35 y los 55 años 
y el 53,3 por ciento por encima de los 
55 años.

En torno a las conocidas tesis de 
Esther Vilar el 73,9 por ciento de los 
encuestados negaron la opinión de que 
el hombre es esclavo de la mujer, en 
tanto que el 19 por ciento si se 
mostraron partidarios y un 7,1 no 
contestaron. Por sexos, el mayor 
porcentaje de negativas se registró 
entre las mujeres con el 76 por ciento, 
frente al 71,7 de los hombres.

Sobre el fin que consideran más 
deseable y agradable para una mujer, el 
porcentaje de respuestas “no sabe o no 
contesta” fue del 74,7 por ciento 
mientras que el 14,4 por ciento de los 
entrevistados señalaron la respuesta de 
“mantener su independencia” y el 11 
por ciento la de “ser amada por un 
hombre”.

LA MUJER CASADA, 
EN CASA

En relación con el papel de la mujer

casada, el 79,4 por ciento de los 
entrevistados por “Efe” sé inclinaron 
por que cuide de sus hijos y de su hogar 
(por sexos, esta opinión se dio entre el 
82,8 por ciento de los varones y entre 
el 76 por ciento de las mujeres), y el 
13,1 por ciento por qué trabajen fuera 
del hogar y confíen el cuidado del 
mismo a una asistente (asi lo estimaron 
el 15,3 por ciento de las mujeres, 
frente al 10,9 de los hombres).

En el mismo orden de cosas, el 65,9 
por ciento de los encuestados 
afirm.aron que el hecho de que 
aumente el número de mujeres que 
trabajan fuera del hogar se debe a 
necesidades económicas (tal opinión la 
dieron el 71,2 por ciento de los 
varones y el 60,5 por ciento de las 
mujeres) el 19 por ciento que se debe a 
necesidad de independencia (el 16,3 y 
el 21,8 respectivamente, de hombres y 
mujeres lo creyeron así) el 7 por 
ciento, por vocación profesional, y el 
2, 9 porque fracasa la vida 
matrimonial.

TRABAJO E HIJOS

Finalmente, sobre si consideran 
compatible el trabajo profesional de 
una mujer casada que tenga hijos 
pequeños con la atención a su familia 
el 53,5 por ciento señalan que no, el 
39,7 responden afirmativamente y el 
6,7 no saben o no contestan. Por 
edades, el mayor porcentaje de “noes” 
se dio entre los varones (con el 56.por 
ciento, frente al 51,1 de las mujeres), 
y, por edades, el mayor número de 
respuestas negativas se dio entre los 
mayores de 55 años (el 70,2 por 
ciento), mientras que de la misma 
fonna sólo opinaron el 37,9 por ciento 
de las personas de edades entre 15 y 
34 años y el 56, 4 entre los 35 y los 55 
años.
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arafataonsa
EL “AIR INDIA” QUE SE ESTRELLO Sólo en 

declarac

•
 "NORTEAMERICA ESTA 

ECHANDO POR TIERRA LAS 
POSIBILIDADES DE PAZ"

ante la asamblea del pueblo, 
que Egipto había 
reembolsado el último plazo 
de la deuda contraida con la 
URSS para la construcción 
de la alta presa de Asuan.

Esta obra, que ha 
costado 404 millones de 
libras egipcias, ha 
proporcionado ya beneficios 
cinco veces mayores que el 
coste de su producción, 
dijo.

Esta obra ha sido 
realizada por Egipto y en 
ella han participado 35.000 
obreros y expertos egipcios. 
Podemos decir con orgullo, 
cuando' el país sufría el 
bloqueo económico del 
mundo occidental.

HUSSEIN, EN 
KUWAIT

BOMBAY.— (India).— Foto de archivo del primer avión Jumbo 747 adquirido por las Líneas Aérea 
Indias en 1971, llamado "Emperador Ashoka", en recuerdo a un personaje histórico indio, que se es
trelló en el mar poco después de despegar del aeropuerto de esta ciudad, en el día de Año Nuevo. Los 
190 pasajeros y las 23 personas de la tripulación resultaron muertas. (Telefoto Cifra Gráfica-Upij,

CAMBOYA NO QUIERE 
NEGOCIAR CON VIETNAM

... y pide al Ejército que "extermine 
a las fuerzas agresoras vietnamitas"

LONDRES, 3 (Efe).— Camboya dijo hoy a Vietnam, que no negociaría en torno

EE.UU 
YLAI 
AFAV 
DE LA 
REDU 
DEAR 
NUCLI

LONDRES, 3 (Efe).-La 
“flagrante parcialidad” de 
Norteamérica hacia Israel 
está echando por tierra las 
posibilidades de llegar a un 
acuerdo de paz en el Oriente 
Medio, dijo el dirigente de la 
Organización para la 
Liberación de Palestina, 
Yasser Arafat, en una 
entrevista publicada ayer 
por el periódico británico 
“The Guardian”.

“...no abandonaremos 
nuestra lucha por la paz en 
esta zona, pero debe ser una 
paz justa”, añadió Arafat en 
su entrevista en exclusiva 
para el citado periódico.

Arafat dijo también que 
“a pesar de ciertas reservas”, 
la declaración conjunta 
soviético-norteamericana 
sobre el Oriente Medio y el 
documento de trabajo para 
la conferencia de Ginebra 
eran aceptables para la OLP.

“Lo que sucedió, sin 
embargo, es que 
Norteamérica, desafortuna
damente, echó todo por 
tierra”, señaló el dirigente 
guerrillero. “Ello demuestra 
su flagrante parcialidad ”.

Un segundo documento 
de trabajo elaborado 
después de las conversa-

ciones entre el ministro 
israelí de Asuntos 
Exteriores, Moshe Dayan, y 
el presidente Carter 
desbarató las anteriores 
propuestas, dqo Arafat 
Ahora, añadió, 
Norteamérica respalda el 
proyecto de paz del primer 
ministro israelí, Menahem 
Begin, que concede a los 
palestinos menos derechos 
que un bantustano 
surafricano y que fue 
rechazado por todos, 
incluido el presidente Sadat

“De esta forma, no 
somos nosotros quienes 
estamos arruinando la 
posibilidad de paz en la 
zona. Es Begin, es Carter”,

KUWAIT, 3 (Efe).- El 
rey Hussein, de Jordania, ha 
llegado hoy, procedente de 
Teherán, a fin de presentar 
su condolencia por el 
fallecimiento del emir de 
Kuwait, Jeque Sabah 
al-Salim, al-Sabah.

En la capital iraní donde 
ha permanecido cinco días, 
cdebró conversaciones con 
el Sha y con el presidente 
Carter;

a la disputa fronteriza entre ambos, hasta que se hayan retirado del país todos los 
soldados vietnamitas.

Al mismo tiempo, el Gobierno de Phnom Penh acusó de nuevo a Vietnam de 
querer anexionarse Camboya y pidió al pueblo y Ejército camboyano que 
“exterminen a las fuerzas agresoras vietnamitas”.

El informe, facilitado por radio Phom Penh, y captado en Londres, ha sido la 
primera respuesta pública de Camboya al llamamiento hecho por Vietnam el pasado 
31 de diciembre, en el sentido de celebrar conversaciones en breve para solucionar 
el conflicto que sostienen ambos países vecinos.

El llamamiento fue hecho el mismo día en que Camboya rompía temporalmente 
las relaciones con Hanoi, al tiempo que acusaba a Vietnam de utilizar miles de 
soldados y cientos de tanques en un ataque contra Camboya. Vietnam, por su parte, 
hizo una acusación en distinto sentido, diciendo que su territorio fue atacado por 
soldados camboyanos.

Nueva preocupación en la OPEP

ARGELIA Y LIBIA QUIEREN 
BAJAR LOS PRECIOS DEL 
PETROLEO

indicó Arafat en 
mencionada entrevista.

la n
CARACAS, 3 (Efe).- Un 

uevo elemento de

PRESA DE ASUAN: 
EGIPTO YA HA PAGADO 
A LA URSS EL 
ULTIMO PLAZO

EL CAIRO, 3 (Efe).- 
Egipto ha reembolsado a la 
URSS el último plazo de la 
totalidad de las deudas 
sobre la construcción de la 
presa de Asuan.

El ingeniero Abdel Azim 
Aboul Atta, ministro de 
Riegk-s, animció el domingo

preocupación surgió entre 
los países de la "OPEP" con 
el anuncio por parte de 
Argelia y Libia de una 
disminución en los precios 
del petróleo, próximo al 
uno por ciento. Un alto 
portavoz del Ministerio 
venezolano de Energía y 
Minas señaló hoy al respecto 
que era de esperarse que los 
países aliados de Venezuela 
en la "OPEP" —en pro de 
un aumento moderado en 
los precios del crudo— se 
"quebraran con relación a

EE UU. SIN GAS MEJICANO
Se niega a aceptar la subida del petróleo

MEJICO, 3 (Efe).— Méjico no necesita, 
necesariamente, del mercado 
norteamericano para vender sus productos 
petroleros, según afirmó ayer el sonador 
Leonardo Rodriguez Alcaine.

Esta declaración se ha producido, a raiz 
de otra anterior del embajador 
norteamericano en Méjico Patrick Lucey, 
que afirmó, el pasado fin de semana, que su 
país puede vivir sin el gas mejicano.

La afirmación de Lucey es el reflejo del 
descontento existente en su país por la 
decisión mejicana de no vender su gas a 
1,75 el millar de pies cúbicos, como quería 
el Gobierno norteamericano.

Las negociaciones para la venta de gas se 
iniciaron el pasado día 21, al entrevistarse

en Washington el ministro de Asuntos 
Exteriores mejicano, Santiago Roel, y el 
director de "Petróleos Mejicanos, Jorge 
Diaz Serrano, con el secretario de Energía 
norteamericano. James Schieisinger.

Mientras que los mejicanos proponían 
un nuevo precio de 2,60 dolares el millar 
de pies cubicos, los norteamericanos no 
querían pasar de 1,75, por lo que no se 
llegó a un acuerdo entre los dos países.

A pesar de todo, Méjico, ha comenzado 
ya la construcción de un gaseoducto 
proyectado en un principio para exportar 
el gas al país vecino. El gaseoducto tendrá 
una longitud de 1190 kilómetros y su costo 
oscilará alrededor de los 590 millones de 
dólares.

los que propusieron, y 
consiguieron, una 
congelación, tras el anuncio 
de que Arabia Saudita, Ijder 
de los últimos, inflaba las 
cifras de su producción.

Según la misma füente, 
Argelia y Libia lo que 
realmente hacen con este 
ajuste es rebajar los precios 
del crudo ligero en unos 20 
centavos de dólar, cosa que 
al parecer pretende realizar 
Nigeria, ya que sus precios 
están 25 centavos por 
encima de los 12,70 dólares 
fijados por la Organización 
de Países Exportadores de 
Petróleo (OPEP)

Agregó que tal situación 
precipitará la investigación 
que Ecuador, Gabón, Irak y 
Venezuela habían solicitado 
extraoficialmente sobre las 
cifras abultadas por Arabia 
Saudita, el mayor productor 
del mundo.

Mientras tanto, en 
Caracas se presume que el 
Ministerio de Energía y 
Minas de Venezuela emitirá 
un comunicado oficial en 

■ torno a este nuevo elemento 
que pone una vez más en 
peligro la unidad de la 
"OPEP" pocos días después 
de haber superado una 
aguda crisis en Caraballeda 
(Venezuela) con el 
aplazamiento de la discusión 
sobre los precios 
petrol if eros.

NUEV 
(Efe) — Lo! 
y la In 
declaración 
final de 
presidente 
país, pro 
trabajar pa 
reducció 
nucleares y 
armas conv( 

El docur 
fe de amb 
forma de 

! Gobierno, 
; hacia lo 

libertades í 
i, su convene 
i las nacioi 

mente, d< 
T responsabili 
t acciones.

Esta di 
firmada, en 

t celebrada 
presidencial. 

; ministro de 
Desai, y 
Carter, poc 
éste emprer 
vía aérea, a 
cuarta etapj 
Asia, Dril 
Europa.

PARTIO C/

NUEVA
Igindia), í

EL LIDER DEL SENAD0b-
• “ salido esta n

NORTEAMERICANO, A - a
' >en la cuari

PANAMA i^.P^’esente j 
;|naciones. Si 

. , ’^India ha sid 
Es un viaje crucial para la ratificacion|ocho horas.

del tratado sobre el canal
WASHINGTON, 3 

(Efe). El líder de la 
minoría republicana en el 
Senado norteamericano, 
Howard Baker, saldrá hoy 
para Panamá en un viaje 
crucial para la ratificación 
del tratado panameño-norte- 
americano sobre el canal.

Baker, senador por el 
estado de Tennesee, ha 
declarado que todavía no ha 
tomado una decisión a favor 
o en contra en la 
ratificación pero su viaje 
Panamá es una prueba de su 
interés por llegar a una 
mejor comprensión de la 
importancia del tratado.

El líder de la minoría 
republicana irá acompañada 
también por otros ' dos 
senadores de su partido, 
John Chaffe, de Rhode 
Island, y Jake Garn, de 
Utah, y permanecerán en 

Panamá hasta el 7 de enero.
La llegada de Baker a 

Panamá coincidirá con los 
preparativos en el Senado 
norteamericano para el 
comienzo del histórico

el canal y en Panaro^i? 
invitado personalmente, 
el general Torrijoí,^ 
representará el paso fiiúC'j 
para el líder republicano 
antes de anunciar h 
posición que adoptará en Ü 
votación.

El senador Baker hábil , 
declarado hace poco queü'V 
tenía necesidad alguna deU.; 
a Panamá para tomar 
decision sobre el trataJ^ç 
pero al recibir 
invitación personal *1'^ 
Torrijos, cambió de ide» 
anuncio su partida.

PAPEL HISTORICO

Baker también jugara^ 
papel histórico en '3 
ratificación o rechazo 
tratado ya que muchos '® 
los senadores de su 
han declarado de forma's 
oficial que seguirán K 
ejemplo de su líder a la 
del voto. T

El anterior líder

DIEZ A 
PRIMA 
PRAGA
PRAGA, 

10 años el 
1968, a las 
terminaron, 
época s 
0^ h e c os I 

om un ic i 
tlimitido el

Partí 
Antonin No 

Se inició 
iba a llama/ 
tie Praga' 
hombre ni 
Gubcek, ha¡ 
bel Partido t

Pocos i 
Que e s¡ 
besencadei 
h i s t ó r i 
eonsecuenci 
h'ágicas och 
cuanto las 
be Varsovii 
e/ P e r ii 
'comunisi 

humano".

^aris 
minoría repuWican. Paradjanov 
Senado, Hugh Scott, « 
también otro de Ï informa hoy 

* "vr («6 teñid opartido repubhcano J condenado 
también esta realizandohornosexuali 
campea nacmnal en J 
de la ratificación “lia sangre 
Senado- I ^àradjanov J

debate que se celebrará principales políticos 
dentro de una semana en el
pleno del Senado sobre el 
futuro del nuevo tratado 
con Panamá

La presencia de Baker en
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Sólo en la 
declaración oficial: Después del lujoso esplendor y la pompa asiática...

L/neas Aérea 
dio, que se es- 
lo Nuevo. Los 
Gráfica-Upij.

EE.UU. 
y LA INDIA 
A FAVOR 
DE LA 
REDUCCION 
DE ARMAS 
NUCLEARES

NUEVA DELHI, 3

a en torno 
I todos los

ietnam de 
y ano que

ha sido la 
1 el pasado 
solucionar

oralmente 
r miles de 
ir su parte, 
tacado por

(Efe) — Los Estados Unidos 
y 1 a India, en una 
declaración oficial hecha al 
final de la visita del 
presidente Carter a este 
país, prometieron hoy 
trabajar para la progresiva 
reducción de armas 
nucleares y acumulación de 
armas convencionales.

El documento subraya la 
fe de ambos países en la 
forma democrática de 
Gobierno, su compromiso 
hacia los derechos y 
libertades fundamentales y 
su convencimiento de que 
las naciones, individual
mente, deben asumir la 
responsabilidad moral de sus 
acciones.

Esta declaración fue 
firmada, en una ceremonia 
celebrada en el palacio 
presidencial, por el primer 
ministro de la India, Morarji 
Desai, y el presidente 
Carter, poco antes de que 
éste emprendiese viaje, por 
vía aérea, a Arabia Saudita, 
cuarta etapa dé su gira- por 
Asia, Oriente Medio y 
Europa.

PARTIO CARTER

1 NUEVA DELHI (Unión 
=Z=S3j^Ind¡a), 3 (Efe).- El 
. presidente de los EstadosADO Unidos, Jimmy Carter, ha 

• (¿salido esta mañana de Nueva 
yk con destino a Riyadh,

> ^en la cuarta escala de su 
j^presente gira por seis 
^naciones. Su estancia en la 

— ' India ha sido de cuarenta y 
ficacion. ocho horas.

en PananUi 
talmente, po'

T orriioíi,^
.1 /■

;1 paso
republicano - 

inunciar i* 
adoptará en Ü

Baker habí' , 
! poco quen^- 
i alguna deC , 
ara tomar I-í 
e el tratad^é 
;cibir 
)ersonal 
)ió de ido'.;: 
tida.

IRICO

tién jugara^ 
)rico en

rechazo 
le muchos r 
de su part'^
de forros *1 
seguirán J 

líder a la M

blicana en '
Scott, ' 

tro de 
políticos- *

diez Años de la
PRIMAVERA DE
PRAGA

PRAGA, 3 
iO años el 5 
1968, a las 9

(Efe).— Hace 
de enero de

, _ de la noche, 
tsrmiparon, los 15 años de
®Poca stalinista en 
Checoslovaquia. Se 

’^oniunicó que había 
dimitido el jefe de Estado y 
^^i Partido comunista 
Antonin Novotny.

Se inició lo que más tarde 
'ha a llamarse la "primavera 
de Praga", y surgió un 
hombre nuevo, Alexander 
Uubcek, hasta entonces jefe 
del Partido en ESlovaquie.

Pocos sabían entonces 
a s t e hombre 

desencadena ría cambios 
históricos cuyas 
'Consecuencias iban a ser tan 
'mgicas ocho meses después, 
cuanto las tropas del Pacto 
de Varsovie dieron fin el 

Per i mento del 
comunismo de rostro 

humeno".

tlRIEI. CON IOS PUIUS
NUEVA DELHI (Unión 

India), 3 (Efe).— El presidente 
Carter y su esposa pasaron unas 
horas visitando una de las aldeas 
más pobres de la India, paseando 
entre las masas de “intocables’’, 
los parias de las castas más bajas 
del país, en una emocional visita.

James Carter, completando la 
tercera etapa de su gira por siete 
naciones, y en la novena jornada 
de su periplo, firmó finalmente 
una declaración conjunta 
indo-norteamericana, poco antes 
de partir de Nueva Delhi hacia 
Riyadh, en la Arabia Saudita, a 
las 08,30 g.m.t. (09,30 hora 
española), donde mantendrá, 
conversaciones sobre el 
problema de Oriente Medio y 
acerca de materias petroleras.

Su cuarta escala del presente 
- vfaje será mañana, miércoles, en 

Aswan (Egipto), donde se 
entrevistará, con el presidente de 
Egipto, Anwar Sadat. Hasta 
ahora. Carter ha visitado ya 
Polonia, el Iran y la India.

“TESTIMONIO DE 
DEMOCRACIA’’

La rúbrica del comunicado 
c on junto indo-norteamericano, 
titulado “Testimonio de 
democracia’’, tuvo lugar en el 
histórico palacio Ashoka, lugar 
central de eventos ceremoniales 
y sociales durante las cuarenta y 
ocho horas de la estancia del 
presidente Carter en la India.

El primer mandatario 
norteamericano visitó, el pueblo 
de Daulatpur-Nasirabad, ubicado 
a veinticuatro kilómetros al este 
de Nueva Delhi, a instancias del 
primer ministro hindú, Morarji 
Desai, quien le indicó, que alli 
podría ver un compendio de la 
India rural donde vive el ochenta 
por ciento*de la población.

La madre del presidente 
Carter, Mrs. Lillian Carter, 
trabajó en esta villa como 
volimtaria del Cuerpo de Paz de 
los Estados Unidos, y ha referido 
a su hijo, el presidente, sus 
experiencias e impresiones de su 
inolvidable estancia allí. Esta es 
una de las razones por las que 
Carter desaba visitar la India, 
como ha dicho durante su visita 
a Daulatpur-Nasirabad.

Los aldeanos, a la llegada del 
presidente Carter, su esposa y 
séquito salieron de sus casas —la

Su madre, que ha trabajado para 
ellos como secretaria del Cuerpo 
de Paz, encargó a su hijo una 
visita a la mísera población

NUEVA DELHI. — El presidente de los Estados Unidos Jimmy Carter y su esposa, 
con los pies cubiertos por unos paños, firman en el libro de visitantes del sepulcro 
de Mahatma Ghandi durante su visita a la India, tercera parada de su vuelta por el 
extranjero. La realigión hindú no permite la entrada con el calzado de la calle. 

(Telefoto Cifra Gráfiea-Upi)

mayoría de ellas, chozas de 
barro y paja— aclamándolo. De 
los mil trescientos habitantes 
que constituyen la población de
este pueblo, al meno^ un diez

por ciento son de la clase de los 
“intocables’’, la más baja de las 
castas de la Indiaj

L-a visita a esta aldea ha 
contrastado radicalmente con el

EN PARIS

E/vr/?£i//srA/?A
COñ/ M/TEfIfíA/VD

PARADJANON. EN LIBERTAD

lujoso esplendor y verdadera 
pompa asiática, que las 
autoridades hindúes han 
brindado al señor Carter en 
Nueva Delhi, donde ha sido 
tratado con todos los honores y 
ceremonias en una cena de gala 
que le fue ofrecida en el palacio 
que fuera de los antiguos 
virreyes ingleses de la India, en 
los tiempos —todavía cercanos— 
de la dominación imperial 
británica, en la noche del lunes. 
Entre los espectáculos que se le 
mostraron durante el banquete 
figuraba un ballet de danzarinas 
clásicas hindúes.

En cuanto a los contactos 
oficiales, políticos, entre los 
gobernantes norteamericanos e 
indios, estos se han negado 
persistentemente a aceptar las 
salvaguardias internacionales 
sobre tecnología nuclear. 
Asimismo han soslayado firmar 
el tratado de no proliferación' 
atómica, alegando que nada 
puede hacer la India para 
impedir que las potencias 
nucleares incrementen sus 
arsenales atómicos, y añadiendo 
que, por. otra parte, hurtaría a 
los países en desarrollo los 
medios de agenciarse energía 
nuclear para usos pacíficos e 
industriales.

EN EL “MEMORIAL 
GANDHI’’

En uno de los actos de su 
estancia en la India, el presidente 
Carter fue conducido, escoltado 
por una larga cabalgata^ al 
memorial erigido al líder 
Mahatma Gandhi, artífice de la 
independencia de la india de 
Inglaterra, hace treinta años.

For otra parte, en un discurso 
ante el parlamento indio —que 
fue interrumpido por ovaciones 
y salvas de aplausos hasta 
veintiséis veces— el primer 
mandatario Jimmy Carter 
comparó, el represivo régimen de 
la ex-jefe de Gobierno señora 
Indira Gandhi —derrocada por 
las elecciones de marzo de 
19 77—, con el escándalo 
Watergate del ex-presidente 
Nixon, aunque sin que 
mencionase a ninguno de los dos 
gobernantes por sus nombres.

PARIS, 3 (Efe).— El presidente norteamericano Jimmy Carter, se entrevistará 
durante su estancia en París con el líder de la oposición y secretario general del Par
tido Socialista Francois Miterrand.

La llegada del presidente norteamericano está prevista el miércoles día 4, a pri
mera hora de la tarde. Carter residirá en el hotel Marigni donde recibirá la visita del 
dirigente socialista.

No se excluye tampoco la posibilidad de una entrevista entre Carter y el presi
dente del Partido Radical de Izquierda Robert Fabre.

El presidente norteamericano se entrevistará por lo tanto, con los partidos de la 
mayoría y con los de la oposición. Está prevista así mismo una conversación de Car
ter con el secretario general de la OCDE, Jonher Van Lennerp.

Por su parte la esposa del presidente norteamericano, Rosalynn Carter conversará 
con la ministro de Sanidad: Simone Veil.

Fue detenido y encarcelado en 1974 acusado de homosexualidad
^PfS, 3 (Efe).— El cineasta soviético Serguei 

i i ^^ádjanov ha sido puesto en libertad y se encuentra 
lí ' ^^^^Riente con su familia en la ciudad de Tiflis (Georgia), 

^Rforma hoy martes el diario comunista “l'Humanité”.
Eetenido en enero de 1974, Paradjanov había sido

instituto de cine V.GU.I.K. en Moscú. Posteriormente, 
había trabajado en Kiev (Ukrania), donde había intercedido 
en varias ocasiones en favor de los intelectuales ukranianos 
disidentes.

ubbono í icondpn.^ raraajam
-oalw^ndo k^«cfenado a cinco anos de cárcel 
onal en f*^ ' ^R^^sexualidad V de ntrnt: dnlitns: rtn nrnri<:^r

acusado de

'icacion

■losexualidad y de otros delitos no precisados.
El realizador de “Cabellos de fuego” y de “Sayat nova: 
sangre de Granada”, tiene actualmente 53 años. 

I ^àradjanov había realizado sus estudios en el prestigioso

‘'l’Humanité”, recuerda su participación en la campaña 
realizada en Francia por la libertad del cineasta soviético 
disidente. En los últimos meses, numerosos intelectuales de 
occidente han intervenido en la campaña de solidaridad con 
Serguei Paradjanov.

OTRO INCENDIO EN MANILA: 
15 MUERTOS
MANILA, 3 (Efe).— Quince personas, como mínimo, 

han resultado muertas hoy en esta capital al producirse un 
incendio en un templo chino después de las rogativas del 
mediodía.

Cuatro personas murieron al tratar de salir por una 
puerta de emergencia y el resto quedó aprisionado por el 
fuego dentro del templo.

La policía dice que el incendio, que fue puesto bajo 
control en 45 minutos, podría haberse iniciado por alguna 
vela encendida que cayera del altar de dicho templo.
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El índice general ya está en 98,83

BOLSA de

BANCOS

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

muy flojas, 
oferta.

En las 
c on siderando

pero notándose

e i é c tricas, 
los dividendos.

BILBAO
Comienza el ejercicio bursátil 

en Bilbao, con una sesión 
pesada, con escepticismo inicial 
que se confirma posteriormente. 
Porque la operatividad ha sido 
muy reducida y las bajas 
abundantes, contribuyendo 
también a que la sesión fuera 
Poco clara, el hecho de que hoy 
se descontaban bastantes 
dividendos activos. En bancos 
numerosas repeticiones y bajas

hay pérdidas de 42,5 en 
Iberduero, 3 en Reunidas, 2,5 
en Unión y 1,5 en Hidrola. Las 
siderúrgicas tenían descuerjtos 
de 4 en Olarra, 3 en Tubacex y 
2 en H ornos y Babcock y 
únicamente E:hevarría señalaba 
una pequeña recuperación de 
1,5 enteros. También flojedad 
en químicas que cotizan a 
cambios únicos, destacando las 
bajas de 3 enteros para energías 
y petróleos. En los restantes 
corros que han discurrido con 
similar languidez. Dragados 
cedía 8 y Telefónica, 2 con un 
cierre en el que predominaba la 
oferta.

GESTION 
DE 

CRÉDITO 
OFICIAL

Hornos, y lo mas importante de 
las químicas la baja de Cepsa, de 
3 enteros. El cierre quedaba con 
ambiente pobre y oferta 
pendiente.

MADRID
La primera sesión del año se 

ha desarrollad o en forma 
negativa, acudiendo papel que 
origina mayoría de bajas, entre 
las que destacan por sectores en 
sus índices las pérdidas de 2,62 
puntos en eléctricas, 1,44 en 
monopolios, 1,35 en bancos 
comerciales y 1 en construcción. 
El indice general señala 98,83, 
lo cual supone una pérdida de

AglicultiiTa 
Industria ( oniercio. 

Construcción 
.\avales . .

BARCELONA
No ha habido variación en la 

trayectoria que la bolsa venía

EL GRUPO PROPIETARIO 
DE"INTELHORCE" HA 
EXPRESADO SU PROPOSITO 
DE VENDERLA

MALAGA, 3 (Europa 
Press).— El grupo Castell, 
propietario de la empresa 
‘‘Intelhorce’’, ha 
comunicado telegráfica
mente al gobernador civil de 
Málaga que está dispuesto a 
vender la factoría. En la 
comunicación no se 
especifica el precio de venta, 
ya que el valor debería ser 
determinado por un perito ' 
en la materia. Tampoco se 
cita la existencia de posibles 

-compradores.

La finalidad de esta 
comunicación a la primera 
autoridad provincial es que 
el gobernador, señor

Riverola Pelayo, lo ponga en 
conocimiento del comité de 
empresa. El citado comité 
ha mostrado su extrañeza 
por esta decisión del grupo 
Castell, e indican que 
estarían dispuestos a hacerse 
cargo del pasivo, aún 
cuando se debe todavía 
bastante dinero al Instituto 
Nacional deUndustria.

Entre los posibles 
compradores de la factoría, 
los trabajadores apuntan por 
el I.N.I. que fue creador de 
la misma, o bien por la 
Sociedad para el Desarrollo 
Industrial de Andalucía. La 
factoría tiene una plantilla 
de unos 3.000 trabajadores.

1,17 puntos. En bancos 
comerciales han tenido bajas 
efectivas de 6 en teros en Cen tral 
y 4 en Popular, publicándose 
papel sin operaciones en 
Banesto, Hispano y Vizcaya. 
Gran flojedad, en las acciones 
eléctricas, donde varias pagaban 
hoy dividendo, y ponderando 
estos recortes de 3,5 en Hidrola, 
3 en Iberdueo, 2,25 en Unión y 
2 en Sevillana. En alimentación 
pierden 5 Ebro y 3 Koipe y en 
construcción 5 Dragados, 3 
Urbis y 2 Valderrivas. En 
monopolios repetición para 
Campsa y Tabacalera y baja de
1,50 en Telefónica. En 
siderúrgicas Olarra gana 4 y 
retroceden 3,75 Tubacex y 1,5

marcando. Sigue 
todos los corros, 
escasas las 
generalmente de 1 
como excepción

el papel en 
/ son muy 
mejoras, 
o 2 enteros y 
en químicas

carburos que avanzaba 7. Entre 
las bajas destacan Dragados 
menos 8 y Cepsa menos 3. 
Moderados recortes en 
siderúrgicas y papeleras y en 
Eléctricas, con varias pagando 
dividendo, recortes de 3,5 
en teros en algunas de ellas. 
Papel en bancos y cierre que 
termina en oferta.

3

1

Jóse A.Traver 
Espallargues 

co50,24-32 2 
TELS. 210496-210497
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COMERCIO
HISPANO- CHECOSLOVACO

PRAGA, 3 (Efe).- Un 
cincuenta por ciento de las
exportaciones d e
Checoslovaquia a España lo 
constituye la maquinaria-herra
mienta, lo que constituye uno 
de los porcentajes más altos, ha

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA TOR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 29 de Diciembre de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ...............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo............

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noryega . . .
1 Marco Finlandés . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
loo Francos Belgas (fin).

80,808 
73,737 
17,211

154,278 
40,133

246,463 
38,439

9,257 
35,412 
17,300 
14,014 
15,739 
20,070

532,507 
202,780
33,660 

244.782

81,068 
74,955 
17,285

155,099 
40,362

248,012 
38,655

9.297 
35,604 
17,393 
14,084 
15,820 
20,184

537,764 
204,459

33,838 
247.158

LA
ALGARABA LA MUERTE

DE CRISTO

ESHRITUAL NARRADA EN

Badell
PRIMERA

manifestado en Praga 
portavoz del Ministerio 
Comercio Exterior.

Gracias al acuerdo

un 
de

de
cooperación comercial, 
económica e industrial a largo 
plazo firmado en Madrid en 
diciembre pasado, el comercio 
bilateral seguirá evolucionando 
en este sector, por ejemplo en el 
de máqu inas-h erram ien ta. Se 
estudian posibilidades de 
producción conjunta de varios 
tipos de máquinas herramienta y 
accesorios. En primer lugar se

piensa en equipos completos 
para la industria química, 
alimenticia y minera.

Se fundaron tres grupos ' 
mixtos para el ramo químico, 
geológico y de máquinas 
herramienta. Desde 1971, tras la 
firrria del primer acuerdo a largo 
plmzo, Checoslovaquia ha 
exportado a España productos 
de vidrio, textiles, joyas y 
equipos turísticos y España 
productos agrícolas incluyendo 
fruta seca y tropical, ácido 
fosfórico, muebles, pescado, 
alcohol y cuero.

La parte checoslovaca 
considera que existen buenas 
posibilidades para el futuro, ya 
que ambos países están 
interesados en la industria 
química y petroquímica.

Después del devastador terremoto 
que ocasionó 700.000 muertos

TANGSHAN RECUPERA LA 
PRODUCCION CARBONIFERA 
E INDUSTRIAL
HONG KONG, 3 (Efe).— 

El presidente Hua Kuo-Feng
ha manifestado pue 
producción carbonífera 
industrial de la ciudad 
Tangshan ha recuperado
impulso habitual, 
devastador seismo 
de 1976, informa 
agencia Sinjua 
China)

tras

la 
e 

de 
su 
el

de julio 
hoy la 

(Nueva

García
1 Gabriel

PERSONA

La agencia informó que 
el^ presidente Hua reveló a 

raíz de una visita de año 
nuevo a Tangshan que la 
recuperación industrial se 
había realizado en 17 meses. 

Se estima que unas 700.000 
personas murieron a 

consecuencia del seismo.
Hua pidió a las 

autoridades de la ciudad que 
construyesen nuevos 
hogares, comercios, lugares 
de reunión, parques y calles, 
añade “Sinjua”. También 
felicitó a los obreros y a las 
autoridades por su logro 
durante el pasado año.

'‘Sugirió que la 
reconstruida Tangshan 
mostrase lo mejor, en el 
aspecto arquitectónico, de 
la década de los 70”, dijo la 
agencia.

El dirigente chino, de 57 
años, acompañado por el 
viceprimer ministro Ku Mu 
y el ministro de Minería del 
Carbón Hsia Han, también 
visito uno de los principales 
yacimientos de carbón de 
China, la mina de Kailuan y 
otras instalaciones 
industriales

A /a venta en tot/as /as ///Jrerias

Banco Zaragozano .........................  
Banco Exterior ...................................  
Banco Central ............. ......................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ......................  
Banco Popular Español ................ 
Banco de Bilbao................................ 
Banco de Vizcaya............................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental............................. 
Banco Atlántico ................................  
Banco Urquijo ...................................  
Banco Industrial del Sur................

ELECTRICAS

Hidro Española ‘ . 
Sevillana...................  
Cantábrico .............  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ................ 
E. Reunidas . ... . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa......................  
Fecsa 5.000 ............. 
Fecsa 1.000 .............

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera
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173
250

326
208
277

62,5 
86 
57
66

278
280
355

70,25 
74

70,5
67,5
83,5

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................... 
Urbis.........................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

275 
280 
361 
243 
338 
333 
212 
285 
224 
186 
178
254 
259
269

79 
79,5 
81
72 
62,5
97 
57
68,25 
72
72
73

90,50 
56

45
77

90 
325
70

188,5
107,5
54,5

225
109
104
117

Telefónica ............................................ 92
Galerías Preciados............................. 104
Campsa . . . . i................................ 241
Tabacalera............................................ 177
Astilleros ;................ ........................ ___
Metro................... ............................
Unión Fénix................................... 344
Seat.........................................
Renta inmobiliaria ......... 83

90
56

43,5 
77

90
320

70

185,5
105
56

220
108

114

90,5

241
177

344

83

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

AHORROS 
.> MZflBflCiOZfl.rtRflOOTIYRlQffl

SUBE LA ESTERLINA
LONDRES, 3 (Efe).- La 

libra esterlina comenzó hoy el 
año con una füefte subida en su 
cotización en los mercados de 
divisas.

Al poco tiempo de abrirse el 
mercado en Londres, la esterlina 
alcanzó una paridad con el dólar

de 1.95, más de tres centavos 
sobre el tipo con que cerró antes 
de las fiestas navideñas.

Esta es la mejor cotización de 
la esterlina con respecto ai dólar 
desde marzo de 1976, primera 
vez que cayó por debajo de los 
dos dólares.

L A all 
las ai

^;dei mundo 
aquellas p

: d ed loaban 
. yvasijas pan 

granos, e
, tran spo r 

ciudades. F 
perfeciontfr 
a. España 
pudo ser 
fenicios ci 
llegaron h

.España ) 
Ampurias 
plazas fu 
exclusivamc 

''Los pobla 
fueron a< 
conocimien 
ser ellos mi 
convirtieser 
Los rf r a 
invadieron I 
gran empuj 
dejaron nu 
partir de al 
españoles h 
ppsibilida 
dicha especi

ALFARERi 
EN LA PRC 
DE ZARAG

Villafelic 
de gran trai 
la alfarería, 
los árabes y 
se conserva 
ellos, el 
usando. Do

I IJ a r n 
practicamen 
dedicada a L
' Mis 

«•ce— se d(

e^eneración I 
° os perso 

, ‘•'abajado 
i ineliso mi n 

a mi pa (

La principal razón para 
subida de hoy sigue siendo 
debilidad del dólar, ya quO’ 
cotización de la esterlina 
respecto a otras divis’ 
europeas, no es tan fuerte coiif 
con la moneda norteamerica”^

banco do huesea... un banco de «ínteres” capital
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LOS ARABES MONTARON HORNOS EN LA PROVINCIA

a su pueblo

TRABAJO CON 
UN HORNO DE 
MI BISABUELO

— ¿Van i 
turistas o_ _ person as
relacionadas con el arte a
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L
a alfarería es una de 

las artes más antiguas 
k dei mundo. Por medio de 

aquellas personas que se 
dedicaban a ello, nacían 
'Vasijas para contener vinos, 
granos, etc. para luego 
transpórtalos a otras 
ciudades. Poco a poco fue 
perfecionándose. La llegada 
a. España de la alfarería 
pudo ser a través de los 
fenicios comerciantes que 
llegaron hasta^ el sur. de 

.España y la zona de 
Ampurias, creando sus 
plazas fuertes dedicadas 

, exclusivamente al comercio. 
H'Los pobladores españoles 

fueron adquiriendo los 
conocimientos precisos para 
ser ellos mismos los que se 
convirtiesen en productores. 
5“ ® s árabes cuando 
Invadieron España dieron un 
gran empuje a la alfarería y 
dejaron nuevas técnicas. A 
partir de ahí, fueron ya los 
españoles los que vieron las 
posibilidades que tenía 
dicha especialidad.

’’OS ARABES 
en la PROVINCIA 
DE ZARAGOZA

embarazada y yo estoy 
orgulloso de seguirla.

— ¿El material de donde 
lo sacan?

Cerca del pueblo hay 
unas canteras de arcilla 
especial. Se cava y se saca la 
cantidad necesaria para 
poderla trabajar.

— ¿Sin embargo, pienso 
que habrá que "purificarla” 
antes de poderla trabajar?

— Sí, señor. Tal como 
sale se lleva al obrador
donde se pone 
dándole el 
Posteriormente se 
ios “caladores”,

a secar 
aire, 

echa en 
que son

90,5

241
177

344

83

n de

Villafeliche es un pueblo 
ye gran tradición dontro de 
la alfarería. Hasta él llegaron 
IOS árabes y como recuerdo 

^’S'Tn horno de 
ne se sigue
usando. Don José Martínez 

2 ..' ® f m I n , lleva 
su vida 

berreada a la alfarería.
.. Mis bisabuelo —nos 

dedicaba a ello y 
cada 

feaeneracion ha habido una o 
personas que han 

e® *® misma. I incliso mi madre le ayudaba 
O'i padre estando

unas pilas con agua y con un 
azadón se mezcla se pasa a 
otra pila que se llama el 
"barrero” y allí se conserva 
hasta que se usa.

¿Hay que hacer alguna 
otra operación antes de 
poderla trabajar?

Es necesario 
"amaceraria” con las manos 
para que así q^té en mejores 
condiciones de llevarla al 
torno.

—¿Cómo tie ne que ser 
este?

— Debe ser de madera y 
esta que esté bien seca.
porque sino 
adquirir la 
necesaria para 
piezas.

no puede 
velocidad 

moldear las

cada

¿Se trabaja con los 
pies descalzos ó con 
zapatos?

— Desde luego mucho 
mejor descalzo, pero nunca 
con zapatos, tal vez con 
zapatillas.

— ¿Cuanto tiempo se 
tarda en hacer una ¡pieza?

— Segundos. En menos 
de un minuto si el alfarero 
es diestro en la pieza está 
lista para llevar al horno.

un arle a eviinguir

¿Que tipo de horno 
usan para cocer?
“Yo en Villafeliche 

tango un horno árabe, pues 
lo heredé de mi bisabuelo

¿Qué tipo de energía 
usa?

— Madera que es lo 
mejor que hay en este 
mundo. Las aliagas secas son 
muy buenas y sino hay, 
f>ue< también se puede usar 
as, ramas de pinp. .

¿Qué temperatura 
debe de tener para que las 
piezas se cuezan 
perfectamente?

— Entre los 900 y 1.000 
grados, claro que no usamos 
ningún instrumento para 
saberla exactamente.

2Y cómo saben 
entonces cuando el horno 
esta a punto?

5 ® * añ os de 
experiencia son los que nos 
lo dicen, así como el tiempo 
preciso.

— ¿Qué cantidad de 
piezas suele hacer?

Depende del tipo que 
sea. Por ejemplo, hago unas 
jarritas para miel que me tas 
compra un industrial de 
Fraga y de ellas salen unas 
ciento cincuenta al dia. 
Claro que si es el botijo de 
"San Hipólito”, sólo cinco o 
seis porque requiere mucho 
mas trabajo.

LA ALFARERIA 
ES UN ARTE 
A EXTINGUIR 
DESGRAC ¡ADAMENTE

¿Hay alguien en su 
familia que siga esta 
tradición?

y No señor. Un hijo mío 
dejo el pueblo y se vino a 
trabajar a una fabrica, aquí

Señores:
El motivo de esta respuesta 

pública con destinatario plural, 
es el hecho de que doña . Isabel 
F u entes, p r ob ablemente 
desinformada pero obrando con 
la mejor buena voluntad, se 
dirige a través de la prensa e 
informando de paso, lo que pie 
parece magnífico, a la opinión 
publica y al Excelentísimo señor 
Alcalde de la Ciudad. En la carta 
se exponen los temores de doña 
Isabel Fuentes, de que en la 
calle Franciso \/itoria, cerca de 
donde ella reside, se están 
construyendo "dos salas para 
e^ectáculos porno". La señora 
Fuentes se refiere a un "rumor" 
que circula por la ciudad. Pues 
bien: puedo aclarar a doña 
Isabel Fuentes, al señor Alcalde 
de Zaragoza, y con mucho más 
motivo y obligación a la opinión 
pública de que este "rumor" es 
del todo infundado, y que 
circula con mayor o menor 
espontaneidad y buena fe, del 
todo al margen de la realid^.

En primer lugar, aclaro que 
en la calle Francisco Vitoria, 
e f-e c t i vamen te se está 
construyendo un complejo de 
salas destinadas a la exhibjpión

or

i'UQia

azón para 
sigue siendo^ 
llar, ya que';
j esterlina S 
otras divisL. 
tan fuerte coit; 
lorteamericai'l

Academias
de Conductores

* Zaragoza 
• Tarazo na 
• Ejea de los

Gavieros
• Borja

en Zliragoza y cada día hay 
menos personas que quieran 
dedicarse.

— ¿Desaparecerá? •
~ Sin duda alguna sí. 

Creo que el Estado debierq 
de protegerla y tener 
escuelas para que hubiese 
vocaciones. Sin embargo y 
debido a que esta muy mal 
pagada, es lógico que la 
juventud no se aficione a 
ella.

adquirirle piezas?
— Algunas veces sí. 

Incluso alemanes 
pertenecientes a Museos me 
Solicitaron cosas para* 
llevare a su país.

Lástima que ante el 
empuje industrial de todo 
tipo, las artesanías manuales 
vayan desapareciendo poco 
a poco.

Andy LOPE

EL PTE SOLICITA 
LIBERTAD PARA 
LOS DETENIDOS

ZARAGOZA. 3 (ARA- 
GON/expres).— El Partido 
del Trabajo de España en 
Zaragoza ha hecho pública 
una nota en la que mues
tra su apoyo Incondicio
nal a ios trabajadores del 
transporte tras la huelga y 
se muestra contrario a las 
resoluciones tomadas res
pecto al despido de cua
tro trabajadores de TUZSA, 
cuando la huelga se habfa 
llevado a la práctica por la 
negativa patronal a la nego
ciación; destacando además 
que la reincorporaron a sus 
puestos de trabajo no se ha- 
bfan resuelto sus reivindica
ciones.

El Partido del Trabajo de 
España se pregunta el posible 
sentido que tiene la amnistía 
laboral cuando sigue habien
do despidos; y finalmente 
hace un llamamiento a las 
autoridades para que inter
vengan en la resolución del 
problema.

. NO SERAN 
' PORNOGRAFICOS

(Los nuevos cines de la calle Francisco de Vitoria)
cinematográfica, en número de 
cuatro y no de dos, de/ que soy 
re^onsab/e y promotor, en fase 
avanzada de construcción según 
proyecto de los Arquitectos don 
Gilberto López Atalaya, don 
Raúl Ci/ento y don Daniel 
Olamo y de acuerdo con la 
licencia provisional de obráis 
número 03059, expedida por el 
Fxcelentísimo Ayuntamiento de 
Zaragoza. Estas cuatro salas no 
s& destinarán, ni nunca ha sido 
nuestro propósito, a los 
espectáculos llamados 
P ornográ ficos. Todo lo 
contrario. Estos locales se 
programarán dentro del Circuito 
F.P. que posee salas de 
exhibición en Bilbao, Barcelona, 
Madrid, Sevilla, Sabadell, 
etcetera y que en la propia 
Zaragoza^ está programando el 
Cine Rialto, como sala de Arte y 
Ensayo. Prograrnar un cine de 
acuerdo con los gustos de los 
cinéfilos, de los hombres' de 
cultura, y con criterios de 
modern idad y de aventura 
intelectual, debería ser 
precisamente la misión de estos 
cines. Comprendo 
perfectamente, y tal vez de aquí 
nace la confusión de la señora 
Fuentes, que la propia

Admin istración ha sembrado 
dudas e introducido la 
smbigüedad cuando ha 
suprimido /as sa/as especia/es, 
categoria administrativa que 
^g/obaba hasta hoy a las salas 
de Arte y Ensayo, para crear 
otras salas especiales de menos 
de doscientas butaca^ y cuyo 
fin es la "exhibición de films de 
tema exclusivamente violento 
sexual" como reza la propia 
Real Orden.

hlo quiero entrar en la 
legitimidad de la existencia de 
estas salas, "especiales" 
pronográficas que la ley ampara, 
ni extenderme en el derecho de 
cada ciudadano en elegir los 
espectáculos y actividades de 
esparcimiento según sus gustos, 
creencias y necesidades. Pero sí 
reiterar pública y solemnemente 
que los multicines de Francisco 
Vitoria, con más o menos de 200 
butacas, no se destinarán a la 
pornografía. El/o estaría en 
contradicción con el nombre 
que ostentarán en su fachada 
BUÑUEL-CUARTETO y que 
quiere ser un homenaje en vida 
(no nos parecen útiles ni 
necesarios después de muerto) a 
don Luis Buñuel, máximo

creador cinematográfico español 
y universal, aragonés ilustre y 
desenfadado satirizador de /as 
actitudes pacatas y pusi/ánimes. 
Fn Francia, diversos /oca/es 
honran /a memoria de Jean 
Renoir y de Jean Cocteau, 
/nc/uso en España se ha dado e/ 
nombre de Griffith, de Lumiere 
O de flâe/ies, destinadas a/ cine 
de autor, en /as que se prevé 
ofrecer sesiones especia/es 
infanti/es, cic/os retrospectivos, 
etcétera.

Pienso que para /os 
aficionados de Zaragoza, /a 
breve trayectoria de/ Cine 
Ria/to, como sala de Arte y 
Ensayo ya es /o bastante 
e/ocuente. Só/o pedimos a /a 
señora Fuentes, a /as 
autoridades y a/ púb/ico de esta 
ciudad que no se nos juzgue 
sobre /a base de un "rumor", o 
de un proceso de intención sino 
de nuestros actos futuros.

Pór /os CZ/VES 
DE ZARAGOZA, S.A.

el AD/\4//>//STRADOR 
GE/VERAL

/^igue/ Ang^
FER/\/A/\/DO /BARRO/\/DO

GALERIA ATENAS: JOAN ABRAS
RAS la magnífica exposición del 
escultor Miguel Moreno, del que 

aún puede contemplarse su obra en 
Galería Atenas, se presenta aquí la del 
ceramista Joan Abras, de La Bisbal, el 
centro manufacturero de Cataluña que ha 
sabido conjugar las técnicas y la tradición 
cerámicas, con la creación de nuevas 
formas, en una auténtica renovación y en 
el logro de nuevos caminos; en esta línea 
se halla Joan Abras. Su exposición viene a 
sumarse a las otras dos celebradas 
recientemente en la ciudad de artistas 
aquí afincados (Galdeano y Carmen 
Faci).

Presenta esta muestra una serie de 
baldosas, concebidas para decoración 
mural, en ^res, con algunas zonas 
esmaltadas, asi como esculturas cerámicas 
varias con esta misma técnica y 
tratamiento, aunque éste último vane en

muchas ocasiones en busca de tonos 
claroscuristas. tornasolados.

Su temática gira casi siempre en torno 
a la imagen femenina, salvo alguna figura 
abstracta y algún perfil masculino.

Su inspiración se aleja de lo 
tradicional, popular, para crear formas 
muy personales, en piezas decididamente 
únicas, principalmente sus figuras 
exentas, conseguidas con el modelo de la 
arcilla para lograr formas escultóricas. Sus 
texturas arenosas de aspecto mate 
contrastan con las brillantes y sus tonos 
tornasolados consiguen efectos 
volumetrizadores que se suman a los ya 
logrados por el modelado.

Quizás el diseño de las baldosas, más 
pictorícistas, resulte algo estereotipado y 
su sofisticamiento se nos antoja menos 
flexible en ios recursos

Padres, vosotros 
debéis de ser los mejores 
maestros de tráfico de 
vuestros hijos. Empezad 
educándolos para que no 
se inmolen tontamente 
en la vía píiblicá.

No dejarles jugar en la 
vía pública. No dejarle 
jugar en la calzada. 
Enseñarles a respetarlas 
normas de tráfico y a 
temei sus peligros.

LEA SIEMPRE

ROUSSEAU

SGCB2021



PAG. 18 / 3-1-78 / AEZARAGOZA VIVA

LA VENIDA DE LA VIRGEN DEL PILAR

VILLANCICOS EN LA PLAZA

REBAJAS A LA VISTA

Los he visto, y ustedes

ilM

BREVES

Sin meterse con nadie, sin importunar a nadie, en son de 
fraternidad y paz. Son mormones de re/egión y haciendo gala 
de ello, ofrecen sus cánticos ai Niño-Dios, mientras /agentase 
detiene a escucharlos. Podrán verios, hasta ei dja de Reyes en 
las escaleras del Palacio de la Diputación, sin solicitar nada, 
sin pedir nada, únicamente cantando la Navidad, desafiando 
al frío, a la niebla, al viento, al qué dirán. Nos complacemos 
hoy en presentar esta estampa navideña en contraposición de 
la que ofrecía la mañana de Año Nuevo, por ejemplo, la calle 
de Francisco Vitoria, en la que gamberros y borrachos se 
habían divertido haciendo la gracia de romper espejos 
retrovisoresy pinchando ruedas de automóviles. Preferimos 
aquella estampa, la de los villancicos, a la de los desaprensivos 
e irresponsables, que se pasan las noches haciendo gala de 
inciviles y cretinos.

Ayer fue la fiesta conmemorativa de la venida de la Virgen 
en carne mortal a Zaragoza. Muchas señoras, señoritas y 
niñas, que llevan el nombre de María del Pilar celebraron ayer 
su fiesta onomástica. Nuestra felicitación para ellas.

Con motivo de esta celebración, a las doce de la noche, o 
en la madrugada del uno al dos de enero, tuvojugar una misa . 
cqncelebrada en la basílica del Pilar, y ayer, día dos, a las seis 
y media de la tarde, se celebró una solemne función litúrgica 
con el cántico de las jaculatorias. Salve y el himno de la 
Virgen. No lució ningún manto la Santa Columna, 
permaneciendo al descubierto, para veneración de los fieles. 
Millares de zaragozanos desfilaron ayer por el Pilar, para 
rendir tributo de pleitesía a la Reina y Señora de Zaragoza, 
de Aragón y de E^aña.

CONCIERTO POR LA ORQUESTA DE 
CAMARA'_ Hoy martes, a las ocho de la tarde, la 
Orquesta de Cámara “Ciudad de Zaragoza” ofrecerá un 
selecto concierto en el salón de actos de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y Aloja. La entrada es libre.

EXPOSICION EN LA SALA ZUREARAN.-Ayer, día 
dos de enero, a las ocho de la tarde, tuvo lugar en la Sala 
Zurbarán del entusiasta y activo Hogar Extremeño, en el 
número 45 de la zaragozana calle Lorente, la inauguración 
de una exposición de pinturas del artista Alfredo Usón, 
La muestra permanecerá abierta hasta el 16 de enero y 
puede ser visitada diariamente, excepto los miércoles, en 
horas de siete a nueve de la tarde.

Los he visto, y ustedes quizá también, en la plaza^de 
España, dando testimonio de sus creencias; cantando día y 
noche villancicos, en plena vía pública.

r^' de 
/a ciudad

JUZGA»» 
de 

<;ilAK»IA
PRONTO... LA FESTIVIDAD DE REYES

i Y ya a trabajar todos...! Las fiestas navideñas se van, casi 
se han ido, y nos han parecido más cortas, quizá más intensas, 
por más breves, que otros años. Porque las dos grandes 
festividades de Navidad y Año Nuevo han coincidido con 
sendos domingos. Y aunque diga el refrán que hasta San 
Antón, Pascuas son, cuando pasa la fiesta de los Reyes Magos, 
no creo que nos quede mucho dinero, para ampliarlas. De 
todas formas la noche y el día de Reyes están ahí, en la fecha 
del viernes, con un sábado /, a caballo entre dos festivos, que 
para muchos servirá de puente reparador del cansancio de 
estas fiestas. Y los niños tendrán tres días para disfrutar de los 
regalos y de los juguetes con que les obsequian Sus 
Majestades de Oriente, dénués de haber recorrido las 
principales calles de la ciudad. Porque habrá Caravana de 
Reyes en Zaragoza. Y en muchas localidades de la provincia. 
En algunas, no,' y lo lamentamos;pero también lo aceptamos, 
porque para que salga, como lo hace en algunos sitios, más 
vale que la ilusión quede velada en el misterio. Es lo que 
queremos ,pedir' hoy, ante la proximidad del día y de la 
noche de la ilusión: iOue las cabalgatas de Reyes sean dignas, 
que no se juegue con la limpia credibilidad de los niños; que 
no haya caravanas, ni carrozas ridiculas, que los desfiles 
regios sean cuidados al máximo, Si no en suntuosidad, al 
menos, como digo, en dignidad, en buen gusto, para que la 
manifestación festiva sirva para incrementar la ilusión infantil 
y no para matarla.

Nos hemos referido a la Festividad de los Reyes Magos y 
nos vamos a permitir dar algunos consejos a los mayores: que 
nadie vaya más lejos de adonde puede llegar. En una palabra: 
que nadie se embarque en una singladura en la que después es 
muy difícil wer puerto. Porque con esto de los regalos de 
Reyes, muchas veces nos metemos en camisa de once varas y 
después no podemos salir de ellas. Yo les diría a muchas y a 
muchos, que antes de hacer eso que quieren que se lo piensen 
bien, que se esperan un poco. Si, el abrigo de pieles, el 
televisor en color, o cualquiera de esas "chucherías" caras, 
que la señora o la familia le han pedido a los Reyes Magos, 
¿Por qué no esperar unos dias a ver qué pasa con las rebajas? 
Sé que no me va a hacer caso nadie, por eso no se tienen que 
enfadar las firmas comerciales. Claro que si a partir del día 
diez de enero vemos que los artículos aparecen con un veinte 
o un treinta por ciento de descuento, y son más amplias y 
beneficiosas las condiciones de pago... ¿Saben lo que les 
digo? Que yo me voy a intentar esperar.

■ft

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Boggiero 182, Samper Godina
Camino del VadoíB. Jesús) 13, Fuentes
Capitán Pina 51, AHué
Paseo de Cuéllar 3, García Alance
Plaza Ntra. Sra. del Carmen (Final C/.Cadiz) 5, 

Gaudo

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL
HORARIO NORMAL,CONTINUAN ABIERTAS 
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Antonio Leyva (B. Oliver) 30 G. Jalón , 
Avda.de los Pirineos, bloque 2 26, Valles 
Avda.de Madrid 147,Lamarca
Camino de las Torres 23, Gracia Cebolla
Camino Puente Virrey 45. G. Saldaña
Corona de Aragón 19, Alba
Compromiso de Caspe (Las Fuentes) 43, Beltrán
Coso 106, Lobera
Madre Sacramento 45, Del Campo
Zaragoza la Vieja 33, Gardeta

Nota: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al telefono 257253

(.aleiía LEONARDO

Exposición de acuarelas inglesas
Manifestación, 9 - Teléfono 212464

EXPONE SARROCA (PINTURA)

EXPONE CESAR EST RAM Y

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA
Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00

Los amantes 
de la abuelita

VENGA, abuela deja de hacer gansadas, y 
compórtate como una señora decente.

—Decente siempre lo fui. ¿De acuerdo? Ser mi 
nieta preferida no te autoriza a dirigirte a mí sn 
términos tan soeces.

—Pero abuelita, es que te pasas de rosca con eso de 
querer llamar por teléfono a todos los hombres que 
amaste y que según tú son tantos, que a lo mejor, no 
caben en la gufa telefónica...

—Es que presiento que ésta va a ser la última 
Navidad de mi vida y al paso de que los felicito, 
quiero despedirme de ellos, pues a su modo, todos me 
hicieron feliz. ¡Amé tanto a mis amantesi

—Menos mal que el abuelo está muerto y no puede 
oirte.

—Tu abuelo era un hombre muy cabal y se que, en 
el fondo, le divertiría verme asfde salidilla.

—Pero, abuela, es que estás hablando de amantes y 
de queridos con la misma naturalidad que otras 
abuelas hacen ganchillo o rezan el rosario.

—¿Y qué de malo tiene que yo haya tenido un 
corazón capaz de amar tantísimo?

-¿Pero, de verdad r abuela, que tú engañabas al 
abuelito?

—Sí, pero con su permiso. Tu abuelo, fue un 
hombre muy galante y nunca me negó un caprichito 
de cama, siempre, claro está,que fuera con un hombre 
educado y fino. Por eso nunca lo engañé con amantes 
zafios o de dudosa reputación.

— ¿Así que el abuelito era un cabroncete de mucho 
cuidado?

—Un poco consentidillo nada más. Ya te digo que 
me quería tanto que no sabía negarme nada.

— No digas esas barbaridades del yayo. Tu 
desvarías, abuela. Tú estás pasada de rosca. Claro, 
como eres tan vieja.

—Mi corazón no envejecerá jamás. Por eso estoy 
llamando por teléfono a los" hombres, que quise 
tanto...

—Pero es que llevas toda la mañana despidiéndote 
de abuelos.

—Ahora, voy a llamar a Carlos. Era galante y 
delicado y trabajaba de pasante con un notario muy 
bueno. Este es su número de teléfono. V)y á 
llamarlo, con tu permiso.

—No te lo pienso permitir.
—Calla, ya está sonando el timbre. Por favor, 

señorita, ¿podría decirle a don Valentín Castapuyade, i 
que se ponga al aparato? ¿Que no puede? , igual es : 
que está enfermo. ¡Dios mío! Me deja usted helada- I

— ¿Qué es lo que pasa, abuela?
-Nada, el pobre Carlos, que no puede ponerse al , 

teléfono, porque está en el cementerio.
—Pues que te aguarde muchos años.
—Morirse, sin despedirse de mí. ¡Qué grosería!^ 

Para poco me s¡rvió quererlo tanto. Bueno, lo borrare 
de la üsta y cuando lo vea en el cielo, le volveré la 
cara.

—Estas como una chota, igual que una regadera. 
Anda, déjate de llamadas telefónicas y tómate la 
medicina.

—Como me hagas tomar esa porquería te 
i desheredo, Encarnita, que parece mentira que tengas 

nombre de carne siendo tan poco aficionada a las 
labores del sexo, que para mí nunca han sido hacer 
ganchillo o bordar a cruceta, sino amar a los hombres,

—Te las das de golfa, y has sido una santa.
—Pues para qué 

calentón, me sacó 
casarse conmigo.

—Estás llamando 
consiento, abuela.

lo sepas, tu abuelo, que era un 
de una casa de lenocidio para

a papá hijo de eso, y eso no te lo^

—En’^l fondo, nietica mía, todos somos un pocoK 
hijos de eso. Eva fue la primera cabecita loca del| 
mundo, y todos somos sus hijos, aunque nos pese. |

—Qué digo como una cabra, estás como un rebaño.
—Di lo que quieras pero ahora deja que llame poí 

teléfono al bello Acisclo, que fue el hombre mes ; 
guapo que he visto en la cama, dicho sea con el -■ 
debido respeto a la ausencia de tu abuelo que Dios
tenga en su gloria.

Encarnita, de 21 años, está al cuidado de su 
anciana abuela, Leonor, viuda de setenta y dos, quieu 
la víspera de Nochebuena, quiso llamar por teléfono • 
distintas personas, que según ella, han sido ? 
amantes. La nieta, armada de paciencia, lo deí” 
efectuar algunas llamadas, poro sus nervios 
traicionaron y le dio con el auricular 'telefónico en 
nuca, produciéndole una herida con aparatosiK 
hemorragia teniendo que llamar a un médico 
urgencia, que se vio obligado a cursar 
correspondiente parte. B

BRUNÉ^i
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MADñ/D, 3 (Cifra-Documentación). - E/estado de eiaboración en que se 
encuentra la futura Constitución españo/a y ia polémica levantada en torno al 
tratamiento que concede al tema religioso el borrador constitucional, da actualidad 
al conocimiento de la normativa que las constituciones de los países más 
importantes de Europa contienen sobre la religión.

Una consideración del derecho comparado sobre esta materia presenta también 
el interns de contemplar fórmulas vigentes en naciones con las que es mayor 
nuestra homologación, como son las pertenecientes al Mercado Común 
y las monarquías.

En líneas generales, y aunque la palabra "confesionalidad" contiene 
"ambigüedad cambiante conforme a los diversos momentos históricos y las diversas 
concepciones" -la frase es del canonista Carlos Corral- catalogaremos a los 
diversos países, siguiendo al mismo autor, como de confesionalidad -luterana, 
católica, anglicana y ortodoxa- y de separación Iglesia-Estado.

ALEMANIA OCCIDENTAL

Población religiosa: protestantes 29 
millones’, católicos 27 millones, 
hebreos medio millón. Sistema: 
separación Iglesia-Estado.

Las normas constitucionales dicen:
Art 137.1. No existe una Iglesia del 

Estado.
2. Queda garantizada la libertad de 

asociación para sociedades religiosas.
3. Toda sociedad religiosa 

reglamentará y administrará sus 
asuntos independientemente, dentro 
de los límites de la ley vigente para 
todos, confiriendo sus cargos sin

Art. 6. El Rey debe pertenecer a la 
Iglesia Evarigélica Luterana.

Art. 66. El estatuto de la Iglesia 
nacional será regulado por la ley.

Art. 181. Cada uno profesa sus 
opiniones religiosas con plena libertad, 
a reserva de la protección de la 
sociedad y de sus miembros contra las 
infracciones de la ley penal.

Art. 183. Los miembros de las 
distintas religiones tienen los mismos 
derechos civiles y políticos, tienen la 
misma capacidad para ser revestidos de 
dignidades, funciones y cargos.

Art. 185. La dotación, pensiohes y 
otros ingresos, cualquiera que sea su 
origen, de que actualmente gozan las 
diversas creencias religiosas o sus 
ministros, continuarán siendo 
garantizadas a dichas sociedades.

Art. 186. El Rey vigilará para que 
todas las sociedades religiosas se 
mantengan dentro de los límites de la 
obediencia a las leyes del Estado.

de la Católica tienen el derecho de 
organizarse según sus estatutos, 
mientras no se opongan al 
ordenamiento jurídico italiano. Sus 
relaciones con el Estado se regularán 
por leyes sobre la base de acuerdos con 
los respectivos representantes.

Art. 19. Todos tienen derecho a 
profesar libremente su fe religiosa en 
cualquier forma individual o asociada, 
y a hacer propaganda de ella y a 
ejercer el culto en público o en
privado, siempre que no se 
ritos contrarios a las 
costumbres.

La Constitución

trate de 
buenas

recoge
indirectamente el reconocimiento
especial de la 
afirmar en su 
relaciones de la 
están reguladas

FRANCIA INGLATERRA Letrán. En 
reconoce

religión católica, al 
artículo 7 que las
Iglesia y el Estado 
por los Pactos dé

estos pactos se dice: "Italia
y reafirma el principio

Católicos el 83 por ciento 
protestantes 900.000. Hebreos, medio 
millón.

Norma constitucional:
Art. 1. 1. La República asegura la 

libertad de conciencia. «

Anglicanos 66, católicos 9, 
presbiteranos 2. Sistema:confesionali- 
dad anglicana.

» consagrado en
estatuto del

el artículo primero del 
Reino por el cual la

are ejercicio de 
limitaciones del

Por el "Act of Supremacy" (1.559) 
de Isabel I, se hace cabeza de la Iglesia 
de Inglaterra separada de Roma al Rey

religión Católica, -Apostólica y 
Romana es la única religión del 
Estado".

o Reina de Inglaterra.

intervención del Estado ni de la 
comunidad civil.

4v- Las sociedades religiosas 
adquirirán la capacidad jurídica con 
arreglo a las disposiciones generales del 
derecho civil.

6. Las sociedades religiosas que sean 
corporaciones de derecho público 
están facultadas para recibir impuestos 
con arreglo a las disposiciones legales 
de los estados, a base de las listas 
contributivas civiles.

orden público.
Art. 2. 1. La República no reconoce 

ni paga ni subvenciona ningún culto, 
(se exceptúan de esta norma las 
regiones de AIsacia y Lorena, en virtud 
de un Concordato de 18Û1)

excluye a los 
trono inglés.

En 1701, 
Settlement" 
quiera que

católicos

mediante
se 

en
exige

GRECIA

BELGICA

Población religiosa: católicos 9 
millones, protestantes 100.000. 
Sistema: separación Iglesia Estado.

Normas constitucionales:
Art. 14. La libertad de cultos, la de 

su ejercicio público, así como la 
libertad de manifestar opiniones en 
toda materia, están garantizadas, salvo 
la represión de los delitos cometidos 
con ocasión del uso de estas libertades.

Art. 16. El Estado no tiene derecho 
a intervenir en el nombramiento ni en 
la instalación de los ministros de un 
culto cualquiera, ni a prohibir que 
éstos se comuniquen por carta con sus 
superiores y a que publiquen sus actas, 
salvo, en este último caso, la 
responsabilidad ordinaria en materia 
de prensa y publicaciones.

Art. 17. Los sueldos y las pensiones 
de los ministros de culto correrán a 
cargo del Estado. Las x^antidades 
necesarias para ello serán incluidas en, 
el presupuesto.

8 millones de ortodoxos, 108.000 
musulmanes, 35.000 católicos. 
Sistema: confesionalidad ortodoxa.

Normas constitucionales (según la 
Constitución de 22.12,1951 ).

Según está Constitución "la religión 
dominante en Grecia es de la Iglesia 
Oriental Orotodoxa de Cristo En 
consecuencia, el Rey ha de jurar 
proteger la religión dominante de los 
griegos (art. 43), y la enseñanza en 
todas las escuelas primarias y 
secundarias se basará en las directrices 
ideológicas de la cultura greco-cristiana 
(art. 16)

A las demás religiones se les 
garantiza (arts. 1 y 2) la libertad que 
Grecia se compromete a proteger. Pero 
"se prohibe el proselitismo y toda 
clase de intervención contra la religión 
dominante".

HOLANDA

' 5 141.917 católicos, 5 millones de 
protestantes. Sistema: separación 
Iglesia-Estado.

Normas constitucionales:

DINAMARCA

Protestantes 4.000.000, católicos 
26.000. Sistema: confesionalidad 
luterana.

Normas constitucionales:
Art. 4 La Iglesia Evangélica 

Luterana es la Iglesia nacional y, como 
tal,'es mantenida por el Estado.

posesión de esta 
conformarse con

En 
de

el

1688, 
ocupar

"Act

se 
el

of
que "quien

adelante entre en 
Corona habrán de 
la comunión de la

Iglesia de Inglaterra, tal como se halla 
establecido por la ley (art. Ill, 1)

Respecto a las demás confesiones y 
religiones se observa hoy plena 
libertad, que para los católicos arranca 
del "Roman Catolic Act", de 1829.

ISLANDIA

Mayoría luterana, 1.050 católicos. 
Sistema: confesionalidad luterana.

Norma constitucional:
Art. 62. La religión Evangélica 

Luterana es la religión del Estado y, 
como tal, debe ser sostenida y 
protegida por el Estado.

ITALIA

Católicos el 99. Sistema:
confesionalidad católica, 
reconocerse constitucionalmente 
regulado en los Pactos Lateranos.

Normas constitucionales:

al 
lo

Art. 7. El Estado y la Iglesia 
Católica son, cada uno en su propio 
orden, independientes y soberanos. 
Sus relaciones están reguladas por los 
Pactos de Letrán.

Art. 8. Todas las confesiones 
religiosas son igualmente libres ante la 
ley. Las confesiones religiosas distintas

Muchos países del Continente man
tienen en sus textos constitucionales 
la confesionalidad del Estado

En algunos de ellos el soberano sigue siendo 
el jefe y el valedor de la Iglesia oficial

NORUEGA

Luteranos el 96. Sistema, 
confesionalidad luterana.

Art. La religión evangélica Luterana 
permanecerá como la religión pública 
del Estado. Los habitantes que la 
profesen están obligados a educar en 
ella a sus hijos.

Art 16 El Rey dará las directrices 
para todo aquello que concierne al 
servicio público divino, el ritual, las 
reuniones y asambleas que tengan la 
religión por objeto, y velará para que 
los ministros de la religión observen las 
reglas que se les prescriben.

SUECIA

Protestantes 7 millones, católicos 
63.000. sistema: confesionalidad 
luterana:

Normas constitucionales:
Art. 2. El Rey deberá profesar 

siempre la pura doctrina Evangélica, 
tal como ha sido adoptada y explicada 
por la confesión inalterada de 
Augsburgo, y por la decisión del 
Sínodo de Upsala.

Art. 4. El Rey deberá siempre, en 
los casos detergninados más adelante, 
poner en conocimiento y tomar 
consejo de un consejo de Estado, para 
el cual n nombrará a personas suecas 
de nacimiento, capaces, 
experimentadas, íntegras, de buena 
fama y. que profesen la pura doctrina 
Evangélica.

Art. 87. Pertenecerá también al 
Riksdag, de acuerdo con el Rey, 
modificar elaborar o abrogar leyes 
eclesiásticas. Pero el consentimiento 
del Sínodo General será igualmente 
requerido a estos efectos.

Como terminación a este breve 
resumen, cabe recordar el dato que 
señala Carlos Corral; A diferencia de 
los estados confesionales acatólicos, en 
los católicos sus jefes no son a la vez 
jerarcas déla religión oficial, ni la 
Iglesia Católica, por el hecho de ser 
reconocida como oficial, se convierte 
en una iglesia nacional.

AE/3-1-78/F
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AZUCAR, FLASH Y PIMIENTAImágenes que hablan®

D'ALESSANDRO "CAYO” EN SAN MAMES

p»li4lei»»r^es

MADRID, 3 (A/e).— Manuel Orantes la primera raqueta espa
ñola a tenor del ranking formado por el Comité de Clasificación 
de la Federación Española de Tenis para el nuevo.año. Le siguen 
por orden de méritos. Higueras, Luna y Muñoz.

p-

■

ZARAGOCISTACON VOZ

LOS QUE MAÑANA HABLARAN
la Ciudad Universitaria. Ellos 
son la voz de la ilusión.
Mañana podrán 
zaragocistas y 
avergon zarán d e

ser 
s e 

sus

A GRAN 
RAN LECCIC

abrigo de fino 
inglés y sus

corbatas italianas de seda 
natural, José Gil Lecha viene 
a engrosar la lista de 
presidentes elegantes del 
Real Zaragoza. Véanlo aquí

Cuando aigi 
er en duda 

tbol aragoné

antepasados, los mudos de 
conveniencia, i Arriba esas

fe T TVr

SALAMANCA, 3 (Logos).— El portero del Salamanca 
O’Alessandro es posible que no pueda volver a jugar al fútbol a 
consecuencia de la lesión sufrida el domingo en San Marnés al re
cibir un golpe al Intentar bloquear un balón. Ya en vestuario ori
nó sangre, pese a lo cual pudo retornar a esta capital donde fue 
sometido a observación clínica. Un schok intenso a primeras ho
ras de la mañana del lunes determinó su intervención quirúrgica, 
practicándosele una nefreuctomia de urgencia (extirpación de un 
riñón). Su evolución posoperatorla ha sido normal, estimándose 
su recuperación en un plazo de ocho o diez días. El doctor Herre
ro Benito ha declarado a Logos que su retomo al fútbol depen
derá de que consiga superar el complejo que pueda haber adqui
rido tras la mutilación. En general, sin amago, el equipo médico^ 
que le atiende expresó su opinión de que el jugador no debería 
volver a pisar los campos de fútbol.

LAS QUINIELAS: JORNADA BARATA
MADRID, 3 (Logos). — Colurnas: 91.077.456. Recaudación: 

683.080.920.
Reparto provisional;
125.231.502 a repartir entre 796 de 14 aciertos a 157.326 

Ptas.
Idem entre 61.382 de 13 a 2.040ptas.
Idem entre 690.319 de 12 aciertos a 181 Pts. respectivamen-

fe.

TENIS: ORANTES NUMERO UNO ESPAÑOL

MAÑANA EL "MASTERS"
NUEVA YORK, 3 (Resúmen de Alfil). — Mañana miércoles se 

inicia en esta capital norteamericana el torneo Masters de tenis 
dotado con cien mil dólares para el ganador. En la jornada de 
apertura el español Manuel Orantes tendrá como rival nada me
nos que al argentino Guillermo Vilas.

AJEDREZ: APLAZADA 14 PARTIDA 
SPASSKY-KORCHNOI

BELGRADO, 3 (Alfil).— Boris Spassky y Viktor Korchnoi 
aplazaron ayer su decimocuarta partida del "match’’ a 20 para 
decidir el aspirante al título mundial de ajedrez, que posee el 
soviético Anatoll Karpov.

Después de cinco horas de juego, ambos grandes maestros de
cidieron el aplazamiento, cuando, según los expertos, Spassky 
tiene posibilidades de alzarse con la victoria. Hasta ahora, 
Korchnoi lleva ventaja de 7,5 puntos a 5,5.

FUTBOL: ESPAÑA, TERCERA EN EUROPA
PARIS, 3 (Agencias).— Según una encuesta hecha pública 

hoy y realizada por "France Press" la selección española de fút
bol ocupa el tercer lugar entre las europeas. El número uno es 
adjudicado a Alemania Federal y el dos a Holanda.

RECORD MUNDIAL EN EL "TOTOCALCIO
MILAN, 3 (Alfil).— Un desconocido aficionado mllands perci

birá 120 millones de pesetas por ser el único acertante del “toto- 
caiclo", quiniela futbolística Italiana, desifüds de celebrarse hoy 
el último escrutinio.

BALONMANO:EL TORNEO OE LA CORONA
LA COfíUÑA, 3 (Alfif).— Más de la mitad del aforo del pala

cio de los Deportes de La Coruña está ya vendido para los parti
dos del III torneo internacional de balonmano que se desarrolla
rá del 7 al 11 del corriente con intervención de los equipos nacio
nales de Rumania, Unión Soviética, Japón, Francia y España.

El torneo comprenderá diez encuentros —dos por dia— y en 
torno al mismo existe un gran interés, especialmente por pre
senciar a los campeones del mundo, Rumania, y olímpicos, la 
Unión Soviética, junto con los mejores balonmanistas de España, 
Francia y Japón.

¡GRACIAS, 
MISTER VAVA!

Mister Vavá el hombre 
que con Pelé y el Gran 

Alfredo, compuso.el mítico 
triángulo del fútbol mundial, 
se aposentó en el banquillo 
visitante de La Romareda, 
para sentar cátedra 
dirigiendo a sus alumnos 
granadinos, que si no 
obtuvieron matricula de 
honor en el resultado final, 
se debió exclusivamente a no 
asimilar la táctica del mister 
brasileiro, a quien el 
Zaragoza tiene que estar 
realmente agradecido, por 
concedemos la ventaja de no 
alinear a Izcoa. ¡Gracias, 
mister Vavá, usted sí que nos 
quiere!

“LUQUE” EL ARBI
TRO SE LLEVO....
11 E aquí a un árbitro 
"apellidado Luque [ 

Giménez, cuyo miedo 
gallináceo retrata fielmente 
esta imagen donde aparece, a 
guisa de clueca de corral, en 
actitud de poner un huevo. \ 
¿Podremos catalogarlo desde ¡ : 
su cobardón partido en La ; 
Romareda como la gallina í

CON su 
paño

BRINDIS A PEPE 
MINGUELLA

Hermosa foto la que les 
presentamos, en la que 

vemos a "Búfalo Oviedo" en 
esa acrobática pirueta, muy 
por encima del balón y del 
meta contrario. Y este 
Oviedo, con alas en las botas, 
hizo un tanto antológico, de 
auténtico Campeonato del 
Mundo. Un gol que, si el 
árbitro que lo anuló tuviera 
sentido estético de la bella 
futbolística, se retiraría del 
arbitraje, avergonzado. Un 
golazo que sin duda el 
argentino Oviedo brindó 
desde el césped a Minguella, 
el hombre que lo trajo a 
prueba al Zaragoza. Se dice 
que, como regalo a este 
brindis, Miguella ha 
entregado al futbolista 
plateóse un convenio 
secreto que lo unirá al 
Barcelona, caso de que el 
Zaragoza no quiera 
formalizar su millonario 
contrato del año que viene.

negra del fútbol español? Si 
repite actuaciones 
semejantes, seguro que sí. 
Por eso hoy, al hacer la 
apología del árbitro catalán, 
bien podemos decir que 
"Luque" el árbitro se llevó 
de Zaragoza fue un coro de 
voces diciéndole que borde, 
cuando, el pobre no sabe ni 
coser...

OY, 
tenii 

"La Jaula 
juntos, t( 
este terce 
Zaragoza < 
que, prem 
fuera a 
Laureano.

Así pu<

Ey calla, 
gritando < 
ver en nuc 
irascible d 
por supi 

$ Irazusta, | 
' éste no se 

iPasen, 
tragafotóg 
la Nación 

- que se peí 
/ a un pre 

gráfica, qi 
acto dond 

M se reuníar

abasteciendo de materia 
auditiva a los informadores 
deportivos de la ciudad, que 
no tienen necesidad de 
ponerle una pistola en el 
pecho, sino simplemente un 
micrófono, o un bolígrafo, 
para que hable.

B

V , contra el fútbol cartujo 
■ de frailes mudos que no 

hablan, el fútbol 
"Dominico" de estos 
chavalines que dieron un 
auténtico discurso 
futbolístico en los campos de

guien que 
Jalidades d

goneses en € 
1 interés está ( 
ter eses que p 
(importación c 
‘Para v 
Antera" o r 
ffisenciar el 
iirtidos que 
(veniles o regi 
¡do, en esos 
¡od estamen 

juras que han 
^fútbol nación

Uno recu 
irnpeonatos 
Yaban los noi 
3sala", "Trofe 
intos otros

igadores de ai 
Máxime en est< 

s que ha finali 
^iternacional de 

rganizado por 
>ran Final, con 

•facción.
izadle podía;

_ micos qu 
astantes mérite 

y’ '’an Fina 
-^nquistador di 

^ombre —puesi 
■B'■se las cc 

>.,„-v^'_Alfortville fra
calificado 
la conquisti 

faro los c 
n fan ti les d e 

toda 
demostr 

” P fútbol- qqe 
tap, no hay en 
'i gran la 2ÉáSL>9una, la que hi 
®ta escuela di 
titbol que alre< 
'osauro hay t 

voces, chavales, vosotros or de tod 
que, en fútbol, aún tenéis “5®"tica def 

i_ j • 1 'uesto que inemucho que decir! «luiPos vis¡S,t
^Partidos en le 

Textos: M.A.°- jugad ore; 
°9''*''iendo d

Fotos: García Lu_n8j»or¿ta^" os 

lección^ esa
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es cierto,

otra

esta sel colmillo se le esponjeiQue
devorando a Tony Monje! ¡Y para

echémosle a

BRUNET

NO DECIDIRAN
Uno

mucho— tienetambién

¿CANTERA O ASCENSO

¡ESO ES UN DEPORTISTA!

extos: M.A.B-

: García Luns-
(.’xtranjero José Luis ERCILlAtrofeos para su tierra aragonesa. Antonio MOLINOS

ZARAGOZA TENDRA
CINCO NUEVOS 
CAMPOS DE FUTBOL

¿Verdad que merecen los 
atletas aragoneses el más grande 
apoyo?

una gran naciente pero fuerte 
amistad.

de Prensa de 
de ellos sin

del Pensionista, para obsequiarlos con 
banderines sufragados por el Club.

iPasen, socios y aficionados, a ver

documentación 
ped ían.

— Eso no

conquista en

ha enviado ninguna 
ciudad española.

A GRAN FINAL Y LA 
RAN LECCION

recuerda aquellos 
mpeonatos como los que 
vahara _____ . ___

que esté más ancho, 
Gerardo Sancho! 

¡Pobres fotógrafos 
Zaragoza! ¿Qué será

Jaula" al 
¡La fauna

dentro de "La 
b íped o—cancerbero !

Nuevamente Sant¡ago

que ha finalizado el I Torneo 
fternacional de Fútbol Juvenil, 
rganizado por Dominicos, cuya 
•fan Final, constituyó una gran 

Y?cc'on.

q ue les
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IRAZUSTA

OY, y a guisa de leonera, hemos 
tenido que ampliar esta Sección

EL ARBl 
.EVO....

I un árbitro L 
do Luque 
uyo miedo I' 
ata fielmente • 
ide aparece, a g 
de corral, ent 

ler un huevo. íS 
¡logarlo desde: 
artido en La' 
10 la gallina 
I español? Si
t ua c I o nes 
}uro que sí.

al hacer la 
bitro catalán, 
is decir que 
bitro se llevó 
e un coro de 
le que borde, 
ire no sabe ni

oz
1 de materia 
informadores

la ciudad, que 
lecesidad de 
pistola en el 
nplemente un 
un bolígrafo,

^asM/L " UNA
EL AYUNTAMIENTO 
Y ELMUNDIAL

k "La Jaula", para que en ella quepan, 
1'juntos, todos los merecimientos de 
fe este tercer portero de nuestro Real 
j Zaragoza de la Segunda Division. Y eso 

que, premeditadamente, hemos dejado 
fuera a sus lugartenientes Pepe y 
Laureano.

Así pues, y en plena feria del come 
L y calla, lanzamos nuestro pregón 
\ gritando así: ¡Pasen, señores, pasen, a 
' ver en nuestra Jaula el espectáculo más 
5^ irascible del Mundo! (Lo de irascible, 

por supuesto, viene de ira y de 
i Irazusta, pero no de "fugaroz", pues 
éste no se irá si no lo echamos...)

I ¡Pasen, señoras y señores, a ver el 
i tragafotógrafos de Prensa más voraz de 
ha Nación! Al futbolista en declive 

Jque se permitió la osadía de preguntar 
a un profesional de la información 
gráfica, que "qué pintaba ahí", en un 
acto donde los futbolistas del Zaragoza 

^se reunían con los Jubilados del Hogar

futbolística jamás dio un ejemplar 
así! . Si quieren verlo contento, no le 
lleven cacahuetes, i Echenle fotógrafos 
crudos! i Ya está a punto de deglutir a 
Misis! iEchémosle a García Luna y a 
Calvo Padrós, que están gorditos!

poder retratar al más fotogénico de los 
porteros reservas del País? Sólo les 
queda una solución: Crear, en vida, el 
"Colegio de Huérfanos de Reporteros" 
muertos de risa, porque Irazusta no se 
deja retratar.

Buena la han armado 
entre José Angel 
Zalba, Benito Castejón y el 

alcalde Merino. Que si yo 
dije lo que no dije que si no 
se ha enviado la 
documentación pedida, que 
sí por culpa de unas 
películas nuestra ciudad no 
podrá ser ni siquiera una 
sub—sede del Mundial de 
fútbol y ¡qué se yo cuántas 
cosas más! . Pero vayamos 
al quid de la cuestión. 
Parece ser —siempre parece 
ser, por si acaso—que Zalba 
h^bía dicho que el 
Ayuntamiento de Zaragoza 
no había cumplimentado los 
requisitos que se le pedían 
pensando en la posibilidad 
de que en La Romareda se 
jugasen algunos partidos del 
Mundial que ha^de 
celebrarse en nuestro país en 
1982.

tan fuera de lugar cómo 
cuántas líneas telefónicas 
tendría Zaragoza dentro de 
cuatro años. Nosotros en 
vez de dejar en blanco esta 
casilla, que en realidad tenía 
que contestarla la 
Telefónica, casi con un poco 
de "guasa” pusimos una 
cifra exageradamente 
imaginaria.

— Se les acusa, sin 
embargo, señor alcalde de 
no haber enviado toda la

puesto que la mandamos 
con creces. Tanto es así que 
incluso adjuntamos un 
certificado ën el que se daba 
cuenta del acuerdo 
municipal en el que se votó 
favorablemente para que 
nuestra capital fuera sede de 
algunos encuentros del 
Mundial, cosa que creo no

fútbol. La película no 
decidirá. De eso pueden 
estar seguros todos.

— A ver si es verdad.

LA DOCUMENTACION 
ENVIADA

n declaraciones algunos 
pensaron que el ex 
presidente zaragocista se 
había curado en salud. Y en 
cierto modo parece ser 
—otra vez parece ser— que 
es verdad. Porque he aquí el 
punto de vista de Miguel 
Merino, máximo regidor 
municipal de nuestra 
ciudad:

— Se envió puntualmente 
a la comisión organizadora 
del Mundial de fútbol toda 
la documentación que se 
nos pedía. Es más, en el 
cuestionario que nos 
remitieron, había preguntas

SUCEDIO, sucede y... ¿SUCEDERA?
Cuando alguien se atreve a 
er en duda^ la "cantera" del 

tbol aragonés pronto puede 
nsarse que o se trata de 

guien que desconoce - las 
Jalidades de los hombres 
¡agoneses en el deporte ó que 
-interes está muy cerca de los 
(tereses que pueden reportarle 
I importación de iuaadores.

Para ver si hay 
^ntera" o no existe, debe 
fisenciar el derrotista ' los 
¡irtidos que se juegan por 
añiles o regionales. Y sobre 
)Qo, en esos torneos que 
lodestamente, descubren 

llegado a ser en 
, fútbol nacional.

«Sí'-

PELICULAS DE 
ZARAGOZA

HAY QUE SER 
REALISTAS

,--------- wvi.ivr IU3 que
ivaban los nombres de "Copa 
3sala , "Trofeo C.D. Pilar" y

Que aportaron 
gadores de auténtica calidad, 

«exime en estos momentos en

V.A ^aQlepodlaæospechar que 
T ommicos que había hecho 

astantes méritos para llegar a la 
Final, resultase 

torneo de su 
^^ombre -puesto que le tocó 

®‘ Lions 
francés, sin duda el 

calificado de los equipos 
p conquista del trofeo.

'■° 'os Chavalillos, esos 
nfant.ies del Dominicos, 

carne en el 
i,; -'L demostrando —una vez

iX' ■ -lúe s¡ lucha' con ese
Rti.-?* - j j • oo hay enemigo pequeño.

I®*'®" '®oción, sin duda ■■ -.Í-: , la que ha proporcionado
jugadores de 

íni alrededor del Padre 
. trns Poro laîles, VOSOVOSTaVor de todas ha sido la 

” deportiva-social,
Qiiir,° '°s jugadores de los 
Sh ^¡^¡^^rites, han estado 

tidos en los domicilios de 
aragoneses, 

o!m ’®™^o de esta manera 
Jeonr*° onos auténticos 
sa y proporcionando 

“ccion^esa gran lección, de

il, aún teneis 
ir!

3^
REAL ZARAGOZA

Si el Aragón se ha hecho 
como equipo "cantera", nadie 
debe hacer gestos porqué sus 
resultados no le permitan 
convertirse en "líder" del grupo 
y reprobar sus derrotas.

Aun cuando el filial del 
Zaragoza, no haya renunciado a 
sus Posibilidades ascensoristas, 
serla una exigencia extremada 
obligarles a los aragonesistas al 
doble cumplimiento.

"Cantera" o ascenso. Ambas 
cosas no se pueden obligar a 
realizar a ese equipo sujeto a 
una buena preparación. Y en el 
que deben.militar sólo hombres 
con cídad temprana para que se' 
les pueda considerar promesas. 
Y eso, sí. Darles el paso tan 1 
pronto como los técnicos del 
club consideren que tienen 
merecimientos para ello. Y 
mantenerlos, en cuanto hayan 
obtenido la alternativa i>ara el 
primer equipo, con criterio 
firme, Puesto que cuando otros 
vienen de fuera, cobrando 
millones, se les sostiene en la 
titulatidad, aunque sus partidos 
sean malos.

Hay quien me dice que esto

ha sucedido siempre en nuestra 
tierra. Pues para bien del fútbol 
aragonés, no debe suceder más.

Y el Aragón debe tener una 
ffinalidad; aportar jugadores al 
primer equipo. En caso 
contrario se puede exigir el 
ascenso. Ambas cosas no. Es 
mucho pedir.

Martín, el veterano atleta 
aragonés se desplazó a Paris para 
participar en el Cross ',Le 
F ígaro". Y all í entre mas de 600 
corredores corrió con otros tres 
categorias de veteranos, 
conquistando el primer puesto 
de su categoría y sacando una 
veptaja al segundo clasificado de 
más de medio minuto en los 5 
kilómetros de recorrido, con sus 
síísenta y cinco años, ¡Eso es 
un deportista!

La noticia ha sido tan grata 
que no, podemos resistir la 
tentacio'n de conservaba más 
tiempo. Zaragoza tendrá cinco 
nuevos campos de fútbol.

— ¿Dónde?
— Serán instalados junto al 

Puente de Santiago. De 
magnifica situación para que-los 
aficionados lleguen a ellos. En 
realidad, muy céntricos,

— ¿A quién pertenecerán 
estos terrenos de juego?

—A la Federación Aragonesa 
de Fútbol.

— ¿Cuándo?
— Se va a procurar que

Y sigue entrenando con 
ilusión de chico. Eji (.‘lio está la 
base de su "juventud eterna" en 
éste atleta admirable. Vigor 
físico-.-que se mantiene, porque 
sabe renunciar a muchas cosas 
agradables.

Fuerte y ágil (;l veterano 
aragonés, ademas de su salurl

t«;ngan pronto realización
La fuenté de información era 

d(; todo crédito. Por lo que la 
alegría que nos prorjujo su 
noticia fué enorme. Y que 
llegará a ser compartida por 
torios ios aficionados al fútbol, 
sin duda alguna. Sin tener que 
recitar a Zorrilla: "Pasó un día y 
otro día, un mes y otro,Pasó...

JOSE Luis Martinez 
C a nd ial, concejal 
delegado de deportes, 

asentía con la cabeza. Pero 
sigamos con el alcalde:

— Y sobre esas películas 
que les pidieron ¿qué ocurre 
en realidad con esos filmes?

— El día 24 me llamó 
Zalba para decirme que 
necesitan unas películas en 
las que se ofrecieran unas 
panorámicas de nuestra 
ciudad para exhibirlas en un 
hotel de Argenjtina, pero me 
dió cuatro días de plazo 
para entregarlas.

— ¿Que pasó?
— Que nosotros no 

tenemos esas películas y que 
el hacerlas cuesta mucho 
dinero. Además no sé hasta 
qué punto puede interesar a 
los posibles equipos 
participantes, que por otra 
parte no nos podemos 
imaginar todavía cuáles van 
a ser, si Zaragoza es más o 
menos bonita o tiene un 
parque o lo deja de tener. 
Creo que en definitiva lo 
importante son las 
instalaciones deportivas e 
incluso la calidad y cantidad 
de las plazas hoteleras de 
que podemos disponer.

— Pero, ¿se enviará la 
película o no?

— No vamos a rodarla de 
propio, pero Radio 
Televisión Española tiene en 
su archivo un documental 
muy completo sobre 
Zaragoza que nos lo vende 
por cuarenta mil pesetas.

COMO remate final de 
la cuestión volvemos a 
recoger la voz y el 

pensamiento del alcalde:
— Hay que ser realistas y 

pensar serenamente que con 
lógica las sedes del Mundial 
se las van a llevar Barcelona, 
Madrid, Sevilla y Bilbao. 
Después puede caer la 
problemática lotería de 
alguna sede mas o de una 
subsede a Valencia, La 
Coruña, Zaragoza... Pero los 
equipos que nos toquen 
¿tendrán la suficiente fuerza 
de atracción taquillera?

Y añadió:
— Yo como aficionado 

deseo que La Romareda sea 
escenario de aigdn 
encuentro del Mundial, pero 
como alcalde me pregunto: 
¿Merece la pena invertir 
unos doscientos millones de 
pesetas para presendar dos 
o tres partidos que a lo peor 
carecen de interés? Y digo 
ésto porque solamente para 
instalar veintitantas cabinas 
de Prensa y Radio más otros 
muchos servicios, habría 
que gastar aproxi- 
madamente una cifra como 
la que hemos mencionado.

¿Merece la pena? Eso 
también nos preguntamos 
nosotros. Sobre todo 
pensando en tantas calles sin 
luz y sin asfaltar y en tantos 
y tantos problemas con los 
que cuenta n uestro 
municipio.▼
SEMBRADDRDE 
DISCORDIAS

Entre las opiniones 
de Merino y de Zalba 
hemos elegido a una especie 

de árbitro en la figura de 
Benito Castejón que algo

que ver en este asunto. 
Veamos como opina:

— El Ayuntamiento de 
Zaragoza ha cumplimentado 
toda la documentación que 
le pedimos. Lo de las 
películas es una cosa 
secundaría y por tanto no es 
un requisito imprescindible 
para solicitar una sede o una

desubsede del Mundial

CAMBIEMOS de tema, 
para comentar, 
haciéndonos eco, por 

supuesto, del sentir de una 
gran parte mayoritaria de la 
afición, de que hay 
jugadores como Irazusta que 
como no tienen clase para 
destacar en el campo, lo 
hacen armando follones y 
Sembrando discordias fuera 
del terreno de juego. Y esto 
si que no es una inocentada. 
Como la de que iba a fichar 
por el Atletic de Bilbao.

UN ALIVIO 
PARA TOOOS

SE ha escrito en alguna 
parte que desde que 
no hablaban los futbolistas 

del Zaragoza acudía menos 
gente al campo. No lo 
creemos. Porque la realidad 
es que el aficionado sensato* 
agradece este silencio de los 
t'ugadores. ¿Por qué? . 

orque está harto de 
escuchar las mismas 
tonterias de siempre. El 
"hincha” lo que quiere son 
goles y triunfos. Lo demás- 
no le importa e incluso lo 
del silencio supone una 
especie de alivio para todos. 
Por nosotros que sigan con 
la boca cerrada. Que asi, ya 
se sabe, no entran moscas, 
pero...

SGCB2021
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CARTELERA h
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

Han recorrió
CINES DE ESTRENO 

ACTUALIDADES. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). 4." semana: 
If... (Subtitulada). Un film de 
Lindsay Anderson, con Mal
colm McDowell, Christie 
Noomen.

ARGENSOLA. - 5-7,15 y 9,45 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). ' 2.® semana: 
El principe y el mendigo. 
Charlton Heston, Raquel 
Welch.

AVENIDA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 3.® semana: Confe
siones de un instructor. Ro
bin Askwith, Anthony Booth.
(Instalación especial para 
usuarios de aparatos de co- 
rrección auditiva.)

CERVANTES. - 4-6-8-10 (To
dos públicos). 2.® semana: 
Las vacaciones de Mr. Hulot. 
Jacques Tati.

COLISEO. - 5-7,15 y 9,45 (To
dos públicos). 2.® semana: 
MacArthur (£1 general rebel
de). Gregory Peck.

COSO. — 4-6-8-10 (Mayores de 
18 años y de 14 acompaña
dos). 7.® semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason Miller, 
Lea Massari.

DON QüUOTE. - 5-7,15 y 
9,45 (Todos públicos). 3.®se- 
mana: Ab/ismo. 
Cinemascope-Technicolor.
Robert Shaw, Jacqueline 
Bisset.

DORADO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Cuando el amor es 
sólo sexo. Agostina Belli.

ELISEOS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.® semana: Tamaño na
tural. Eástmancolor. Un film 
de Luis Berlanga, con Mi
chell Piccoli.

FLETA. - 5-7,15 y 9,45 (Todos 
públicos). 3.® semana: Mon
taña rusa. Panavisión-Tech- 
nicolor. Sistema de sonido 
Sensurround. George Segal, 
Richard Widmark.

GOTA. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.” semana; |Si empeza
ra otra vezl... Catherine De
neuve, Anouk Aimee.

MOLA. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). Los rescatadores. 2.® 
semana. El último gran dibu
jo-de Walt Disney. Technico
lor.

PALACIO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 5.® semana: Locura 
americana. Technicolor.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45 
(Todos públicos). 3.® semana: 
La guerra de las galaxias. 
CinemascopeyTechnicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

REX. - 5-7,15 y 9,45 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). 3.® semana: El 
puente de Cassandra. Tech
nicolor. Sofia Loren, Richard 
Harris.

RIALTO. - 4,15-7 y 10 (Todos 
públicos). 3.® semana: DerSu 
Uzala. Oscar 1976 a la mejor 
película de habla no inglesa. 
Corto Catuor.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2.® semana: Carne 
para Frankenstein. Relieve 
tres dimensiones. Technico
lor. Udo Kiér, Joe Dallesan- 
dro.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). El libro de buen 
amor. Eastmancolor. Patxi 
Andion, Blanca Estrada.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 3.® semana: Me sien
to extraña. Eastmancolor, 
Rocío Dúrcal, Bárbara Rey.

LATINO. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). 3.® semana; Las aventu
ras de Flesh Gordon. Janson 
Williamsr Suzanne Fields.

MADRID. SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). £1 inmoral. 
Eastmancolor. Hermanos’ 
Calatrava.

MADRID. SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). £1 patrón y el 
obrero. Eastmancolor. Teo 
Teocoli, Renato Pozetto.

NORTE. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). Mtmdo futuro. Yul 
Brinner, Peter Fonda.

OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). 10.® semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 4-6-8-10 (Todos públi
cos). Tantán eñ Nairobi. Ron 
Ely, Julie Harris. Eastman
color.

ROXY. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). Señoritas de uniror- 
me. Eastmancolor. María 
José Cantudo, Josele Román.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (To
dos públicos). Taras Bulba. 
Yul Briimer, Toni Curtis.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). La carrera de la 
muerte del año 2000. Sylves
ter Stallone, David Carradi
ne.

OFERTAS 
TRABAJO

DEMANDAS
¡EXCLUSIVA EN

medio mundo
Han recorrido casi medio 

mundo. Prácticamente les 
conocen en todo Europa y 

América. Se llaman Jesús y Raúl, 
Son, ni más/i¡ menos que los 
famosos hermanos Anoz que, 
con tanto éxito, están actuando 
en “Cancela”. Sus carnets de 
identidad dicen que nacieron en 
Milagro (Navarra). Jesús hace 
treinta y dos años; Raúl 
solamente treinta. Y lo que ya 
no refleja el carnet, pero lo 
sabemos nosotros, es que 
comenzaron a cantar casi al 
mismo tiempo que aprendían 
andar.

— Empezamos cantando jotas 
—nos dicen—. De muy pequeños 
nos fuimos a Madrid a aprender 
música y allí, en la capital de 
Espa ñ a , tenemos nuestra 
residencia desde hace más de 
veinte años.

— ¿Cómo disteis vuestro salto 
a la fama?

— Se puede decir que los 
primeros discos que grabamos 
fue a raíz de un programa de 
Televisión Españoja, tal vez el 
primeroquese hacia de cara al 
público, llamado “imitando 
estrellas” y cuyo concurso lo 
ganamos nosotros.

— Y después de eso ¿cuántos ‘ 
‘‘redondos’’ más habéis 
grabado?

— Muchos. Ni siquiera lo 
sabemos. Creemos que 
tendremos unos quince LP por 
lo menos.

— ¿Os han dado fama las 
jotas que cantáis?

— SÍ, pero de siempre hemos 
interpretado de todo

— Como por ejemplo...
— Canciones mejicanas. Nos

van muy bien y gustan mucho al 
público del Norte.

— ¿Qué tal en Zaragoza?
— Muy bien, porque venir a 

Zaragoza es como estar en casa. 
Los aragoneses tienen un 
carácter igual que el nuestro.

— ¿Venís mucho a nuestra 
tierra?

— Bastante, pero desde luego 
también bastante menos de los 
que nosotros desearíamos. No 
sólo en Zaragoza capital, sino 
también en los pueblos en los 
que hemos actuado nos acogen 
maravillosamente, por eso 
decimos que nos gustaría actuar 
aquí con mayor frecuencia.

— ¿Con qué títulos habéis 
cosechado los más grandes 
triunfos?

— Con muchos, pero puestos 
a citar vamos a recordar “El
campanero", 
N avarra”, 
última

“No te vayas de 
‘Tus ojos’’, y la

d e nuestras

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

1 .Que puede ocasionar 
daño— 2.Existran. Nombre 
bíblico.— S.Animal marino— 
4 Símbolo del sodio. Ata, 
liga. .Preposición 
i nse paráole.- 5.Verbal 
Instrument parecido a a 
azada. 6.Estremeceré la 
tierra.- 7.Planta filipina. 
Socorro diario del soldado.— 
8.Impresión que producen las 
c osas.— 9 .Pronombre 
demostrativo, femenino y 
plural. Recipiente propio para 
beber.

40.000 mensuales. 
Ofrecemos veinticinco 
trabajos caseros, horas 
libres. Venta garantizada. 
Pago contado. Escribanos. 
RUFEAL - ROSAL- 
PONTEVEDRA

ESPAÑA! 
negocio

Concedemos 
e n V e rgad ura,

consumo masiyo . 
Imprescindible tener visión 
comercial, oficina y 
pequeño capital. Ingresos 
anuales 3.500.000 ptas. Tel 
(93) 254-28-00 y 323-02-26

ou3'BpBSO'6 —'sojadv OS‘8 
••BidJV’CLUO L —
—-Bal uj.‘O'S — SS’spsurt 
—•BuaAV'oai’S —'saqBJV’JB'Z 
— •asn ouJBd‘1 A

SOLUCION

PARSIFAL

CANCELA

ASTORG'S

1800 SENECA

GRAWER CLUB

La nueva disroteca. abierta de 5 
tarde a /i madruga<la, vuelve a su 
ambi< nte.

DLSPI LS DE ,SL BODA, BAILE ' 
E\ CHARLESTON. Extraordinu- 
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono; 396952

Noche de sá|>ádo. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

M E\ A DI51TMA, AETT AL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. \a se dice: “F^soes .^(;- 
neca s su ambiente" I. \ HIPA. .'i

(;óm1»do. [M-rsonal y . diferente. 
Lalb- Moncayo. L \SF. I AS

Nueva dirección por universita- 
rio6. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVll AMOS 
.A ESCUCHAR A L(S CAN- 
TAUTORE.S NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to jueves y viernes n(x;he. Sábado 
tarde y noyhe. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 9o

Sala (le fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO'

liante. Selecto. IHstinto “La 
iliferennia c.« su ambiénte" San 
Ignacio (l«- Lovola. 13, Teléfono 
2148.56

hx- a» hialf'\ conozca los future».

ADA NOCH

DISCOTECA 
LIVERPOOL La música más original y 

el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

interpretaciones “El Ignaciou 
borracho’’ cuyo autor ei 
maestro zaragozano Alu 
Sebastián. 1

— Sorprende un poco 
ahora que tan de actualidad^^^ 
el destape y los desnu^^^ 
figuréis vosotros como cabeBvaw 
de cartel en una sala de fie 
¿Cómo se explica ésto?

— Bueno, en primer i 
creemos que la fiebre del des 
ya ha pasado. Ahora lo 
busca el público son atraco 
de calidad, bien sean cóm 
cantantes, ilusionistas, 
Afortunadamente se ha supe 
lo de los destapes que 
novedad después de tantos 
de haber estado prohibidos.

E 
pro! 
espí 
glot 
o f I 
Séi 
anir

actualmente parece ser que el p
vuelve a su sitio.
que ser.

Como

Jesús y Raúl Anoz, apari 
bordar las jotas de su Nai 
natal y de interpretar tam 
magnificamente otras meló 
son dos deportistas puros, 
jugado al fútbol, por aficiói 
un equipo de regional prefer 
y por si fuera poco Rail 
además cinturón negro 
kárate.

Los hermanos Anoz son 
pueblo y cantan para el pu! 
Interpretan la verdad 
mitificaciones como en esai 
en la que vienen tan conte
los labradores porque las esf 
de oro ya van granamdo.

José Luis ERCII

por 
Juan 
Poch

VERTICALES
1 Clavo largo y grueso que 

se asegura por medio del 
remaclye. Utilice.—2.Símbolo 
del erbio. Moros.— 3 Rio 
griego, llamado antiguamente 
Aous. Plata gramínea. 4.lsla. 
Matrícula de San Sebastián." 
5.Tonelada. Pase la vista por 
un escrito enterándose de lo

muí 
que 
los 
sert 
los 
con

n O! 
tele 
tra 
rapi 
hac 
esc( 
que 
anti

que dice.— G.Extravagancia. 
Caballo.— 7.Tumor. Mujer 
muy astuta.— 8. Matrícula de 
Soria. Conjunto de utensiliosp- 
de labranza. S.Atrevidi'. 
Princesa de Delos.

•oseA‘s®S3'6 —'uÇI^^’ues 8 
-•aJd'3‘aAn’¿ —-aJBiBAV'S

■BdBZ'lBJQ'S —’PV*®** 
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— •SOUJV'tlB43‘Z 
— •os'ojBliad'l H

STORK CLUB

d e 
rea

V 
Rod 
com 
anui 
“Se 
8 e í 
Hod. 

^ice 
^Ser

y 
cal

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de "la
madrugada. Centro du 
pendendaM9. Td. 214

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente
inaugurado: en San Juan de la k-no 
Cruz, 28. ®

GALLERY 2

inii 
ton! 
ue 
04 
on

do(
• bichi

Si busca tranquilidad y reservado ' (y j 
ambiente, tenemos lo que usted gynr 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó- L é 
nica, San Vicente de Paúl). Telé- ¿ 
fono: 291,166 ^p<

> pon 
; nati 
Rod 

ÜhosI

IGUANA

juventud^ ritmos, divenión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vé(bru
na, 11. Teléfono 217052
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actualidad 
los desnu

como cabe
sala de fie 
ésto? Hoy y mañana

1 primer I 
abre del des.
Ahora lo s 
son atraco 

sean cónt 
sionistas, ;
i se ha supe 
tapes que ' 
de tantos

trohibidos. ■

Esta tarde, en la 
programación infantil, el 
espacio *' Un globo, dos 
globos, tres globos" nos 
ofrece: ''Abrete 
Sésamo", "Dibujos 
animados" con "Darling:

ce ser que - el pequeño jardín" y "El
Como mundo de la música".

Anoz, apart 
de su Nai 

rpretar tam 
otras meló 
¡tas puros, 
por aficiói 

ional prefer 
poco Raú 

rdn negro

que sigue enfrentando a 
los finalistas de las dos 
series de programas, de 
los que ha contado el 
concurso.

"Starsky y Hutzh" 
nos ofrecen hoy el 
telefilm titulado: "La 
trampa" Hutch es

i Anoz son
raptado con el objeto de 
hacerle revelar, dónde se

para el pus esconde una amiga suya, 
a verdad que es buscada por su 
imo en esor' i.
I tan conte antiguo amante 
>rquelases|h La primera novedad
namdo. de la noche es la

hombre y la tierra", con 
Félix Rodríguez de la 
Fuente a la cabeza. El 
otro cambio es el relevo 
de "Esta noche... 
Fiesta", por "Scala 
internacional", que 
comentaremos en el 
resumen de la próxima 
semana, pues no 
queremos aventurarnos 
demasidado.

En UHF destaca
remos: " Polideportivo" 
para los amantes del 
deporte y "Encuentros 
con las letras" para los 
literatos. Hoy son los 
siguientes temas; — 
Entrevista a Luis Borges. 
También incluye: 
"Revista de teatro". 
Finalizará la emisión 
con: "Redacción de 
noche"

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

15,20
Largometraje 

especial "'Tú, 
Kimmy y yo"

17,00
Gente
17,30
Despedida y 

cierre.
18,00
Carta de ajuste 

"Alberto Cortez"
18,15
Apertura y 

presentación.
18,16
Avance teiediario
18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos

¡Abrete Sésamo! : 
Episodio núm. 48 A 
Dibujos animados:

19,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición 
20,30

Starsky y Hutch.
21,05
El hombre y la 

tierra "Los pájaros 
carpinteros" (I)

21,30
Scala inter

nacional
22,45 
Ultima hora 
D espedida y 

cierre

SEGUNDA CADENA

En cuanto a mañana: 
"Toledo" en "Viejas 
tierras, voces nuevas" y 
un " Largometraje 
especial": "El turismo es 
un gran invento", 
"españolada" de los 
sesenta. Los habitantes 
de Valdemorillo del 
Moncayo se aventuran a

explotar el turismo en 
sus tierras. Son 
protagonistas: Paco 
Martínez Soria, 
J.L.López Vázquez, 
Ingrid Spaet y Margot. 
Cottens, (ambas a lo 
sueco). Película, como 
antes decíamos, típica de 
los sesenta.

. 18,30
Carta de ajuste 

"La música de Félix 
Mendelssohn"

19,00
Presentación y 

avances
19,01
Avance infor

mativo

19,05 
Polideportivo 
19,30
Encuentro con las 

letras Incluye 
"Revista teatro"

21,15
Redacción de 

noche Incluye 
' Universidad TV"

reaparición de "El

El hombre y la tierra

Luis ERCII

‘EL HOMBRE Y LA TIERRA

grueso que 
medio del

- 2.Símbolo 
os.— 3 Río 
itiguamente 
lea. 4.isla. 
Sebastián." 
la vista por 
ndose de lo 
travagancia> 
mor. Mujer 
Vlatrícula de 
le utensilioíR
9. Atrevida.^

Vuelve Félix 
------------Rodríguez de la Fuente, 

jbpav-9 se 1»
-•pV'au 
»soa ■£ 
B 4 3 ■ Z

Noche

^unciado. Y vuelve con 
Serie Ibérica 2”, y 

según el mismo 
Rodríguez de la Fuente 

ice ■ ‘será seguida de 
^Serie Ibérica 3” y tras 
IP descanso, (posible- 

ente en verano): “Serie 
'rica 4".
Y es que no se le 

acaban las ganas de 
trabajar al amigo de los 
animales. Cada fase 
ConsU de 26 títulos lo

de otra manera. Nos los 
harfa ver todo, como 
nadie lo ha hecho hasta 
ahora.

Un ejemplo de ésto es 
lo que veremos en este 
primer episodio de la 
yuelta de “El hombre y 
la tierra dedicado a

Los pájaros carpin
teros”, eñ el que por

a semana pasada
Y a "tele descubierta" afrontamos la última semana del año, ...... 

esperando con ansias ese especial Fin de Año, que como siempre, 
tanto bombo y platillo había llevado:

MARTES-27 - Se ha despedido Iñigo con grabaciones de sus 
¿mejores? invitados y algunas mezclas de sonido sobre el video y 
el Florida. Vimos todo lo que quiso José María que viéramos. No 
oímos el "gallo" de Joan Baez, ni la pelea cuando la'"Fiestadela 
Carra y el ballet. Vimos a Enrique, Miky con un piano que no 
debía ser suyo pues casi le pedía permiso antes de tocarlo y a 
Manolo de Vega, (cómo no), con un "maravilloso" "show 
clavelístico", (y la gente se los echó a Iñigo, ¡madre mía! ).

MIERCOLES-28.- Día de los inocentes. Inocentada para Ana 
Belén y Víctor Manuel, que tampoco salen hoy. Inocentada para 
los telespectadores que se tienen que ’chupar" un buen rollo de 
"swing". Oigan; los monos de "El planeta de los simios" son. 
idiotas. Ahora puede haber monos comadrones. Dorian Gray nos 
gustaba más en su versión original.

JUEVES-29.- ¡Vaya tela; el Bob Hope haciendo el indio! . 
Es una película para niños tontos. La pequeña dice que el 
hombre era tonto y la princesa fea. Los de "Jueves loco" están 
deliciosamente locos: "Colombo" debe de estar de viaje de 
bodas, pues nos ha dejado colgados y con una Marilyn 
desesperadamente cursi. A pesar de todo, ya sabemos por qué 
llegó Marilyn...

Viernes—30.— Hemos visto " Al día siguiente". Más o menos

^ue supone un total deudad. Inde- 
4804

en un an>' 
cientemente 
Juan de la

104 películas de media 
.hora, dedicadas
:|^una de este país.

la

y reservado 
» que usted 
B de Telefó- 
Paúl). Telé-

renión. Pie- 
adre Védiu 
152

Tantos metros de 
película y tantos 
programas, que uno se 

. pregunta si no acabará el 
-doctor sabio” con los 
bichos del país, Pero no, 
(y nos alegramos), pues 
aunque asi sucediera, lo 
cual es imaterialmente 
Bnposible, (tanto como 
ponerle límites a la 
jaturaleza), el doctor 
¿Joignez de la Fuente 

log pondría en inu^en

prunera vez se ven cosas 
que “ni los sabios habían 
visto antes”, (palabras de 
nuestro amigo Félix). 
Dice también que esta 
trilogía, que da comienzo 
a la serie, dedicada a 
“Los pájaros carpin
teros”, es de lo mejor 
que ha hecho « por lo que 
hace suponer la calidad 
del prog^rama del equipo 
de ‘ El hombre y la 
tierra". En fin, que 
tendremos dentro de una 
par de semanas a 
Rodríguez de la Fuente 
encaramado en los 
primeros puestos de los 
índices de audiencia y 
luchando además con 
Cousteau. ¡Viva la 
naturaleza!

Codeso nos hicieron
Codeso. Mal gusto si

grupo extranjero. Y

sentirnos mal. El "marqués" se pasó con 
señor.

Del resto poco. Los de siempre. Un 
mucho champan. Buen coro ruso.

ya me entienden. "El payo": ni fu ni fa. Pajares, normaíejo. A 
Juanito Navarro no le vimos. Lussón y Codeso nos hicieron

como Tony Leblanc en sus buenos tiempos: De Verville a la 
playa y de la playa a Verville, (quien la viera ya me entiende). Me 
quedé sin ver a los Rollings en "Pog-grama", por ver a Isabel 
Tenaille que no nos termina de gustar. Fue el peor espacio de los 
teleñecos" cuando el invitado era el más adecuado para el 
lucimiento. El Algueró se nos queda calvo.

A Chicho le van a hacer un monumento los estudiantes, 
i Vaya pareja "tozuda"

SABADO-31.- Llegamos al fin de año. Conel censurado 
programa de Lazarov, con algo más de media hora de menos, (lo 
que emplearon J.M.García, Yale y Umbral). Analizamos, lai 
presentadoras: Mónica Randall seria en un ambiente que no 
era el suyo. A ella le van más los festivales fúnebres. Teresa Rabal 
era la más entonada v eso que hablaba a las demás sin tan 
siquiera mirarlas. Yvone Sentis melancólica, se le fue "su" 
año. Tono apagado, como pidiendo permiso para hablar. Lola 
Martínez, nos lo temíamos apareció en Madrid, cantando y 
presentando todos los primeros planos. Nos hizo llorar en la alegre 
noche.

Aparte de ésto, mucho cómico. Los clasificamos porflrden,(y 
no por el de aparación): Mary Carmen, graciosa con sus 
muñecos, empezó bien la noche. Tip y Coll en su buena línea 
habitual. Manolo de Vega no es gitano, pero tampoco mejicano.

“EL MARQUES SE PASO“

Domingo-1.- Año Nuevo, tele vieja. El Concierto de Año 
Nuevo, maravilloso. En "Sobre el terreno", (que pierda 
posibilidades en ese horario), nos enteramos de que tenemos 
doce aciertos en la quiniela. Otra vez el fin de año. Tampoco veo 
a Juanito Valderrama. ¿Me pilló en la ducha?. Al "Curro" la 
Chatan la noche, i Ah, los doce a 170 otsl. IQué suerte!
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EL EX MINISTRO 
HERRERA

IBARGUEN
SECUESTRADO
Pertenece a una de las familias más 
poderosas del país

GUATEMALA, 3 (Efe).- 
Carol de Herrera, la esposa del 
secuestrado excanciller 
guatemalteco, Roberto Herrera 
Ibarguen, dijo ayer que no había 
recibido ninguna comunicación 
de ios desconocidos que el dia 
31 de diciembre secuestraron al 
político. "Ojala' nos hubiesen 
pedido rescate por su libertad", 
señaló, visiblemente angustiada, 
añadiendo que la falta de 
comunicación de los 
secuestradores es motivo de 
alarma para su familia

Herrera Ibarguen, ex-ministro 
de Relaciones Exteriores, 
acaudalado empresario y actual 
consejero de Estado, fue 
secuestrado al mediodía del 
sábado anterior por una docena 
de hombres armados, que dieron 
muerte a sus dos guardaespaldas, 
cuando viajaba a su hacienda 
"San Agustín las Minas", a unos 
cinco kilómetros al sur de esta 
capital.

Dos niños que acompañaban 
al funcionario también fueron 
llevados por los secuestradores, 
pero les dejaron en libertad, en 
la zona 9, cerca de su residencia.

El silencio de los 
secuestradores es objeto de 
amplia especulación en la capital 
guatemalteca, donde se cree en 
un móvil económico o un móvil 
político, o una combinación de 
ambos.

Herrera Ibarguen, de 52 años,- 
es nieto del ex-presidente 
guatemalteco, Carlos Herrera y 
pertenece a las acaudaladas 
familias Herrera, con fuertes 
intereses en la producción de 
azúcar, e Ibarguen, con intereses 
en industrias textiles.

Doctor en Derecho 
Internacional de la Universidad 
de Columbia, de Estados 
Unidos, ocupó el Ministerio de 
Relaciones Exteriores durante el 
gobierno anterior que presidió el 
general ’ Cárlos Arana Osorio. 
Durante el mismo gobierno,

anticomunista Movimiento de 
Liberación Nacional (MLN) 
partido ahora en el gobierno.

El Consejo de Estado de 
Guatemala, tras reunirse este día 
de emergencia, repudió el 
secuestro, señalando que otro de 
sus miembros, el empresario 
Luis Canalla, fue también 
secuestrado el 13 de diciembre 
pasado, y posteriormente 
asesinado.

MIENTRAS EDUARDO 
FREI HACE CAMPAÑA 
CONTRA EL: 
PINOCHET PIDE 
A LOS CHILENOS 
QUE SE PRONUNCIEN 
POR EL "SI"

SANTIAGO DE CHILE, 3 
(Efe).- El presidente Augusto 
Pinochet llamó nuevamente ayer 
tarde al pueblo chileno a 
expresarle su respaldo en las 
urnas en la consulta plebiscitaria 
que tendrá efecto mañana, 
miércoles 4.

El mandatario habló en un 
acto masivo efectuado en la 
plaza de Sotomayor de la ciudad 
de Valparaiso, y que fue 
transmitido por la televisión.

Dijo Pinochet que ante la 
grave conjura que hoy se cierne 
sobre el país, la sola decisión del 
Gobierno no basta, sino que 
ahora se requiere que cada 
chileno actúe en forma directa.
personal y solidaria.

Afirmó que la 
resolución de las 
Unidas referente a

reciente 
Naciones 
Chile, al

Recurso contra el procesamiento de los miembros de "Els Joglars

¿/I fV REG/ONM/L/TA
ES //\/COMPETE/\/TE

BARCELONA, 3 (Cifra).- Los abogados de los cinco miembros 
de la compañía teatral “Els Joglars” que el pasado jueves fueron 
llamados a declarar, han presentado un recurso de revocación contra 
el auto de procesamiento.

Los abogados, Josep Maria Loperena, Marc Palmes, Antonio 
Pelegri, Josep M. Poch y Lluis Krauel, alegan en el recurso, 
elaborado de manera conjunta, que la autoridad judicial de la IV
Region incompetente en este caso por razones
territoriales. Los abogados basan esta afirmación en el hecho de que 
la primera representación de la obra “La Torna” se realizó en 
Barbastro (Huesca), ciudad adscrita a la V Región Militar.

El segundo punto del recurso considera que “debe ser recusada la 
autoridad militar de la IV Región Militar, por ser ley y parte en el 
proceso”. La causa de la nueva Incompatibilidad la basan, los 
letrados en el apartado 8, art. 159 del Código de Justicia Militar.

“Entendemos —señalan en el tercer apartado del recurso—que la 
incoación de este sumarlo lesiona el acuerdo sobre el programa de

■I La obra se estrenó en Barbastro 
ciudad escrita a la V Región MilitL

los pactos de La Moncloa por el que se restringuen las competendi; 
de la jurisdicción jurídico-mllitar”.

En otra parte del recurso los cinco abogados manifiestan qwL 
procesamiento de los miembros de “Els Joglars”, “es una lejij 
grave para la declaración de los derechos humanos aceptada ave - £ 
ratificada solemnemente después por el actual Gobierno español

Por último, ios defensores de los cinco miembros de la compal, I_o 
niegan todas las Impugnaciones que se hacen por eit I l| 1 
fundamentadas en argumentos débiles, como son la prensa III' 
Programas de la obra, en caso de que esta fuera considera* 
delictiva, piden acogerse a la última ley de amnistía, que englobi 
los actos de intencionalidad política hasta el 6 de octubre, puasi ûl| 
obra se estrenó el pasado día 7 de septiembre. wl I

también fue ministro 
Gobernación.

de

OTRO CONSEJERO 
SECUESTRADO Y 
ASESINADO

Actualmente representa 
organismo ejecutivo ante 
Consejo de Estado. Desde 
fundación, ha pertenecido

al 
el 
su 
el

recomendar que se nieguen o 
condicionen los créditos 
externos, como un primer paso 
concreto hacia un futuro 
bloqueo o aislamiento.

Terminó pidiendo a los 
chilenos que se pronuncien por 
el "sí" que significará el rechazo 
a las Naciones Unidas, y el 
respaldo a su Gobierno.

Horas antes, el líder 
democratacristiano, Eduardo 
Frei en su carácter de 
ex-presidente de la República y 
expresidente del Senado, había 
dicho que los chilenos debían 
pronunciarse por el "no", en 
consideración a que el pueblo 
no tenía las garantías 
fundamentales, y Pinochet solo 
buscaba el afianzamiento de su 
Gobierno.

Audiencias en 
Les Canonges

TARRADELLAS RECIBIO A BENITO de| 
CASTEJON Y A JIMENEZ DE PARGA

BARCELONA, 3 (Europa Press).— El presidente de la 
Gen&'alitat, honorable Josep Tarradellas, ha recibido esta 
mañana, al presidente del Consejo Superior del Deporte, 
don Benito Castejón, con el que ha conversado por espacio 
de una hora en presencia del conseller de Gobernación, 
señor Rahola.

Al término de la entrevista, el 
señor Tarradellas ha 
manifestado a los informadores 
que ha tratado con el señor 
Castejón acerca de planes de 
instalaciones deportivas para 
Catalunya, sobre todo para las 
provincias de Lérida, Gerona y 
Tarragona, habida cuenta del 
desfase qué presentan en 
relación a Barcelona, que cuenta 
con ma's y mejores instalaciones. 
También se abordó el tema del

posible aumento de 
subvenciones para el deporte 
catalán.

"Ha sido una primera toma 
de contacto, muy realista, en la 
que se ha hablado de problemas 
concretos", ha manifestado el 
presidente Tarradellas. También 
se trató sobre el estadio de 
Montjuich, pendiente de un 
dictamen técnico "y que todos 
desearíamos que siguiera 
funcionando aunque solo fuera

por un recuerdo casi 
romántico".

El señor Castejón, por su 
parte, se mostró partidario de la 
regionalización y 
descentralización del deporte 
"ya que los que conocen de 
verdad los problemas específicos 
son los que viven de cerca, en 
cada lugar, las situaciones".

Tras señalar que el deporte 
catalán mantiene un nivel 
superior al de otros puntos de 
España, afirmó que la política 
deportiva requiere un plan a 
largo plazo "ya que no existe la 
panacea de soluciones a corto". 
Insistió en que no se obtiene el 
suficiente rendimiento de las 
instalaciones deportivas, así 
como en la necesidad de

Popularizar el deporte, tareai) 
debe recaer, dijo, más sobre! 
organizaciones de base y | CC 
prensa que sobre ij 
instituciones oficiales.

TARRADELLAS 
RECIBE A
JIMENEZ DE PARGA

En diciembre pagado.

FRUSTRADOS 
ATENTADOS 
CONTRA SADAT

EL CAIRO, 3 (Efe).- Un 
periódico de esta capital ha 
dado cuenta hoy de que el 
líder de la resistencia palesti
na, Yasser Arafat, ha revela
do que disidentes palestinos 
habían tratado de asesinarlo 
dos veces durante el pasado 
mes de diciembre.

El influyente diario cairo
te "Al-Gomhouria" indica 
que el presidente de la Orga
nización de Palestina se ha 
referido a los aludidos aten
tados proyectados y no con
sumados contra su vida, en 
el texto de un mensaje que 
ha dirigido a los miembros, 
en Egipto, de la organiza-
ción que encabeza.

El rotativo cita 
que Ydsser Arafat 
en ese mensaje que

también 
informó 
el había

sido amenazado de asesina
to, si se reconciliara con el

presidente de Egipto, Anwar 
Sadat, duramente condena
do por los palestinos por sus 
iniciativas de paz cerca de 
Israel.

No obstante, por otra 
parte. Said Kemal, vice-pre- 
sidente del departamento po- 
lítico de la Organización de 
Liberación de Palestina, ha 
declarado hoy a la prensa 
—en relación con los supues
tos intentos de atentados 
contra Yasser Arafat:

—"No tengo conocimien
to alguno de tai mensaje".

"Al-Gomhouria" dice fi
nalmente, citando ai propio 
Arafat, que este había mani
festado al consejo central de 
la Organización de Libera
ción de Palestina:

—"He sido objeto de in
tentos de asesinato dos ve
ces el mes pasado".

ainaiiEB
últimas noticias últimas noticias

TERREMOTO EN EL ADRIATICO

BELGRADO, 3 (Efe).— En el Adriático yugoslavo se registró 
esta noche el segundo terremoto en pocos días. Tuvo la intensi
dad de siete punto sen la escala Mercali.

El epicentro del seísmo, según el observatorio geofísico de 
Mostar, se halla a 140 kilómetros de la costa en el mar. No hubo 
daños. En Nochevieja, un terremoto de la intensidad de cinco a 
seis plintos había causado pánico en la población.

SED Y TERREMOTOS EN EL SUR DE ITALIA MUANGSURIN-PERICO EN FEBRERO
COSENZA (Italia), 3 (Efe).— La sed y los terremotos están 

castigando con dureza a las provincias sureñas de Italia y mien
tras los palermitanos piden que llueva, los de Cosenza se reponen 
del miedo que anoche les produjo un movimiento sísmico.

Un ligero terremoto, que no causó víctimas ni daños materia
les, se dejó sentir en la zona de Praia a Mare, en la provincia de 
Cosenza, a primeras horas de la madrugada.

Esta zona está ubicada en la reglón de Calabria, donde los 
terremotos se suceden con cierta frecuencia.

En Palermo, en la Isla de Sicilia, la sequía es la mayor preocu
pación de los habitantes, quienes siguen las previsiones meteoro
lógicas, en espera de la lluvia, con Inusitada expectación.

La especulación llegó también a las botellas de agua mineral, 
que se están vendiendo al equivalente de unas 230 pesetas el 
litro.

BANGKOK (Thailandia), 3 (Alfil)ÿ— El thailandés Saensak 
Muangsurin, ha aceptado defender su titulo de campeón mundial 
de los, pesos welters —versión consejo mundial— frente al español 
Perico Fernández, el próximo mes de febrero, en España.

El anuncio del combate fue dado a conocer esta mañana en 
Bangk-ok por el representante Lope Sarreal, que ha realizado las 
gestiones para que la pelea de revancha tenga lugar en España.

Muangsurin defendió por última vez su título el pasado 
viernes en Chanthaburi (Thailandia), frente al boxeador de Zaire 
Joseph Kimpuani, al que derrotó en el decimocuarto asalto, por 
K.O. técnico.

Pin

Seguidamente, el presida 
Tarradellas, recibió al minis 
de Trabajo, don Manuel Jimér 
de Parga, a quien acompañat 
el diputado de UCD y consd 
de la Generalitat don Qrt 
Sentis y el subsecretario 
Trabajo, don Jerónir .. 
Arozamena. En la entrevi 
estuvo también presente d 
Frederic Rahola.

¡¡¡Asombroso!!!
YER Dor la noche,día 1 de enero del año ac- 

F’^^tual, T.V. Española cerró su programa a las 
11,45, más o menos, anunciándonos la locutora 
que la próxima conexión se verificaría al mediodía 
de hoy, día dos, con la carta de ajuste.

Total,_que hice que los chicos se retiraran a dor
mir y uno de los pequeños me dijo "espera papá 
que luego continúan".

En mi condición de persona adulta nunca creo 
que me intenten engañar de manera tan burda y 
como me gusta que las cosas se aprendan en direc
to, le dije al chico que probase.

Probó un par de veces y, nada. Yo ya me que
daba satisfecho de la comprobación cuando, de re
pente, a todo color y a toda pastilla, aparece en la 
Tele el programa 300 millones que duró hasta la 
una y media.

Aparte de la decepción paterna, que tampoco 
tiene mayor importancia, sí que me quedó el sen
timiento de burla, escarnio y tomadura de pelo, 
desde el punto de vista empresarial.

Como presidente de la Asociación de Empre
sarios de Cine de Zaragoza intenté, durante las 
Fiestas de Navidad, una posibilidad de "estirar" 
los horarios, con el objeto de facilitar nuestra 
gestión. Se me dijo que las cosas estaban muy 
serias, que era hora de que todo el mundo cum
pliera con su obligación y que había que acatar 
las disposiciones en bien de todos.

Así se hizo y nada se vanó, salvo nuestros in
tereses.

Pero que ahora venga la Tele con ese cuento, 
que anuncie el fin del programa y luego salga con 
el mejor de la tarde, que anuncian la hora final i 
y se mojen, de particular, dos horas más. Yo fran- 
camente, ni lo entiendo ni lo disculpo.

Zaragoza a dos de enero de 1978

Francisco PARRA

Cortinas - Alfombras - Moquetas

SURTIDO
TAPICERIAS ARBA

Reqtieté Aragonés. 10 • Gral. Franco, 3 em 
dui
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